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Об этом говорили 
в Госдуме 
министры, 
депутаты 

и эксперты.

В России введут более 
справедливую налоговую систему. 
Кто выиграет больше всех?

Основана в мае 1925 года 

«Комсомолка» начинает 
юбилейный 
отсчет
Через год нашей газете 
исполнится 100 лет Глава ВЦИОМа Валерий Федоров 

обсуждает самые интересные книги 
 наших дней - 9:00, воскресенье 

Что на Руси 
читать хорошо

Александра ШОПЕНКО 
(«КП» - Хабаровск»)

После этого она стала 
звездой соцсетей.

Ольга Прокопенко из 
маленького поселка Мага-
данской области любит по 
утрам скандинавскую ходьбу 
- и полезно, и не так сложно. 
Только одна такая трениров-
ка чуть не стоила ей жизни. 
Возле стадиона на окраине 
путь перегородил выскочив-
ший из леса медведь.

Незадолго до этого момен-
та хищника видели недалеко 

от школы. Женщина об этом 
не знала, поэтому не стала 
отменять утреннюю трени-
ровку. Появившийся огром-
ный зверь заставил Ольгу 
действовать решительно и 
не тратить время на страх 
и истерики. Медведь оста-
новился в паре метров и 
был готов накинуться - уже 
угрожающе встал на задние 
лапы во весь рост.

- У меня пронеслась 
мысль: толку-то убегать, до-
гонит же. Я подняла камни, 
чтобы прогнать медведя, 
как бродячих собак. Полу-
чилось!

Зверь убежал обратно в 
лес, Ольга вернулась домой 
и теперь отбивается от звон-
ков журналистов. Говорит, 
что ей мешает внезапная по-
пулярность: «Не такая уж я 
и отважная».

Оказалось, что встреча 
пенсионерки с медведем 
попала на видео (кто-то 
случайно снял издалека) 
и быстро набрала десятки 
тысяч просмотров в соцсе-
тях. Что до медведя, то его 
оперативно выследили охо-
товеды и застрелили, потому 
что он угрожал людям и был 
агрессивным.

Оксана НАРАЛЕНКОВА

До России добрался 
новый штамм 
коронавируса.

Вариант инфекции с игри-
вым названием FLiRT («флирт») 
с апреля вольно гуляет в США 
(его доля достигла 28% среди 
собратьев) и Великобритании 
(21%). Теперь он появился и 
на территории нашей страны. 
По сообщению Роспотребнад-
зора, выявлено как минимум 
178 зараженных, но лиха бе-
да начало.

Насколько опасно флирто-
вать в плохом смысле этого 

слова, в эфире Радио «Ком-
сомольская правда» расска-
зал профессор, вирусолог 
Анатолий Альтштейн.

- Новый штамм - это «де-
тище» коронавируса «оми-
крон», знакомого нам с 2021 
года. Примерно каждые 4 - 5 
месяцев появляются новые 
его варианты, отличающиеся 
высокой способностью за-
ражать человека. К счастью, 
уже без высокой летально-
сти (умирает небольшой про-
цент от заболевших. - Ред.) 
и без высокой патогенности 
(способности вызывать тяже-
лую форму болезни. - Ред.), - 
говорит Альт штейн.

За три последних года че-
ловечество научилось жить с 
вирусом. Так что переполнен-
ных госпиталей от «флирта» 
не будет.

Но на неделе с 13 по 19 
мая впервые за несколько 
месяцев выросло (больше 
чем на треть!) число госпи-
тализированных с ковидом. 
Умерло на 15% больше, 
54 человека.

Пенсионерка со скандинавскими 
палками отбилась от медведя

уникальных посетителей
за минувшие сутки

4 023 000

№ 36 (27586) 2024 год
Суббота
25 мая

Опасный «флирт»
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Кирилл МИШИН

Фигуристка готовится 
начать карьеру певицы.

Фигуристка во время своей дисквалифи-
кации живет очень насыщенной жизнью. В 
среду, 22 мая, Камила Валиева показа-
ла в личных соцсетях видео с праздника 
последнего звонка. Ками окончила 11-й 
класс в школе «Самбо-70». Откуда вышли 
и которую оканчивали все звезды команды 
Этери Тутберидзе. И на торжественной 
линейке, как самая известная выпускница 
этого года, Валиева подняла флаг России.

Камила 
Валиева 
окончила 
школу
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24 мая «Комсомольской правде» 
исполняется 99 лет (и мы начинаем обратный 
отсчет до 100-летия - стр. 9). Мы спросили:

Как «Комсомолка» 
изменила вашу жизнь?
Дмитрий ШПАРО, начальник лыжной 
экспедиции «КП» к Северному полюсу:

- Изменила 55 лет назад, когда я в «Комсомолку» пришел и 
сказал, что хочу написать о лыжных путешествиях. А 10 лет 
спустя, 16 марта 1979 года, мы пошли к Северном полюсу. Мы 
рисковали там, а газета рисковала в Москве, это было черт 
знает что. Только 21 апреля, когда мы уже прошли полпути, 
вышло совсекретное постановление ЦК КПСС № 155 «О вы-
сокоширотной полярной экспедиции газеты «Комсомольская 
правда». Я шутил, что до этих высоких широт мы шли крадучись, 
а потом пошли открыто. Смелость лыжников и смелость газеты 
были эквивалентны.

Шаварш КАРАПЕТЯН, рекордсмен мира 
по подводному плаванию:

- Об истории 1976 года, когда мы с братом на Ереванском 
водохранилище спасали людей из упавшего в воду троллейбу-
са, мир узнал... через шесть лет. Ведь в СССР не могло быть 
трагедий... Тогда я уже завершил спортивную карьеру. Первой о 
том, как мне удалось вытащить на берег 46 человек, написала 
«Комсомолка». Тогда же вспомнили, что еще за два года до того 
я остановил на краю пропасти автобус. Жалею об одном - что 
не всех удалось спасти...

Евгений СЛОВЕЦКИЙ, начальник агитпоезда 
ЦК ВЛКСМ «Комсомольская правда» на БАМе:

- «Комсомолка» со мной всю жизнь. Это мой ориентир. И 
когда зашла речь о создании агитпоезда «Комсомольская 
правда» на БАМе, я, конечно, был счастлив, что стал первым 
его начальником. Тем более мы встретились на БАМе с Во-
лодей Сунгоркиным, 22-летним тогда журналистом, будущим 
главным редактором «Комсомолки». И это - на всю жизнь. Об 
этом можно было только мечтать.

Рита ГРАЧЕВА, жертва домашнего насилия, 
героиня книги «Счастлива без рук»:

- Когда со мной все случилось, «Комсомолка» помогла со-
брать деньги на протез, создать резонанс вокруг моей истории. 
Кроме того, «КП» - это издатель моей книги, по которой вышел 
сериал. «Комсомолка» помогла мне преодолеть самый трудный 
период в моей жизни. До сих пор с ней дружу. 

Валерий ТРАПЕЗНИКОВ, экс-депутат Госдумы 
РФ, токарь с 59-летним стажем (Пермь):

- Я благодаря «Комсомолке» читать научился! Меня папа в 
шесть лет начал обучать читать по ней. С тех пор уже 71 год 
каждый день читаю и считаю, что это лучшая газета Советского 
Союза и России.

Лилия БЕСПАЛОВА, читатель «КП», 
Горловка, ДНР:

- У меня с детства сахарный диабет, а когда начались об-
стрелы Горловки, я совсем ослепла. Мою историю напечатала 
«Комсомольская правда», которой я рассказала о своей мечте - 
собаке-поводыре. Эта статья попалась на глаза фонду «Доктор 
Лиза», и меня пригласили на знакомство с лабрадором Норой. 
Она стала моими глазами и настоящим другом!
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Александра БУДАЕВА

Участники Большой 
Арктической 
экспедиции 
встретились 
с заместителем 
мэра Москвы 
Анастасией 
Раковой.

В минувшем апреле 
два отряда московских 
школьников и студентов 
покоряли Арктику. Пока 
часть ребят строили мо-
дульный городок на самой 
северной точке Евразии, 
с мыса Ласиниуса через 
льды к ним шла вторая 
часть путешественников. 
Теперь участников экспе-
диции приняла замести-
тель мэра столицы по 
социальным вопросам 
Анастасия Ракова.

- Я тоже люблю путеше-
ствовать, меня к этому с 
детства родители приучи-

ли, - призналась участни-
кам экспедиции Анаста-
сия Ракова. - Я родом из 
Ханты-Мансийска, так что 
холодов не боюсь: у нас 
там в июне еще снег, в ав-
густе  - уже снег. Я была 
на Борнео, на Северном 
полюсе и в Антарктиде. 
Животные там людей 
не боятся. Киты близко-
близко подплывают, а 
пингвины бегают вокруг, 
как сороки.

Она тоже показала ре-
бятам фотографии из сво-
их путешествий, они по-
делились впечатлениями.

- В Москве есть много 
интересных проектов, в 
том числе связанных со 
спортом. Мы бы хотели, 
чтобы появился еще один - 

связанный с детским по-
ходным природным туриз-
мом, - отметил всемирно 
известный полярник и 
кавалер ордена Муже-
ства Матвей Шпаро.  - 
Кроме того, в ноябре - де-
кабре этого года мы бы 
хотели провести детскую 
экспедицию в Антарктику.

- Думаю, что мы под-
держим эти идеи со сто-
роны города,  - отметила 
Анастасия Ракова.  - По-
добный проект мог бы не 
только укрепить и объеди-
нить уже существующие 
программы, но и сформи-
ровать интерес к путеше-
ствиям у новых ребят.

Будет ли Антарктика по-
стоянным туристическим 
маршрутом, пока неясно. 

А вот встроить путеше-
ствия по другим точкам 
страны, Москвы и обла-
сти в систему столично-
го образования  - вполне 
реально.

- На самом деле, в шко-
лах дети уже сейчас хо-
дят в походы. Но пусть это 
будет системный подход: 
чтобы все дети 7 - 8-го 
класса хотя бы раз схо-
дили в поход с одной но-
чевкой. Чтобы ребенок с 
родителями мог зайти на 
mos.ru и выбрать направ-
ление для путешествия 
одним кликом. Уверен, 
это вполне возможно и 
принесет немало пользы 
детям,  - объяснил корре-
спонденту «КП» Матвей 
Шпаро.

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»
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При поддержке мэрии походный туризм становится 
популярным направлением в столичных школах.

 ■ НАВСТРЕЧУ ПРИКЛЮЧЕНИЯМ

Арктику покорили, 
Антарктида не за горами

Александр ГРИШИН

«Просроченному» 
президенту Украины 
настолько наплевать 
на своих сограждан, 
что он даже не считает 
нужным это скрывать.

Настоящую информаци-
онную бомбу опубликовала в 
соцсетях главный редактор RT 
Маргарита Симоньян.

«У меня есть полные списки 
500 украинских военноплен-
ных, которых Киев вот уже 
четыре месяца отказывается 
обменивать. Зеленский ото-
брал 38 человек - «азовцев»* и 
Ко - и готов забрать только их. 
Остальные солдаты Украины - 
Украине не нужны, - написала 
она и выложила фамилии всех 
500 пленных вэсэушников. - 
Думаю, женам, матерям и во-
обще украинским гражданам 
будет интересно».

Понятно, что эта бомба не для 
нас, а для украинского населе-
ния. 500 человек на обмен - это 
в 2 - 3 раза больше родственни-
ков, которые молятся и ждут 
сыновей, братьев, отцов.

Но псевдопрезидент Зелен-
ский, легитимный срок прав-
ления которого закончился 
только что - 21 мая, оконча-
тельно превратился в узурпато-
ра, лишенного всякой морали и 

жалости к собственным граж-
данам. Он разделил их на со-
рта: украинцы «першего сорта» 
жируют в тылу или за рубежом, 
веселятся и ни в чем себе не от-
казывают, им война - не война, 
а мать родна. Как и самому Зе-
ленскому, сидящему на распи-
ле «допомоги» Запада. А всем 
остальным - окопы, увечья, 
плен (если повезет), смерть...

Но и там он делит своих же 
граждан на сорта - готов полу-
чить назад только тех, кто бли-
зок ему по духу и моральным 
ценностям - нацистов «Азова»*. 
Он бы и их не возвращал, но 
«азовцы»* опасны для него, 
грозятся, что придут с оружи-
ем в Киев и спросят по полной.

Зеленский лицемерно пыта-
ется воткнуть в свою «формулу 
мира» обмен пленных «всех на 
всех», надеясь, что Запад «на-
жмет» на Россию и дело вы-
горит. Но украинцев в нашем 
плену в 10 раз больше (это по 
самой скромной оценке), чем 
наших - в украинском. А ме-
нять прямо сейчас 500 на 500 
человек, готовых к этому, он 
не хочет. Ведь тогда россиян 
в украинском плену не оста-

нется и «торговаться» станет 
нечем. 

Зеленский снова врет во всем 
и всем, чужим и своим. И если 
Запад ему вынужден подыгры-
вать, оказавшись в роли собаки, 
которой виляет хвост, то с укра-
инцами сложней и печальней. 
Большинство из них боятся и 
молчат, а агрессивное меньшин-
ство уже не может остановить-
ся и, похоже, заслуживает пре-
зрения своего «просроченного» 
президента в полной мере.

В этой истории с обменом 
пленных Зеленский снова явил 
себя во всей «красе» - неопрят-
ным, подлым, мелким вруном-
лицедеем.

* Запрещенная в России 
экстремистская 
организация.

Полный список 
500 украинских пленных, 
готовых к обмену, 
смотрите на нашем 
сайте KP.RU

Зеленский кинул 
своих пленных

2

СТОП-КАДР
Сразу четыре инновационные разработки запустили в Мо-

скве. Старт был дан из нового Центра исследований элек-
тротранспорта и беспилотных технологий. Его мэр Москвы 
Сергей Собянин открыл 23 мая.

Первое - беспилотный трамвай. Чудо техники будет коле-
сить по 10-му маршруту от Строгина до «Щукинской». Пока 
пустым и с машинистом для подстраховки. Но уже в конце 
года трамвай поедет с первыми пассажирами, а в конце 2025 
года - без водителя-дублера.

Второе  - виртуальная карта «Тройка». Теперь можно от-
казаться от пластика и оплачивать проезд смартфоном с 
помощью QR-кода (как делает мэр на фото).

Третье  - активация удаленного пополнения «Тройки» на 
турникетах метро и МЦК - можно больше не прикладывать 
карту к желтым терминалам.

Четвертое  - оплата биометрией заработала на 4 станци-
ях МЦД (Нахабино, Площадь трех вокзалов, Лихоборы и 
Зеленоград-Крюково).
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«Налоги нужно поднять для богатых, 
а средний класс обижать не надо»

 ■ СПОРЫ ПРО СБОРЫ 

Андрей ЗАЙЦЕВ

В четверг в Госдуме прошли 
расширенные парламентские 
слушания на тему налоговых 
изменений.

«РАЗУМНАЯ ПРОГРЕССИЯ» 
И «НАЛОГОВЫЙ КЕШБЭК»

Налоговая система в России скоро 
изменится. Главная цель новаций - 
сделать ее более справедливой. Но 
какой она будет? Вчера на парла-
ментских слушаниях в Госдуме глава 
Минфина Антон Силуанов привел 
некоторые подробности. Ну и выслу-
шал предложения от депутатов, экс-
пертов и бизнеса.

- Перераспределение налогов 
должно происходить таким образом, 
чтобы налоги тех, у кого более высо-
кие личные и корпоративные дохо-
ды, можно было перераспределять в 
пользу тех, кто больше нуждается, с 
одной стороны. И с другой стороны, 
использовать ресурсы для обеспече-
ния стимулирования экономического 
роста, - пояснил Силуанов.

Конкретных цифр и ставок пока 
нет. Их в Минфине будут определять 
после всех общественных обсужде-
ний. Но шкала явно будет прогрес-
сивной: чем больше доходы, тем вы-
ше сборы. Вот что уже предлагают 
чиновники:

✓ Прогрессивная шкала подо-
ходного налога (НДФЛ) будет «разу-
мной». Она коснется только богатых 
людей и не должна затронуть сред-
ний класс.

✓ Рост налогов не коснется участ-
ников СВО.

✓ Семьи с двумя детьми с неболь-

шими доходами получат дополнитель-
ный налоговый вычет. Получится та-
кой кешбэк от государства для тех, 
кто работает официально, но полу-
чает ниже среднего.

✓ Ставку НДС для бизнеса оставят 
неизменной (сейчас - 20%).

✓ Налог на прибыль повысится 
(сейчас - 20%).

✓ Ценз для определения малого 
бизнеса снизится (сейчас - выручка 
250 млн рублей в год).

✓ Налоговый режим для самозаня-
тых в России останется неизменным 
до 2028 года, как и планировалось.

✓ У региональных и муниципальных 
властей появится больше свободы 
для налогообложения дорогостоящих 
объектов недвижимости и земельных 
участков, находящихся на их терри-
тории. То есть они смогут повышать 
налог на имущество. Плюс смогут 
вводить туристический налог, кото-
рый полностью будет идти в местный 
бюджет.

НЕ ПЛАТИШЬ НАЛОГИ? 
ЗНАЧИТ, ПРЕДАТЕЛЬ!

Платить дополнительные налоги 
будут не только богатые люди, но и 
бизнес. Причем представители дело-
вых сообществ идею правительства 
поддержали.

- Налоги - это всегда поиск баланса 
между эффективностью и справедли-
востью. Сейчас в условиях санкций 
есть резкий запрос на справедли-
вость. До этого любые попытки по-
высить налоги блокировались такой 
риторикой. Якобы малейшее повы-
шение ставок может стать катали-
затором для массового бегства. Как 
по мне - скатертью дорога, - сказал 

Алексей Репик, глава «Деловой 
России».

По его словам, нужно создавать 
хороший налоговый климат для тех, 
кто готов трудиться внутри страны и 
что-то создает. А не вывозит капитал 
в офшоры.

- Кроме того, у нас должна быть 
нетерпимость к тем, кто не платит на-
логи. В нынешних условиях это срод-
ни предательству, - заключил Репик.

По его мнению, налог на прибыль 
предприятий можно было бы поднять, 
но тем, кто инвестирует в новые тех-
нологии и расширение производства, 
дать налоговые вычеты.

- Кто больше инвестирует, тот дол-
жен и получать больше преференций. 
А ощущение справедливости останет-
ся, если будет четко понятно, на что 
пойдут дополнительные деньги. Тог-
да не будет возражать против таких 
изменений, - дополнил Александр 
Шохин, глава РСПП.

Он добавил, что бизнесу еще важ-
на защищенность.

- Все, кто здесь остался, защище-
ны и остались с капиталами. А вот те, 
кто вывез, остались там ни с чем. Мо-
жет быть, и хорошо, что сейчас они 
на землю спускаются. И понимают, 
что бизнес - это в первую очередь 
ответственность,  - ответил на это 
спикер Госдумы Вячеслав Володин.

Он добавил, что облагать нужно 
только богатых. А вот средний класс, 
который только встает на ноги, оби-
жать не стоит.

В конце слушаний глава Минфина 
пообещал рассмотреть все предло-
жения от экспертов и депутатов.

Продолжение > на стр. 8

Беседуем с теми, кому 
есть что сказать. Слушайте 

программу «Диалоги» 
в 20.00 (мск) на Радио «КП»

FM.KP.RU
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Олег АДАМОВИЧ

А Москву ждут 
на мирной конференции 
по Израилю.

23 мая в Москву приле-
тел король Бахрейна Хамад 
бен Иса Аль Халифа. Влади-
мир Путин принял монарха в 
Кремле. Последний раз лиде-
ры виделись восемь лет назад, 
в 2016-м, но целых два раза. 
С тех пор были только теле-
фонные звонки. 

И вот сейчас Бахрейн пред-
седательствует в Лиге араб-
ских государств. А у нас с Гло-
бальным Югом сейчас очень 
плотные контакты, и догова-
риваться о новых контрак-
тах удобнее не с отдельными 
странами, а с целыми субре-
гионами. Правда, конкретно 
с Бахрейном у России пока не 
так много коммерческих свя-
зей - объем торговли не пре-
вышает нескольких десятков 
миллионов долларов (что на 
межгосударственном уровне 
совсем несерьезная сумма), 
но, как отметил Владимир 
Путин, «перспективы хоро-
шие». Мы продаем арабской 
стране трубы и нефтепродук-
ты, они нам поставляют духи, 

продукцию нефтехима, заго-
товки из пластмасс.

Отметил президент и куль-
турное сотрудничество: в 
этом году в России пройдут 
Дни Бахрейна, а у них плани-
руется организовать «Русские 
сезоны».

Король Хамад бен Иса Аль 

Халифа, со своей стороны, 
«передал наилучшие поже-
лания» от других членов Ли-
ги арабских государств и от-
метил, что страны «высоко 
ценят роль России в том, что 
касается справедливого раз-
решения арабских проблем».

А еще лидер Бахрейна по-

обещал первой пригласить 
именно Россию, если будет 
организована мирная конфе-
ренция по Израилю. 

А закончил свою речь араб-
ский политик темой Ирана 
- он выразил надежду, что у 
всех стран региона с Ислам-
ской Республикой будут хо-

рошие отношения. Видимо, 
Москва, имея хорошие кон-
такты с Тегераном, может по-
содействовать в улучшении 
их контактов.  

- У нас раньше были про-
блемы. Сейчас их уже прак-
тически нет. И, дай бог, нет 
никаких причин откладывать 
нормализацию и улучшение 
отношений, в частности, 
с Ираном, - повторил Хамад 
бен Иса Аль Халифа.

У Москвы с Тегераном и 
так хорошие отношения. Но 
мир Ирана и ЛАГ опять-таки 
пойдет нам на пользу. 

Россия активно продвига-
ет идею торгового коридора 
Север - Юг. Железная доро-
га пойдет от нас через Азер-
байджан и Иран к Персид-
скому заливу. Чем спокойнее 
будет на конце транспорт-
ного коридора, тем про-
ще будет отправлять грузы.
Уехал Хамад бен Иса Аль Ха-
лифа из России не с пустыми 
руками. Путин сделал гостю 
неожиданный подарок - уд-
линенную версию нашего ли-
музина Aurus. 
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Короля Бахрейна в Кремле встречали с королевскими 
почестями: целой делегацией и с почетным караулом.

«Русские сезоны» поедут в Бахрейн

Россия
www.kp.ru
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24 мая «Комсомольской правде» 
исполнилось 99 лет (и мы начинаем обратный 
отсчет до 100-летия - стр. 9). Мы спросили:

Как «Комсомолка» 
изменила вашу жизнь?
Дмитрий ШПАРО, начальник лыжной 
экспедиции «КП» к Северному полюсу:

- Изменила 55 лет назад, когда я в «Комсомолку» пришел и 
сказал, что хочу написать о лыжных путешествиях. А 10 лет 
спустя, 16 марта 1979 года, мы пошли к Северном полюсу. Мы 
рисковали там, а газета рисковала в Москве, это было черт 
знает что. Только 21 апреля, когда мы уже прошли полпути, 
вышло совсекретное постановление ЦК КПСС № 155 «О вы-
сокоширотной полярной экспедиции газеты «Комсомольская 
правда». Я шутил, что до этих высоких широт мы шли крадучись, 
а потом пошли открыто. Смелость лыжников и смелость газеты 
были эквивалентны.

Шаварш КАРАПЕТЯН, рекордсмен мира 
по подводному плаванию:

- Об истории 1976 года, когда мы с братом на Ереванском 
водохранилище спасали людей из упавшего в воду троллейбу-
са, мир узнал... через шесть лет. Ведь в СССР не могло быть 
трагедий... Тогда я уже завершил спортивную карьеру. Первой о 
том, как мне удалось вытащить на берег 46 человек, написала 
«Комсомолка». Тогда же вспомнили, что еще за два года до того 
я остановил на краю пропасти автобус. Жалею об одном - что 
не всех удалось спасти...

Евгений СЛОВЕЦКИЙ, начальник агитпоезда 
ЦК ВЛКСМ «Комсомольская правда» на БАМе:

- «Комсомолка» со мной всю жизнь. Это мой ориентир. И 
когда зашла речь о создании агитпоезда «Комсомольская 
правда» на БАМе, я, конечно, был счастлив, что стал первым 
его начальником. Тем более мы встретились на БАМе с Во-
лодей Сунгоркиным, 22-летним тогда журналистом, будущим 
главным редактором «Комсомолки». И это - на всю жизнь. Об 
этом можно было только мечтать.

Рита ГРАЧЕВА, жертва домашнего насилия, 
героиня книги «Счастлива без рук»:

- Когда со мной все случилось, «Комсомолка» помогла со-
брать деньги на протез, создать резонанс вокруг моей истории. 
Кроме того, «КП» - это издатель моей книги, по которой вышел 
сериал. «Комсомолка» помогла мне преодолеть самый трудный 
период в моей жизни. До сих пор с ней дружу. 

Валерий ТРАПЕЗНИКОВ, экс-депутат Госдумы 
РФ, токарь с 59-летним стажем (Пермь):

- Я благодаря «Комсомолке» читать научился! Меня папа в 
шесть лет начал обучать читать по ней. С тех пор уже 71 год 
каждый день читаю и считаю, что это лучшая газета Советского 
Союза и России.

Лилия БЕСПАЛОВА, читатель «КП», 
Горловка, ДНР:

- У меня с детства сахарный диабет, а когда начались об-
стрелы Горловки, я совсем ослепла. Мою историю напечатала 
«Комсомольская правда», которой я рассказала о своей мечте - 
собаке-поводыре. Эта статья попалась на глаза фонду «Доктор 
Лиза», и меня пригласили на знакомство с лабрадором Норой. 
Она стала моими глазами и настоящим другом!

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Александра БУДАЕВА

Участники Большой 
Арктической 
экспедиции 
встретились 
с заместителем 
мэра Москвы 
Анастасией 
Раковой.

В минувшем апреле 
два отряда московских 
школьников и студентов 
покоряли Арктику. Пока 
часть ребят строили мо-
дульный городок на самой 
северной точке Евразии, 
с мыса Ласиниуса через 
льды к ним шла вторая 
часть путешественников. 
Теперь участников экспе-
диции приняла замести-
тель мэра столицы по 
социальным вопросам 
Анастасия Ракова.

- Я тоже люблю путеше-
ствовать, меня к этому с 
детства родители приучи-

ли, - призналась участни-
кам экспедиции Анаста-
сия Ракова. - Я родом из 
Ханты-Мансийска, так что 
холодов не боюсь: у нас 
там в июне еще снег, в ав-
густе  - уже снег. Я была 
на Борнео, на Северном 
полюсе и в Антарктиде. 
Животные там людей 
не боятся. Киты близко-
близко подплывают, а 
пингвины бегают вокруг, 
как сороки.

Она тоже показала ре-
бятам фотографии из сво-
их путешествий, они по-
делились впечатлениями.

- В Москве есть много 
интересных проектов, в 
том числе связанных со 
спортом. Мы бы хотели, 
чтобы появился еще один - 

связанный с детским по-
ходным природным туриз-
мом, - отметил всемирно 
известный полярник и 
кавалер ордена Муже-
ства Матвей Шпаро.  - 
Кроме того, в ноябре - де-
кабре этого года мы бы 
хотели провести детскую 
экспедицию в Антарктику.

- Думаю, что мы под-
держим эти идеи со сто-
роны города,  - отметила 
Анастасия Ракова.  - По-
добный проект мог бы не 
только укрепить и объеди-
нить уже существующие 
программы, но и сформи-
ровать интерес к путеше-
ствиям у новых ребят.

Будет ли Антарктика по-
стоянным туристическим 
маршрутом, пока неясно. 

А вот встроить путеше-
ствия по другим точкам 
страны, Москвы и обла-
сти в систему столично-
го образования  - вполне 
реально.

- На самом деле, в шко-
лах дети уже сейчас хо-
дят в походы. Но пусть это 
будет системный подход: 
чтобы все дети 7 - 8-го 
класса хотя бы раз схо-
дили в поход с одной но-
чевкой. Чтобы ребенок с 
родителями мог зайти на 
mos.ru и выбрать направ-
ление для путешествия 
одним кликом. Уверен, 
это вполне возможно и 
принесет немало пользы 
детям,  - объяснил корре-
спонденту «КП» Матвей 
Шпаро.

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»
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При поддержке мэрии походный туризм становится 
популярным направлением в столичных школах.

 ■ НАВСТРЕЧУ ПРИКЛЮЧЕНИЯМ

Арктику покорили, 
Антарктида не за горами

Александр ГРИШИН

«Просроченному» 
президенту Украины 
настолько наплевать 
на своих сограждан, 
что он даже не считает 
нужным это скрывать.

Настоящую информаци-
онную бомбу опубликовала в 
соцсетях главный редактор RT 
Маргарита Симоньян.

«У меня есть полные списки 
500 украинских военноплен-
ных, которых Киев вот уже 
четыре месяца отказывается 
обменивать. Зеленский ото-
брал 38 человек - «азовцев»* и 
Ко - и готов забрать только их. 
Остальные солдаты Украины - 
Украине не нужны, - написала 
она и выложила фамилии всех 
500 пленных вэсэушников. - 
Думаю, женам, матерям и во-
обще украинским гражданам 
будет интересно».

Понятно, что эта бомба не для 
нас, а для украинского населе-
ния. 500 человек на обмен - это 
в 2 - 3 раза больше родственни-
ков, которые молятся и ждут 
сыновей, братьев, отцов.

Но псевдопрезидент Зелен-
ский, легитимный срок прав-
ления которого закончился 
только что - 21 мая, оконча-
тельно превратился в узурпато-
ра, лишенного всякой морали и 

жалости к собственным граж-
данам. Он разделил их на со-
рта: украинцы «першего сорта» 
жируют в тылу или за рубежом, 
веселятся и ни в чем себе не от-
казывают, им война - не война, 
а мать родна. Как и самому Зе-
ленскому, сидящему на распи-
ле «допомоги» Запада. А всем 
остальным - окопы, увечья, 
плен (если повезет), смерть...

Но и там он делит своих же 
граждан на сорта - готов полу-
чить назад только тех, кто бли-
зок ему по духу и моральным 
ценностям - нацистов «Азова»*. 
Он бы и их не возвращал, но 
«азовцы»* опасны для него, 
грозятся, что придут с оружи-
ем в Киев и спросят по полной.

Зеленский лицемерно пыта-
ется воткнуть в свою «формулу 
мира» обмен пленных «всех на 
всех», надеясь, что Запад «на-
жмет» на Россию и дело вы-
горит. Но украинцев в нашем 
плену в 10 раз больше (это по 
самой скромной оценке), чем 
наших - в украинском. А ме-
нять прямо сейчас 500 на 500 
человек, готовых к этому, он 
не хочет. Ведь тогда россиян 
в украинском плену не оста-

нется и «торговаться» станет 
нечем. 

Зеленский снова врет во всем 
и всем, чужим и своим. И если 
Запад ему вынужден подыгры-
вать, оказавшись в роли собаки, 
которой виляет хвост, то с укра-
инцами сложней и печальней. 
Большинство из них боятся и 
молчат, а агрессивное меньшин-
ство уже не может остановить-
ся и, похоже, заслуживает пре-
зрения своего «просроченного» 
президента в полной мере.

В этой истории с обменом 
пленных Зеленский снова явил 
себя во всей «красе» - неопрят-
ным, подлым, мелким вруном-
лицедеем.

* Запрещенная в России 
экстремистская 
организация.

Полный список 
500 украинских пленных, 
готовых к обмену, 
смотрите на нашем 
сайте KP.RU

Зеленский кинул 
своих пленных
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СТОП-КАДР
Сразу четыре инновационные разработки запустили в Мо-

скве. Старт был дан из нового Центра исследований элек-
тротранспорта и беспилотных технологий. Его мэр Москвы 
Сергей Собянин открыл 23 мая.

Первое - беспилотный трамвай. Чудо техники будет коле-
сить по 10-му маршруту от Строгина до «Щукинской». Пока 
пустым и с машинистом для подстраховки. Но уже в конце 
года трамвай поедет с первыми пассажирами, а в конце 2025 
года - без водителя-дублера.

Второе  - виртуальная карта «Тройка». Теперь можно от-
казаться от пластика и оплачивать проезд смартфоном с 
помощью QR-кода (как делает мэр на фото).

Третье  - активация удаленного пополнения «Тройки» на 
турникетах метро и МЦК - можно больше не прикладывать 
карту к желтым терминалам.

Четвертое  - оплата биометрией заработала на 4 станци-
ях МЦД (Нахабино, Площадь трех вокзалов, Лихоборы и 
Зеленоград-Крюково).
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«Налоги нужно поднять для богатых, 
а средний класс обижать не надо»

 ■ СПОРЫ ПРО СБОРЫ 

Андрей ЗАЙЦЕВ

В четверг в Госдуме прошли 
расширенные парламентские 
слушания на тему налоговых 
изменений.

«РАЗУМНАЯ ПРОГРЕССИЯ» 
И «НАЛОГОВЫЙ КЕШБЭК»

Налоговая система в России скоро 
изменится. Главная цель новаций - 
сделать ее более справедливой. Но 
какой она будет? Вчера на парла-
ментских слушаниях в Госдуме глава 
Минфина Антон Силуанов привел 
некоторые подробности. Ну и выслу-
шал предложения от депутатов, экс-
пертов и бизнеса.

- Перераспределение налогов 
должно происходить таким образом, 
чтобы налоги тех, у кого более высо-
кие личные и корпоративные дохо-
ды, можно было перераспределять в 
пользу тех, кто больше нуждается, с 
одной стороны. И с другой стороны, 
использовать ресурсы для обеспече-
ния стимулирования экономического 
роста, - пояснил Силуанов.

Конкретных цифр и ставок пока 
нет. Их в Минфине будут определять 
после всех общественных обсужде-
ний. Но шкала явно будет прогрес-
сивной: чем больше доходы, тем вы-
ше сборы. Вот что уже предлагают 
чиновники:

✓ Прогрессивная шкала подо-
ходного налога (НДФЛ) будет «разу-
мной». Она коснется только богатых 
людей и не должна затронуть сред-
ний класс.

✓ Рост налогов не коснется участ-
ников СВО.

✓ Семьи с двумя детьми с неболь-

шими доходами получат дополнитель-
ный налоговый вычет. Получится та-
кой кешбэк от государства для тех, 
кто работает официально, но полу-
чает ниже среднего.

✓ Ставку НДС для бизнеса оставят 
неизменной (сейчас - 20%).

✓ Налог на прибыль повысится 
(сейчас - 20%).

✓ Ценз для определения малого 
бизнеса снизится (сейчас - выручка 
250 млн рублей в год).

✓ Налоговый режим для самозаня-
тых в России останется неизменным 
до 2028 года, как и планировалось.

✓ У региональных и муниципальных 
властей появится больше свободы 
для налогообложения дорогостоящих 
объектов недвижимости и земельных 
участков, находящихся на их терри-
тории. То есть они смогут повышать 
налог на имущество. Плюс смогут 
вводить туристический налог, кото-
рый полностью будет идти в местный 
бюджет.

НЕ ПЛАТИШЬ НАЛОГИ? 
ЗНАЧИТ, ПРЕДАТЕЛЬ!

Платить дополнительные налоги 
будут не только богатые люди, но и 
бизнес. Причем представители дело-
вых сообществ идею правительства 
поддержали.

- Налоги - это всегда поиск баланса 
между эффективностью и справедли-
востью. Сейчас в условиях санкций 
есть резкий запрос на справедли-
вость. До этого любые попытки по-
высить налоги блокировались такой 
риторикой. Якобы малейшее повы-
шение ставок может стать катали-
затором для массового бегства. Как 
по мне - скатертью дорога, - сказал 

Алексей Репик, глава «Деловой 
России».

По его словам, нужно создавать 
хороший налоговый климат для тех, 
кто готов трудиться внутри страны и 
что-то создает. А не вывозит капитал 
в офшоры.

- Кроме того, у нас должна быть 
нетерпимость к тем, кто не платит на-
логи. В нынешних условиях это срод-
ни предательству, - заключил Репик.

По его мнению, налог на прибыль 
предприятий можно было бы поднять, 
но тем, кто инвестирует в новые тех-
нологии и расширение производства, 
дать налоговые вычеты.

- Кто больше инвестирует, тот дол-
жен и получать больше преференций. 
А ощущение справедливости останет-
ся, если будет четко понятно, на что 
пойдут дополнительные деньги. Тог-
да не будет возражать против таких 
изменений, - дополнил Александр 
Шохин, глава РСПП.

Он добавил, что бизнесу еще важ-
на защищенность.

- Все, кто здесь остался, защище-
ны и остались с капиталами. А вот те, 
кто вывез, остались там ни с чем. Мо-
жет быть, и хорошо, что сейчас они 
на землю спускаются. И понимают, 
что бизнес - это в первую очередь 
ответственность,  - ответил на это 
спикер Госдумы Вячеслав Володин.

Он добавил, что облагать нужно 
только богатых. А вот средний класс, 
который только встает на ноги, оби-
жать не стоит.

В конце слушаний глава Минфина 
пообещал рассмотреть все предло-
жения от экспертов и депутатов.

Продолжение > на стр. 8

Беседуем с теми, кому 
есть что сказать. Слушайте 

программу «Диалоги» 
в 20.00 (мск) на Радио «КП»

FM.KP.RU
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Олег АДАМОВИЧ

А Москву ждут 
на мирной конференции 
по Израилю.

23 мая в Москву приле-
тел король Бахрейна Хамад 
бен Иса Аль Халифа. Влади-
мир Путин принял монарха в 
Кремле. Последний раз лиде-
ры виделись восемь лет назад, 
в 2016-м, но целых два раза. 
С тех пор были только теле-
фонные звонки. 

И вот сейчас Бахрейн пред-
седательствует в Лиге араб-
ских государств. А у нас с Гло-
бальным Югом сейчас очень 
плотные контакты, и догова-
риваться о новых контрак-
тах удобнее не с отдельными 
странами, а с целыми субре-
гионами. Правда, конкретно 
с Бахрейном у России пока не 
так много коммерческих свя-
зей - объем торговли не пре-
вышает нескольких десятков 
миллионов долларов (что на 
межгосударственном уровне 
совсем несерьезная сумма), 
но, как отметил Владимир 
Путин, «перспективы хоро-
шие». Мы продаем арабской 
стране трубы и нефтепродук-
ты, они нам поставляют духи, 

продукцию нефтехима, заго-
товки из пластмасс.

Отметил президент и куль-
турное сотрудничество: в 
этом году в России пройдут 
Дни Бахрейна, а у них плани-
руется организовать «Русские 
сезоны».

Король Хамад бен Иса Аль 

Халифа, со своей стороны, 
«передал наилучшие поже-
лания» от других членов Ли-
ги арабских государств и от-
метил, что страны «высоко 
ценят роль России в том, что 
касается справедливого раз-
решения арабских проблем».

А еще лидер Бахрейна по-

обещал первой пригласить 
именно Россию, если будет 
организована мирная конфе-
ренция по Израилю. 

А закончил свою речь араб-
ский политик темой Ирана 
- он выразил надежду, что у 
всех стран региона с Ислам-
ской Республикой будут хо-

рошие отношения. Видимо, 
Москва, имея хорошие кон-
такты с Тегераном, может по-
содействовать в улучшении 
их контактов.  

- У нас раньше были про-
блемы. Сейчас их уже прак-
тически нет. И, дай бог, нет 
никаких причин откладывать 
нормализацию и улучшение 
отношений, в частности, 
с Ираном, - повторил Хамад 
бен Иса Аль Халифа.

У Москвы с Тегераном и 
так хорошие отношения. Но 
мир Ирана и ЛАГ опять-таки 
пойдет нам на пользу. 

Россия активно продвига-
ет идею торгового коридора 
Север - Юг. Железная доро-
га пойдет от нас через Азер-
байджан и Иран к Персид-
скому заливу. Чем спокойнее 
будет на конце транспорт-
ного коридора, тем про-
ще будет отправлять грузы.
Уехал Хамад бен Иса Аль Ха-
лифа из России не с пустыми 
руками. Путин сделал гостю 
неожиданный подарок - уд-
линенную версию нашего ли-
музина Aurus. 
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Короля Бахрейна в Кремле встречали с королевскими 
почестями: целой делегацией и с почетным караулом.

«Русские сезоны» поедут в Бахрейн

Россия
www.kp.ru
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сохиме», например. А потом лазал по 
этому заводу, фиксируя результаты 
своей работы и отстреливаясь от вра-
жеских дронов из дробовика. То есть 
линия обороны была, укрепрайоны 
были. Даже названия их запомнились: 
«Чебурашка», «Зенитка», «Виноград-
ники»... Но Российская армия их лик-
видировала.

О грустном:
ГРЕБУТ В ВОЙСКА 
КОГО НЕ ЖАЛКО

Можно не верить видео с украинских 
кладбищ или с улиц, где тэцэкашники 
тащат в «бусики» всех, кто в штанах и 
прямоходящий. 

Но вот оценка от воюющего про-
тивника:

«По нашим ощущениям, если по-
полнения не будет, то фронт упадет, 
потому что нам просто не будет кем 
воевать, - признает «Ронин». - В нашем 
батальоне есть оружие, но стрелять из 
него некому».

И наши предположения о том, что 
качество «мяса», наловленного на ули-
цах, даже не нулевое, а отрицательное, 
подтверждает противник в своем до-
статочно развернутом комментарии:

«Начнем с того, что за последние 
полгода пополнения вообще не было. 
До этого все волны (мобилизации) бы-
ли более-менее равными. В основном 
пытались грести наркоманов, алка-
шей, людей из деревень и т. д. Кого 
не очень жалко и кто не откупится. 
Мы это видели. Пополнение, рекруты 
оставляют желать лучшего. Деды. Не-
мало тех, кого налавливали в кабаках. 
Инструкторы жалуются, что ничему не 
могут их научить. Такой контингент 
был с самого начала боевых действий. 
Может, кроме первой волны. Надеем-
ся, сейчас что-то изменится. Не будет 
наркоманов или тех, кому за 50 (ле-
чи его, не лечи - все равно). Однажды 
мне вообще пригнали человека после 
инфаркта. Я схватился за голову. От-
правили обратно в Киев и списали.

Что касается обучения, то базовая 
военная подготовка мобилизованных 
сокращена с трех до одного месяца. 
Конвейер без закрепления навыков. 
Быстрее, быстрее...».

Сказанное «Рониным» укладывается 
в общую картину и не противоречит во-
енной логике. Никакого полноценного 
обучения при тотальной мобилизации 
быть не может. На это нет времени. 
Даже Третий рейх, известный своей 
педантичностью в военном деле, в 
1944 году еще смог подготовить «Фоль-
ксштурм» и благодаря этому провести 
успешный «контрнаступ» в Арденнах, 
а потом его возможности закончи-
лись. Украина четко следует по этому 
пути.

В БЛИНДАЖАХ НИКОГО - 
ВСЕ УШЛИ В ДЕЗЕРТИРЫ

Оказывается, в ВСУ есть такое яв-
ление, называется СЗЧ (самолвiльне 

залишення частини - самовольное 
оставление части) и их командование 
закрывает на это глаза, потому что 
воюющих заменить некем:

«Пребывание в зоне реальных бое-
вых действий в течение длительного 
времени очень бьет по психике. Я уже 
вижу, что те, кто долго воюет, начина-
ют сыпаться. Они бесконечно лежат в 
больницах, они уже никогда не пойдут 
на фронт. Я сам как-то подумал: «Да 
сколько той тюрьмы (за отказ воевать. - 
Авт.)? Срок три года? Всего?».

По словам «Ронина» дезертиров 
много и среди мобилизованных на-
сильно, и среди «ветеранов»:

«Вот расскажу, как это бывает. Сидят 
люди на тяжелой позиции по два-три 
месяца. Отдыхают в сыром подвале под 
обстрелом и снова идут на позицию. 
А потом вместо отдыха им говорят: 
«Пять дней на полигоне - теперь вы 
штурмовики!». Потому что одна бри-
гада потеряла свои высоты. Спокойная 
деревня. Сиди там и никого не под-
пускай. А они потеряли. И ничего не 
делали в своем тылу. Ничего не вырыто 
толком. Блиндажи на честном слове. 
По-человечески не отлаженный РЭБ. 
И вот на это пришли россияне. Начали 
валить артой, всем чем угодно. Сва-
лили два батальона. И туда на штурм 
наши планируют посылать только что 
вышедших с позиции людей! Ну, почти 
все ушли в СЗЧ. А что им было делать?»

Как рассказал «Ронин», система де-
зертирства из ВСУ работает так:

«Можно пойти в СЗЧ в первый день 
месяца и возвратиться в последний. 
Да, тебе не заплатят ни копейки. Но 
кто с тобой что сделает? Ты вернулся. 
Даже посмотрев те «страшные зако-
ны», которые только что приняты, мы 
поняли, что отказываться от выполне-
ния приказа стало даже легче. Потому 
что дважды ты можешь отказаться. Но 
третью задачу выполняешь. Дальше 
можешь идти в СЗЧ. И так по кругу. 
На самом деле драконовские мето-
ды здесь и не сработают, потому что 
этих людей столько (беглецов очень 
много. - Авт.)... Кто их будет особенно 
искать? Некоторые бригады посылают 
отряды (ловить беглецов. - Авт.), кого-
то возвращают. Но большинство воз-
вращаются сами. Если с ними долго 
по телефону замполиты говорят или у 
них деньги кончаются. До суда доходит 
десятая часть, самых злостных. Ибо все 
понимают: ну, посадим их в тюрьму, 
а кто будет воевать? Что с этим делать 
системно? Честно скажу, не знаю».

О медийных «победах»:
ГРАНИЦЫ БУДУТ НАРИСОВАНЫ 
НЕ НАМИ

«Ронин» в своей исповеди еще раз 
возвращается к оценке противника, 
и это лишь подтверждает подлинность 
сказанного выше:

«Почему перестали нормально ра-
ботать «Хаймарсы» и «Эскалибуры»? 
Потому что они (российская армия. - 

Авт.) научились сбивать им геолока-
цию. Разработали свои «Ланцеты», 
которые стоят мизер, а убивают тан-
ки. И с этим уже сложно. «Ланцеты» 
можно наделать и запустить кучу. А где 
наши такие же в большом количестве? 
Нельзя и дальше рассказывать, что мы 
завтра победим. Мы смотрели, как в 
тылу все рассказывали, что мы вою-
ем с «ваньками-дурачками», 
и каждому на фронте это бы-
ло противно до тошноты. Ибо 
если мы воюем с дураками и 
не можем их победить, то мы 
сами дураки».

Заканчивает «Ронин» совсем 
зрадно - о Зеленском - «медиа-
президент живет в медийной 
реальности»:

«В медийной реальности 
можно сто раз победить кого-
то. Можно снять взрыв на 
какой-нибудь неф тебазе и 
сказать: «О! Мы туда доста-
ли!». Ну, достали. И? У них 

нефти от этого сильно станет меньше? 
Или у них в армии оружия не будет? С 
той стороны нет дураков, а у нас нет 
сплошных побед».

Итог, по мнению «Ронина», будет 
такой:

«Вероятнее всего, финальные гра-
ницы Украины не нами будут нари-
сованы».тылу все рассказывали, что мы вою-

ем с «ваньками-дурачками», 
и каждому на фронте это бы-
ло противно до тошноты. Ибо 
если мы воюем с дураками и 
не можем их победить, то мы 

Заканчивает «Ронин» совсем 

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ
Незалежная 
«довоевалась»

Еще год назад невозможно было представить 
такое интервью в открытом доступе, не в тайном 
чате «для своих». Похоже, Украина «довоевалась» 
и «навоевалась» и Российской армии удалось до-
стучаться до сердец даже таких матерых врагов, 
как этот «Ронин». А до кого не достучались, того 
просто закопали. «Москали явились на гиляку» - 
старая история. Может быть, в этот раз она чему-
то научит.
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Пленные вэсэушники боятся говорить правду вслух. У них 
на Украине фактически в заложниках режима осталась родня.

Исповедь вэсэушника: 

  Солдат в украинских       окопах
 уже тошнит от вранья      из Киева

Россия
www.kp.ru4  24.05.2024 По ту сторону

Мы мало что знаем о моральном со-
стоянии ВСУ. О внутренних процес-
сах, идущих в «Збройных силах Украи-
ны». Например, об отношениях между 
солдатами и офицерами. О качестве 
новых мобилизованных, дефиците 
оружия. Мычания пленных неубеди-
тельны. Пленные всегда говорят то, 
что от них хотят услышать, и крепко-
накрепко помнят о своих близких, 
оставшихся на Украине фактически 
в заложниках.

Бандеровская военная цензура не 
дремлет и ничего не пропускает нару-
жу. А русскоязычные соцсети на Укра-
ине практически запрещены. Общение 
с близкими и родней сведено к мини-
муму - мессенджеры контролируются 
СБУ с помощью спецпрограмм, филь-
трующих содержание переписок.

Но полностью заблокировать досто-
верную информацию невозможно. И 
возникает логичный вопрос: «Зачем 
украинец «Ронин» все это рассказал?». 
По мнению моих товарищей, бойцов 
СВО, этот «Ронин» понял, что терять 
ему нечего, потому что жить осталось 
совсем недолго. В ВСУ он служит с 
2022 года, без ротаций и, кажется, до-
шел до понимания происходящего...

О противнике:
«РОССИЯНЕ РЕАЛЬНО РАСТУТ»

Честно сказать, «Ронин» удивил с 
первой же фразы:

«Россияне реально растут: развивают 
свою армию, выполняют работу над 
ошибками и не позволяют себе того, 
что было два года назад».

Лично для меня это некоторая ве-
рификация, подтверждение достовер-
ности этого интервью. Не раз замечал, 
что реально воюющие люди со сдер-
жанным уважением относятся к про-
тивнику. Оказывается, это работает в 
обе стороны:

«Расскажу историю, - говорит «Ро-
нин». - Недавно был штурм. Наши раз-
били их броню, взяли в плен мехвода. 
Спрашиваем его, как все было. Шесть 
месяцев у россиян был макет этой по-
зиции, и перед тем, как их на нее вы-

вели, они все это время тренировались 
на полигоне. Понимаете? Они это де-
лали. У них есть на это люди, желание 
и вдохновение».

Любопытен и циничный неуставной 
фольклор по ту сторону фронта. Про 
фразу «Идите туда, там никого нет» 
«Ронин» рассказывает:

«Если тебя посылают в какую-то по-
садку и говорят, что там никого нет, то 
там точно кто-то есть. Поэтому многие 
из тех, кто уже долго сражается и все-
таки хочет выжить, на разного рода 
угрожающие приказы реагируют очень 
просто: соглашаются, а сами сидят в 
блиндажах, понимая: на то, чтобы вы-
полнить приказ и остаться в живых, 
шансы очень призрачны».

 
О натовских 
стандартах:

В ОКОПАХ ЭТО НЕ РАБОТАЕТ
Если без ханжества, перед «контр-

наступом» лета 2023 года наши до-
статочно напряженно ждали массо-
вого применения западной военной 
техники и подготовленных в НА-
ТО специалистов. Потребовались 
считаные дни и первые сожженные 
под Работино «Брэдли» и «Леопар-
ды», чтобы этот миф испарился. На 

Украине тоже верили в неодолимое 
превосходство «западного военно-
го гения». И верят до сих пор. Чем 
дальше от фронта, тем сильнее верят. 
На фронте - нет:

«Все почему-то увлеклись идеей, что 
сейчас мы получим много западной 
техники, как навалимся, как дадим… 
А мы еще в прошлом году смотрели 
на это и думали: ладно, получим всю 
эту технику, но кем будем штурмо-
вать? Или они что-то умеют? Имеют 
ли реальный боевой опыт или толь-
ко рассказывают о своем геройстве в 
тиктоках, сидя в окопе в совершенно 
чистой одежде? Приблизительно так 
и произошло. Техника была. А лю-
ди... Они вроде бы учились на каких-то 
полигонах по натовским стандартам. 
Но что такое натовские стандарты? 
Это когда ты приходишь к медику и 
спрашиваешь, что делать в критиче-
ской ситуации. А он говорит: «Нужна 
аэроэвакуация». - «Нет аэроэвакуа-
ции». - «Как нет?». Немая сцена».

ПЛАЧ ПО ФОРТЕЦІ АВДІЇВКА
«Ронин» в своих достаточно чест-

ных оценках происходящего упускает 
ряд важных деталей, изменивших ход 

боевых действий. Например, массовое 
применение нашими беспилотников, 
чем когда-то были сильны ВСУ. Но-
вый уровень работы российских РЭБ 
(систем радиоэлектронной борьбы). 
Или использование нашего реального 
«сверхоружия» - фугасных авиабомб 
(ФАБов) с управляемым модулем пла-
нирования:

«Расскажу о том, что происходило на 
моих глазах. Есть бригады, которым 
удается, извините, про***ать лучшие 
позиции. Как у них это выходит, я, 
честно говоря, не понимаю. Просто 
они стоят на высотах, из которых их 
выбивают, а потом выгребают все. Ту-
да начинают бросать новые и новые 
соединения. Новые соединения при-
ходят, они не имеют координации, 
ничего не знают: кто справа, кто слева, 
кто по ним стреляет и зачем. Соеди-
нение заходит на день, а через день 
получается разбитое. Потому что да, 
без нормальной координации воевать 
в принципе невозможно».

Последняя фраза - ключевая в 
оценке противника, то есть наших 
войск. Подход к управлению войска-
ми и самим боем действительно из-
менился. Это отметили даже самые 
лютые скептики. Авдеевка - лучшее 
подтверждение. И тут «Ронин» лу-
кавит, пытаясь списать сдачу «фор-
теции» на отсутствующие линии 
обороны:

«Вот смотрим мы с собратьями на 
ту же Авдеевку. Ну, всякое возмож-
но, (русские) прошли сквозь канали-
зацию, долго готовились. Но, блин, 
товарищи дорогие, вы в этой Авдеевке 
восемь лет сидели еще до полномас-
штабки (до начала СВО. - Авт.). Где 
находились две линии обороны во-
круг? Где третья линия обороны, где 
укрепрайон? Почему люди, выходящие 
из Авдеевки, должны были влезать в 
какие-то дыры и оттуда пытаться от-
стреливаться? Кто это придумал?».

Мой товарищ с позывным «Харам» 
все давным-давно объяснил. Всю битву 
за Авдеевку он занимался наведением 
ФАБов на цели. На авдеевском «Кок-
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В ВСУ признают, что  российские 
бойцы за два года сильно выросли 

в военном деле, а русская 
армия стали еще сильнее.

Мы мало что знаем о моральном со-

Военкор «КП», про-
сматривая украинскую 
часть интернета, об-
наружил необычное 
интервью вэсэ-
ушника с позыв-
ным «Ронин», он 
честно расска-
зал все, о чем мы 
догадывались.

Попробуем ра-
зобрать этот массив откро вений.

24.05.2024

Исповедь вэсэушника: 

  Солдат в украинских       окопах
 уже тошнит от вранья      из Киева

   Дмитрий СТЕШИН,  

      военкор «КП»   

Россия
www.kp.ru
25.05.20244
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сохиме», например. А потом лазал по 
этому заводу, фиксируя результаты 
своей работы и отстреливаясь от вра-
жеских дронов из дробовика. То есть 
линия обороны была, укрепрайоны 
были. Даже названия их запомнились: 
«Чебурашка», «Зенитка», «Виноград-
ники»... Но Российская армия их лик-
видировала.

О грустном:
ГРЕБУТ В ВОЙСКА 
КОГО НЕ ЖАЛКО

Можно не верить видео с украинских 
кладбищ или с улиц, где тэцэкашники 
тащат в «бусики» всех, кто в штанах и 
прямоходящий. 

Но вот оценка от воюющего про-
тивника:

«По нашим ощущениям, если по-
полнения не будет, то фронт упадет, 
потому что нам просто не будет кем 
воевать, - признает «Ронин». - В нашем 
батальоне есть оружие, но стрелять из 
него некому».

И наши предположения о том, что 
качество «мяса», наловленного на ули-
цах, даже не нулевое, а отрицательное, 
подтверждает противник в своем до-
статочно развернутом комментарии:

«Начнем с того, что за последние 
полгода пополнения вообще не было. 
До этого все волны (мобилизации) бы-
ли более-менее равными. В основном 
пытались грести наркоманов, алка-
шей, людей из деревень и т. д. Кого 
не очень жалко и кто не откупится. 
Мы это видели. Пополнение, рекруты 
оставляют желать лучшего. Деды. Не-
мало тех, кого налавливали в кабаках. 
Инструкторы жалуются, что ничему не 
могут их научить. Такой контингент 
был с самого начала боевых действий. 
Может, кроме первой волны. Надеем-
ся, сейчас что-то изменится. Не будет 
наркоманов или тех, кому за 50 (ле-
чи его, не лечи - все равно). Однажды 
мне вообще пригнали человека после 
инфаркта. Я схватился за голову. От-
правили обратно в Киев и списали.

Что касается обучения, то базовая 
военная подготовка мобилизованных 
сокращена с трех до одного месяца. 
Конвейер без закрепления навыков. 
Быстрее, быстрее...».

Сказанное «Рониным» укладывается 
в общую картину и не противоречит во-
енной логике. Никакого полноценного 
обучения при тотальной мобилизации 
быть не может. На это нет времени. 
Даже Третий рейх, известный своей 
педантичностью в военном деле, в 
1944 году еще смог подготовить «Фоль-
ксштурм» и благодаря этому провести 
успешный «контрнаступ» в Арденнах, 
а потом его возможности закончи-
лись. Украина четко следует по этому 
пути.

В БЛИНДАЖАХ НИКОГО - 
ВСЕ УШЛИ В ДЕЗЕРТИРЫ

Оказывается, в ВСУ есть такое яв-
ление, называется СЗЧ (самолвiльне 

залишення частини - самовольное 
оставление части) и их командование 
закрывает на это глаза, потому что 
воюющих заменить некем:

«Пребывание в зоне реальных бое-
вых действий в течение длительного 
времени очень бьет по психике. Я уже 
вижу, что те, кто долго воюет, начина-
ют сыпаться. Они бесконечно лежат в 
больницах, они уже никогда не пойдут 
на фронт. Я сам как-то подумал: «Да 
сколько той тюрьмы (за отказ воевать. - 
Авт.)? Срок три года? Всего?».

По словам «Ронина» дезертиров 
много и среди мобилизованных на-
сильно, и среди «ветеранов»:

«Вот расскажу, как это бывает. Сидят 
люди на тяжелой позиции по два-три 
месяца. Отдыхают в сыром подвале под 
обстрелом и снова идут на позицию. 
А потом вместо отдыха им говорят: 
«Пять дней на полигоне - теперь вы 
штурмовики!». Потому что одна бри-
гада потеряла свои высоты. Спокойная 
деревня. Сиди там и никого не под-
пускай. А они потеряли. И ничего не 
делали в своем тылу. Ничего не вырыто 
толком. Блиндажи на честном слове. 
По-человечески не отлаженный РЭБ. 
И вот на это пришли россияне. Начали 
валить артой, всем чем угодно. Сва-
лили два батальона. И туда на штурм 
наши планируют посылать только что 
вышедших с позиции людей! Ну, почти 
все ушли в СЗЧ. А что им было делать?»

Как рассказал «Ронин», система де-
зертирства из ВСУ работает так:

«Можно пойти в СЗЧ в первый день 
месяца и возвратиться в последний. 
Да, тебе не заплатят ни копейки. Но 
кто с тобой что сделает? Ты вернулся. 
Даже посмотрев те «страшные зако-
ны», которые только что приняты, мы 
поняли, что отказываться от выполне-
ния приказа стало даже легче. Потому 
что дважды ты можешь отказаться. Но 
третью задачу выполняешь. Дальше 
можешь идти в СЗЧ. И так по кругу. 
На самом деле драконовские мето-
ды здесь и не сработают, потому что 
этих людей столько (беглецов очень 
много. - Авт.)... Кто их будет особенно 
искать? Некоторые бригады посылают 
отряды (ловить беглецов. - Авт.), кого-
то возвращают. Но большинство воз-
вращаются сами. Если с ними долго 
по телефону замполиты говорят или у 
них деньги кончаются. До суда доходит 
десятая часть, самых злостных. Ибо все 
понимают: ну, посадим их в тюрьму, 
а кто будет воевать? Что с этим делать 
системно? Честно скажу, не знаю».

О медийных «победах»:
ГРАНИЦЫ БУДУТ НАРИСОВАНЫ 
НЕ НАМИ

«Ронин» в своей исповеди еще раз 
возвращается к оценке противника, 
и это лишь подтверждает подлинность 
сказанного выше:

«Почему перестали нормально ра-
ботать «Хаймарсы» и «Эскалибуры»? 
Потому что они (российская армия. - 

Авт.) научились сбивать им геолока-
цию. Разработали свои «Ланцеты», 
которые стоят мизер, а убивают тан-
ки. И с этим уже сложно. «Ланцеты» 
можно наделать и запустить кучу. А где 
наши такие же в большом количестве? 
Нельзя и дальше рассказывать, что мы 
завтра победим. Мы смотрели, как в 
тылу все рассказывали, что мы вою-
ем с «ваньками-дурачками», 
и каждому на фронте это бы-
ло противно до тошноты. Ибо 
если мы воюем с дураками и 
не можем их победить, то мы 
сами дураки».

Заканчивает «Ронин» совсем 
зрадно - о Зеленском - «медиа-
президент живет в медийной 
реальности»:

«В медийной реальности 
можно сто раз победить кого-
то. Можно снять взрыв на 
какой-нибудь неф тебазе и 
сказать: «О! Мы туда доста-
ли!». Ну, достали. И? У них 

нефти от этого сильно станет меньше? 
Или у них в армии оружия не будет? С 
той стороны нет дураков, а у нас нет 
сплошных побед».

Итог, по мнению «Ронина», будет 
такой:

«Вероятнее всего, финальные гра-
ницы Украины не нами будут нари-
сованы».тылу все рассказывали, что мы вою-

ем с «ваньками-дурачками», 
и каждому на фронте это бы-
ло противно до тошноты. Ибо 
если мы воюем с дураками и 
не можем их победить, то мы 

Заканчивает «Ронин» совсем 

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ
Незалежная 
«довоевалась»

Еще год назад невозможно было представить 
такое интервью в открытом доступе, не в тайном 
чате «для своих». Похоже, Украина «довоевалась» 
и «навоевалась» и Российской армии удалось до-
стучаться до сердец даже таких матерых врагов, 
как этот «Ронин». А до кого не достучались, того 
просто закопали. «Москали явились на гиляку» - 
старая история. Может быть, в этот раз она чему-
то научит.
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Пленные вэсэушники боятся говорить правду вслух. У них 
на Украине фактически в заложниках режима осталась родня.

Исповедь вэсэушника: 

  Солдат в украинских       окопах
 уже тошнит от вранья      из Киева

Россия
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Мы мало что знаем о моральном со-
стоянии ВСУ. О внутренних процес-
сах, идущих в «Збройных силах Украи-
ны». Например, об отношениях между 
солдатами и офицерами. О качестве 
новых мобилизованных, дефиците 
оружия. Мычания пленных неубеди-
тельны. Пленные всегда говорят то, 
что от них хотят услышать, и крепко-
накрепко помнят о своих близких, 
оставшихся на Украине фактически 
в заложниках.

Бандеровская военная цензура не 
дремлет и ничего не пропускает нару-
жу. А русскоязычные соцсети на Укра-
ине практически запрещены. Общение 
с близкими и родней сведено к мини-
муму - мессенджеры контролируются 
СБУ с помощью спецпрограмм, филь-
трующих содержание переписок.

Но полностью заблокировать досто-
верную информацию невозможно. И 
возникает логичный вопрос: «Зачем 
украинец «Ронин» все это рассказал?». 
По мнению моих товарищей, бойцов 
СВО, этот «Ронин» понял, что терять 
ему нечего, потому что жить осталось 
совсем недолго. В ВСУ он служит с 
2022 года, без ротаций и, кажется, до-
шел до понимания происходящего...

О противнике:
«РОССИЯНЕ РЕАЛЬНО РАСТУТ»

Честно сказать, «Ронин» удивил с 
первой же фразы:

«Россияне реально растут: развивают 
свою армию, выполняют работу над 
ошибками и не позволяют себе того, 
что было два года назад».

Лично для меня это некоторая ве-
рификация, подтверждение достовер-
ности этого интервью. Не раз замечал, 
что реально воюющие люди со сдер-
жанным уважением относятся к про-
тивнику. Оказывается, это работает в 
обе стороны:

«Расскажу историю, - говорит «Ро-
нин». - Недавно был штурм. Наши раз-
били их броню, взяли в плен мехвода. 
Спрашиваем его, как все было. Шесть 
месяцев у россиян был макет этой по-
зиции, и перед тем, как их на нее вы-

вели, они все это время тренировались 
на полигоне. Понимаете? Они это де-
лали. У них есть на это люди, желание 
и вдохновение».

Любопытен и циничный неуставной 
фольклор по ту сторону фронта. Про 
фразу «Идите туда, там никого нет» 
«Ронин» рассказывает:

«Если тебя посылают в какую-то по-
садку и говорят, что там никого нет, то 
там точно кто-то есть. Поэтому многие 
из тех, кто уже долго сражается и все-
таки хочет выжить, на разного рода 
угрожающие приказы реагируют очень 
просто: соглашаются, а сами сидят в 
блиндажах, понимая: на то, чтобы вы-
полнить приказ и остаться в живых, 
шансы очень призрачны».

 
О натовских 
стандартах:

В ОКОПАХ ЭТО НЕ РАБОТАЕТ
Если без ханжества, перед «контр-

наступом» лета 2023 года наши до-
статочно напряженно ждали массо-
вого применения западной военной 
техники и подготовленных в НА-
ТО специалистов. Потребовались 
считаные дни и первые сожженные 
под Работино «Брэдли» и «Леопар-
ды», чтобы этот миф испарился. На 

Украине тоже верили в неодолимое 
превосходство «западного военно-
го гения». И верят до сих пор. Чем 
дальше от фронта, тем сильнее верят. 
На фронте - нет:

«Все почему-то увлеклись идеей, что 
сейчас мы получим много западной 
техники, как навалимся, как дадим… 
А мы еще в прошлом году смотрели 
на это и думали: ладно, получим всю 
эту технику, но кем будем штурмо-
вать? Или они что-то умеют? Имеют 
ли реальный боевой опыт или толь-
ко рассказывают о своем геройстве в 
тиктоках, сидя в окопе в совершенно 
чистой одежде? Приблизительно так 
и произошло. Техника была. А лю-
ди... Они вроде бы учились на каких-то 
полигонах по натовским стандартам. 
Но что такое натовские стандарты? 
Это когда ты приходишь к медику и 
спрашиваешь, что делать в критиче-
ской ситуации. А он говорит: «Нужна 
аэроэвакуация». - «Нет аэроэвакуа-
ции». - «Как нет?». Немая сцена».

ПЛАЧ ПО ФОРТЕЦІ АВДІЇВКА
«Ронин» в своих достаточно чест-

ных оценках происходящего упускает 
ряд важных деталей, изменивших ход 

боевых действий. Например, массовое 
применение нашими беспилотников, 
чем когда-то были сильны ВСУ. Но-
вый уровень работы российских РЭБ 
(систем радиоэлектронной борьбы). 
Или использование нашего реального 
«сверхоружия» - фугасных авиабомб 
(ФАБов) с управляемым модулем пла-
нирования:

«Расскажу о том, что происходило на 
моих глазах. Есть бригады, которым 
удается, извините, про***ать лучшие 
позиции. Как у них это выходит, я, 
честно говоря, не понимаю. Просто 
они стоят на высотах, из которых их 
выбивают, а потом выгребают все. Ту-
да начинают бросать новые и новые 
соединения. Новые соединения при-
ходят, они не имеют координации, 
ничего не знают: кто справа, кто слева, 
кто по ним стреляет и зачем. Соеди-
нение заходит на день, а через день 
получается разбитое. Потому что да, 
без нормальной координации воевать 
в принципе невозможно».

Последняя фраза - ключевая в 
оценке противника, то есть наших 
войск. Подход к управлению войска-
ми и самим боем действительно из-
менился. Это отметили даже самые 
лютые скептики. Авдеевка - лучшее 
подтверждение. И тут «Ронин» лу-
кавит, пытаясь списать сдачу «фор-
теции» на отсутствующие линии 
обороны:

«Вот смотрим мы с собратьями на 
ту же Авдеевку. Ну, всякое возмож-
но, (русские) прошли сквозь канали-
зацию, долго готовились. Но, блин, 
товарищи дорогие, вы в этой Авдеевке 
восемь лет сидели еще до полномас-
штабки (до начала СВО. - Авт.). Где 
находились две линии обороны во-
круг? Где третья линия обороны, где 
укрепрайон? Почему люди, выходящие 
из Авдеевки, должны были влезать в 
какие-то дыры и оттуда пытаться от-
стреливаться? Кто это придумал?».

Мой товарищ с позывным «Харам» 
все давным-давно объяснил. Всю битву 
за Авдеевку он занимался наведением 
ФАБов на цели. На авдеевском «Кок-
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В ВСУ признают, что  российские 
бойцы за два года сильно выросли 

в военном деле, а русская 
армия стали еще сильнее.

Мы мало что знаем о моральном со-

Военкор «КП», про-
сматривая украинскую 
часть интернета, об-
наружил необычное 
интервью вэсэ-
ушника с позыв-
ным «Ронин», он 
честно расска-
зал все, о чем мы 
догадывались.

Попробуем ра-
зобрать этот массив откро вений.

24.05.2024

Исповедь вэсэушника: 

  Солдат в украинских       окопах
 уже тошнит от вранья      из Киева

   Дмитрий СТЕШИН,  

      военкор «КП»   
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Событие

Алексей КУЗНЕЦОВ

Какие 
профессии  
есть  
в сфере ИИ?

С 2021 года вузы 
России подготови-
ли более 17,6 ты-
сячи специалистов 
по искусственному 
интеллекту (ИИ). А 
планы на ближай-
шие годы еще бо-
лее амбициозные. 
К 2030-му плани-
руется выпускать 
ежегодно до 15,5 ты-
сячи кадров в этой 
области. Только по 
федеральному про-
екту «Искусствен-
ный интеллект» 
нацпроекта «Циф-
ровая экономика» 
утверждено 86 про-
грамм магистратуры 
и 36 - бакалавриата.

В России рабо-
тают 12 исследова-
тельских центров на 
базе ведущих вузов и 
научных организа-
ций, поддержанных 
правительством РФ. 
Они создают эффек-
тивные решения для 
бизнеса. Выпуск-
ники профильных 
образовательных 
программ находят 
работу в крупней-
ших российских 
компаниях. 

На ИИ учиться - значит пригодиться
 Какие профессии в сфере умных технологий бывают?  
И какую пользу новые специалисты принесут стране?

Дата Сайнтист
- Data Science - это наука о том, как с помощью математических 

методов получать знания из данных. И создавать системы, которые 
умеют делать это сами, имитируя когнитивные функции человека. 
Потому Data Science - это первый шаг к ИИ, - говорит Александр 
Бухановский, д. т. н., директор мегафакультета трансляционных ин-
формационных технологий, руководитель центра «Сильный искусственный 

интеллект в промышленности» Университета ИТМО.
По его словам, множество знаний накоплено че-

ловечеством эмпирически, за годы, десятилетия 
и даже века, путем наблюдения и последующего 
обобщения. Но мир развивается очень быстро, а 
данных становится столько, что человеку не под 
силу их «охватить разумом». И тут приходит на по-
мощь Data Science.

- Специалисты в этой сфере нужны практически 
везде, где эти данные можно собирать в цифровой 
форме. Причем не только в традиционных пост-
цифровых областях (финансах, виртуальных развле-

чениях и пр.), а даже там, где традиционно был нужен человек. Например, 
для визуальной фиксации (в городском хозяйстве, на конвейерных произ-
водствах и даже в сельском хозяйстве), - объясняет Александр Бухановский. 

Примеров применения науки о данных много. К примеру, в ИТМО создали 
модель прогноза ледовой обстановки в Арктике на 2 года вперед. Такой 
длительный срок позволит планировать перевозки грузов по Северному 
морскому пути. И определять, что нужно успеть перевезти в эту навигацию, 
а что можно оставить до следующего года.

 
Что нужно для старта в профессии: знания математики, програм-

мирования, баз данных. 

Инженер 
машинного 
обучения 

Технологии ИИ могут 
помочь в решении слож-
ных задач, автоматизации 
процессов и повышении 
эффективности бизнеса. 
Обладая знаниями в обла-
сти ИИ, можно создавать 
инновационные продукты 
и услуги. С развитием тех-
нологий искусственного 
интеллекта все больше компаний начи-
нают использовать их в своей деятель-
ности. Поэтому спрос на специалистов 
в этой сфере растет, и обладание со-
ответствующими знаниями и навыками 
становится важным конкурентным пре-
имуществом. 

В Уральском федеральном универ-
ситете по федеральному проекту «Ис-
кусственный интеллект» реализуются 
2 бакалаврские программы и 4 маги-
стерские.

- ИИ - это частный случай математиче-
ского моделирования. Фактически мы 

готовим ИТ-специалистов со специали-
зацией по машинному обучению. Одни 
изучают алгоритмы, то есть создание 
новых моделей. А другие - прикладное 
машинное обучение, то есть примене-

ние моделей для решения 
практических задач. ИИ - это 
реальное решение управлен-
ческих задач, повышение 
производительности труда 
с наименьшими сроками, - 
говорит Илья Обабков, ди-
ректор Института радиоэлек-
троники и информационных 
технологий - РТФ УрФУ.

По его словам, чаще всего 
алгоритм действий следующий. Накопле-
ние данных, их очистка и подбор моде-
ли, которую компания будет применять. 
Далее идет оценка адекватности при-
менения. И интерпретация результата. 
Если что-то идет не так, то модель либо 
дообучают, либо ищут другую, более 
эффективную. 

 
Что нужно для старта в профес-

сии: математический анализ, теория 
вероятностей, линейная алгебра и 
статистика, а также компьютерные 
науки.

- Компьютерное зрение - это алгоритмы, 
способные выполнять функции «человече-
ского зрения» в совокупности со знаниями 
как об окружающем мире в целом, так и в 
отдельных областях. Например, различать 
предметы, следить за их перемеще-
нием, качественно оценивать «види-
мые» предметы, действия и процес-
сы, - говорит Сергей Сластников, 
руководитель проекта по автомати-
зации контроля ручных операций в 
Центре искусственного интеллекта 
НИУ ВШЭ.

Развитие вычислительных устройств в со-
вокупности с алгоритмами позволяет эффек-
тивно применять технологии компьютерного 
зрения в очень широком спектре отраслей. 
Абсолютное большинство крупнейших ком-
паний в промышленности, транспортном 

и финансовом секторах разрабатывают и 
внедряют решения на основе данной тех-
нологии. 

- Один из понятных бытовых примеров - это 
фиксация нарушений ПДД с помощью алго-
ритмов обработки данных с дорожных камер 
фотовидеофиксации. Здесь компьютерное 
зрение позволяет различать широкий спектр 
нарушений - пересечение сплошной, обгон 
на запрещенном участке дороги, выполне-
ние маневра с нарушениями ПДД. Кроме 

того, значимую роль играют системы про-
мышленной безопасности, которые 

способны контролировать соблюде-
ние техники безопасности сотруд-
никами, - сюда относятся контроль 
наличия средств индивидуальной 

защиты, детектирование наличия 
человека в опасных зонах, - перечис-

ляет Сергей Сластников.

Что нужно для старта в профессии: 
математика и языки программирования 
- чаще Python и С++, умение использо-
вать специализированные библиотеки 
данных.

Data Science - это 
наука о больших 
данных. Развитие 
технологий привело 
к взрывному росту 
объемов информа-
ции в мире. И есть 
необходимость в их 
анализе. 

Этот специалист 
помогает програм-
мам распознавать 
и обрабатывать ин-
формацию, находить 
взаимосвязи и при-
нимать решения. 

Этот специалист пишет програм-
мы, которые помогают устройствам 
определять и анализировать реаль-
ные объекты.

Разработчик  
систем компьютерного зрения
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Юлия АНДРИЕНКО

10 лет я не была дома, мыс-
ленно успев попрощаться 
со своей авдеевской квар-
тирой. В 2014 году Авдеевку 
заняли ВСУ. Не отсутствие 
воды, электричества и бес-
конечные обстрелы заста-
вили меня покинуть дом. А 
флаги Украины повсюду и 
презрительные рожи «при-
шельцев», которые привоз-
или воду в авдеевские дво-
ры с видом благодетелей и 
надменно цедили: «Будэтэ 
знаты, як клыкаты Россию 
и проводыты рэфэрэндумы!» 
Моя семья ни разу не встала 
в очередь к этой бочке. Жить 
во всем этом было невыноси-
мо. А сейчас, спустя 10 лет, 
понимаю, что мне, как орга-
низатору референдума, еще 
и смертельно опасно.

ВЫЕЗЖАЛА НА НЕДЕЛЮ, 
ОКАЗАЛОСЬ, НА ГОДЫ

Это был конец сентября 
2014-го. Ранним утром я по-
кидала свой притихший го-
род с пакетом в руке, в нем - 
халат, тапочки, косметичка. 
Тогда казалось, что через па-
ру недель ополчение отвоюет 
город и я вернусь.

Друзья выдали меня за же-
лезнодорожницу, посадив в 
рабочий автобус, и мы поеха-
ли в Донецк через поселок 
Спартак. Именно этому не-
когда цветущему поселку с 
богатыми домами было от-
ведено стать буферной зоной 
между ДНР и Украиной. А 
везший меня автобус был по-
следней лазейкой, вскоре не 
стало и его.

Предупредили, ничего не 
фотографировать, но я смо-
трела в окно и записывала 
в память каждое мгновение. 
Сердце екнуло, когда вошел 
в автобус вэсэушник прове-
рить документы. Но на «Ми-
ротворец» (сайт, на котором 
украинские радикалы вы-
кладывают данные «врагов 
нации». - Ред.) я попала спу-
стя пару месяцев, а тогда нам 
просто вернули паспорта.

ГОРОД ПОКА ЗАКРЫТ
И вот 2024-й.
- А почему авдеевская про-

писка у вас в украинском 
паспорте, а не в россий-
ском? - заявляет мне воен-
ный, возвращая мой просро-
ченный украинский паспорт.

- Если бы Авдеевку вернули 
в 2014 году, то она бы стояла 
в российском... - Как объ-
яснить, что для получения 
российского паспорта нуж-
но было сначала получить 
паспорт ДНР, а сделать это 
можно было, только про-
писавшись на фактической 

территории республики, куда 
Авдеевка не входила.

Вдруг становится смешно: 
сначала меня домой не пу-
скала Украина, а теперь вот - 
свои, что ли? Но ничего не 
поделаешь, город, освобож-
денный этой весной, офици-
ально закрыт. Там еще частые 
«гости» - украинские беспи-
лотники и немало мин.

«БУХАНКА» 
И «ЧЕБУРАШКА»

Кидаю клич кому только 
можно, выручают знакомые 
штурмовики.

- Ничего особо не обещаю, 
но давай попробуем, к 17.00 - 
полная готовность. Броник 
и каску мы тебе дадим, - по-
военному лаконично говорят 
они.

А ровно в 17.00 я уже на 
окраине Донецка в пыльной 
«буханке», где под потолком 
болтается плюшевый чебу-
рашка, серый от гари боев, 
которые ему довелось пови-
дать в непростой жизни.

Мы едем в Авдеевку через 
Спартак! Именно так, как 
10 лет назад я уезжала оттуда. 
И с кем я туда возвращаюсь! 
Со «штурмами», освобож-
давшими мой город: кто -из 
Челябинска, кто - из Крас-
нодара, кто - из Питера. По 
пути разговорились - у каж-
дого ранений целый букет.

- ВСУ не только нас не ща-
дили, они со своими как со 
скотом обращались. У ра-
неных вырезали органы на 
продажу, а трупы бросали тут 
же, сколько мы их, выпотро-
шенных, находили, - расска-
зывают они мне.

Я смотрю в грязное окно 
«буханки» на обочины, 
усеянные сгоревшей укра-
инской бронетехникой, и 
кажется, не было этих де-
сяти лет. Каждый дом, за-

бор, приметное здание будто 
проявляются в памяти, как 
на пленке. 

- Вот этот мост мы назвали 
тоже «Чебурашкой», видите, 
как у него расходятся пути, 
как уши. А вот тут выноси-
ли наших раненых. Здесь у 
нас был выход из трубы, по 
которой мы передвигались 
под землей, - рассказывает 
наш общительный водитель. 
И я вспоминаю историю, как 
наши парни по подземной 
трубе вышли в тыл ВСУ, что 
стало неожиданностью для 
противника.

ТРИКОЛОР НА ВЪЕЗДЕ 
В ГОРОД

Возле стелы с указателем 
«Авдеевка» прошу притормо-
зить. Наконец-то я могу сде-
лать то, о чем мечтала столь-
ко времени! Достаю из сумки 
небольшой российский флаг, 
который в последний миг за-
хватила с собой, и устанав-
ливаю его в родную землю. 

Представлялось 
это все годы, конечно, 
грандиозно: мы с Юлей Чиче-
риной под ее «На передовой» 
въезжаем в Авдеевку на БТР 
и водружаем огромный три-
колор над исполкомом. Так 
я мечтала в минуты острой 
тоски по дому. Нет, даже не 
тоски. А невыразимого чув-
ства, что пришли какие-то 
чужаки и заняли мой дом, 
объявив меня врагом.

Авдеевка встречает меня 
черными остовами домов, за 
которыми алеет закат. Сюда 
бы какого-нибудь режиссе-
ра на съемки апокалипси-
са. Ни одного уцелевшего 
здания.

Там я училась, тут про-
гуливала собаку, здесь мне 
делал предложение муж, а 
вон руины Дворца культу-
ры, где заведующая библи-
отекой бережно собирала 
мои первые публикации в 
газетах.

Среди всего этого настоя-
щим чудом выглядит уцелев-
ший храм Марии Магдали-
ны. Особенно если учесть, 
что он вынесен за поселок 
и не прикрыт ничем, кроме 
лесопосадки. 

ДОМ МЕНЯ ДОЖДАЛСЯ
А вот и мой двор.
- Идите след в след, тут еще 

полно «сюрпризов», а мой то-
варищ будет замыкать, ниче-
го не трогайте, не поднимай-
те, - военный указывает на 
торчащую проволоку с крас-
ной лентой, а под ней - мина. 

Но настоящий сюрприз 
ждет меня возле подъезда. 
Дом мой примыкал к сосед-
нему и как бы прятался за 
ним, это его спасло, если не 
считать крайнего рухнувшего 
подъезда.

С собой у меня связка клю-
чей, но она не нужна - дверей 
в квартиру нет, они валяются 
на площадке, как и у соседей.

- Добро пожаловать, пар-
ни. Извините, что не могу 
угостить вас кофе-чаем, - 
шучу я.

- Сказал бы - только по-
сле вас, но давайте все же я 
первым войду. ВСУ нередко 
оставляют минные ловушки 
в квартирах, - отвечает во-

енный.

ФОТОАЛЬБОМ 
И ЕЛОЧНЫЕ 
ИГРУШКИ

И вот я до-
ма. Мягкие 
игрушки сы-

на валяются на 
полу, кругом - 

бедлам и цементная 
пыль, но хрустальная по-

суда целая и невредимая. Вот 
мой школьный фотоальбом 
и целый ящик старинных 
елочных игрушек, которые 
я собирала.

- Это ж как ювелирно пар-
ни освобождали город, что 
мои елочные игрушки уце-
лели, - шучу я.

У нас не так много време-
ни, военным предстоит еще 
боевой выезд. Мы проезжаем 
по Авдеевке. Домов моих ро-
дителей и сестры не осталось. 
Но главное - сами они живы, 
успели выехать.

Замечаю побеленные бор-
дюры, чистый скверик - это 
не показуха, это надо, чтобы 
людям хотелось жить. Сами 
местные и вышли на суббот-
ник. Подхожу к ним расспро-
сить, стало ли тише. Гово-
рят, что никакого сравнения 
с тем, что было раньше, даже 
непривычно спать в тишине.

Люди возвращаются и ждут 
восстановления. А еще про-
дукты и воду им привозят, 
даже оборудовали пункт для 
стирки, местных всех обе-
спечили генераторами - жить 
можно.

Больше фото, 
видео из Авдеевки 
и полный текст - на сайте

Журналист «Комсомолки» 
вернулась в свою квартиру 
в Авдеевке через 10 лет
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Каким-то чудом в разбитой квартире 
уцелели елочные игрушки.
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Очень личное

В город меня 
с комфортом 

на УАЗ «буханке» 
привезли 

штурмовики - его 
освободители.

Все эти годы город детства 
оставался недосягаемым для 

нашего корреспондента.

А рядом с домом Юлии 
православный храм - едва ли 
не единственное уцелевшее 

в городе строение.
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Событие

Алексей КУЗНЕЦОВ

Какие 
профессии  
есть  
в сфере ИИ?

С 2021 года вузы 
России подготови-
ли более 17,6 ты-
сячи специалистов 
по искусственному 
интеллекту (ИИ). А 
планы на ближай-
шие годы еще бо-
лее амбициозные. 
К 2030-му плани-
руется выпускать 
ежегодно до 15,5 ты-
сячи кадров в этой 
области. Только по 
федеральному про-
екту «Искусствен-
ный интеллект» 
нацпроекта «Циф-
ровая экономика» 
утверждено 86 про-
грамм магистратуры 
и 36 - бакалавриата.

В России рабо-
тают 12 исследова-
тельских центров на 
базе ведущих вузов и 
научных организа-
ций, поддержанных 
правительством РФ. 
Они создают эффек-
тивные решения для 
бизнеса. Выпуск-
ники профильных 
образовательных 
программ находят 
работу в крупней-
ших российских 
компаниях. 

На ИИ учиться - значит пригодиться
 Какие профессии в сфере умных технологий бывают?  
И какую пользу новые специалисты принесут стране?

Дата Сайнтист
- Data Science - это наука о том, как с помощью математических 

методов получать знания из данных. И создавать системы, которые 
умеют делать это сами, имитируя когнитивные функции человека. 
Потому Data Science - это первый шаг к ИИ, - говорит Александр 
Бухановский, д. т. н., директор мегафакультета трансляционных ин-
формационных технологий, руководитель центра «Сильный искусственный 

интеллект в промышленности» Университета ИТМО.
По его словам, множество знаний накоплено че-

ловечеством эмпирически, за годы, десятилетия 
и даже века, путем наблюдения и последующего 
обобщения. Но мир развивается очень быстро, а 
данных становится столько, что человеку не под 
силу их «охватить разумом». И тут приходит на по-
мощь Data Science.

- Специалисты в этой сфере нужны практически 
везде, где эти данные можно собирать в цифровой 
форме. Причем не только в традиционных пост-
цифровых областях (финансах, виртуальных развле-

чениях и пр.), а даже там, где традиционно был нужен человек. Например, 
для визуальной фиксации (в городском хозяйстве, на конвейерных произ-
водствах и даже в сельском хозяйстве), - объясняет Александр Бухановский. 

Примеров применения науки о данных много. К примеру, в ИТМО создали 
модель прогноза ледовой обстановки в Арктике на 2 года вперед. Такой 
длительный срок позволит планировать перевозки грузов по Северному 
морскому пути. И определять, что нужно успеть перевезти в эту навигацию, 
а что можно оставить до следующего года.

 
Что нужно для старта в профессии: знания математики, програм-

мирования, баз данных. 

Инженер 
машинного 
обучения 

Технологии ИИ могут 
помочь в решении слож-
ных задач, автоматизации 
процессов и повышении 
эффективности бизнеса. 
Обладая знаниями в обла-
сти ИИ, можно создавать 
инновационные продукты 
и услуги. С развитием тех-
нологий искусственного 
интеллекта все больше компаний начи-
нают использовать их в своей деятель-
ности. Поэтому спрос на специалистов 
в этой сфере растет, и обладание со-
ответствующими знаниями и навыками 
становится важным конкурентным пре-
имуществом. 

В Уральском федеральном универ-
ситете по федеральному проекту «Ис-
кусственный интеллект» реализуются 
2 бакалаврские программы и 4 маги-
стерские.

- ИИ - это частный случай математиче-
ского моделирования. Фактически мы 

готовим ИТ-специалистов со специали-
зацией по машинному обучению. Одни 
изучают алгоритмы, то есть создание 
новых моделей. А другие - прикладное 
машинное обучение, то есть примене-

ние моделей для решения 
практических задач. ИИ - это 
реальное решение управлен-
ческих задач, повышение 
производительности труда 
с наименьшими сроками, - 
говорит Илья Обабков, ди-
ректор Института радиоэлек-
троники и информационных 
технологий - РТФ УрФУ.

По его словам, чаще всего 
алгоритм действий следующий. Накопле-
ние данных, их очистка и подбор моде-
ли, которую компания будет применять. 
Далее идет оценка адекватности при-
менения. И интерпретация результата. 
Если что-то идет не так, то модель либо 
дообучают, либо ищут другую, более 
эффективную. 

 
Что нужно для старта в профес-

сии: математический анализ, теория 
вероятностей, линейная алгебра и 
статистика, а также компьютерные 
науки.

- Компьютерное зрение - это алгоритмы, 
способные выполнять функции «человече-
ского зрения» в совокупности со знаниями 
как об окружающем мире в целом, так и в 
отдельных областях. Например, различать 
предметы, следить за их перемеще-
нием, качественно оценивать «види-
мые» предметы, действия и процес-
сы, - говорит Сергей Сластников, 
руководитель проекта по автомати-
зации контроля ручных операций в 
Центре искусственного интеллекта 
НИУ ВШЭ.

Развитие вычислительных устройств в со-
вокупности с алгоритмами позволяет эффек-
тивно применять технологии компьютерного 
зрения в очень широком спектре отраслей. 
Абсолютное большинство крупнейших ком-
паний в промышленности, транспортном 

и финансовом секторах разрабатывают и 
внедряют решения на основе данной тех-
нологии. 

- Один из понятных бытовых примеров - это 
фиксация нарушений ПДД с помощью алго-
ритмов обработки данных с дорожных камер 
фотовидеофиксации. Здесь компьютерное 
зрение позволяет различать широкий спектр 
нарушений - пересечение сплошной, обгон 
на запрещенном участке дороги, выполне-
ние маневра с нарушениями ПДД. Кроме 

того, значимую роль играют системы про-
мышленной безопасности, которые 

способны контролировать соблюде-
ние техники безопасности сотруд-
никами, - сюда относятся контроль 
наличия средств индивидуальной 

защиты, детектирование наличия 
человека в опасных зонах, - перечис-

ляет Сергей Сластников.

Что нужно для старта в профессии: 
математика и языки программирования 
- чаще Python и С++, умение использо-
вать специализированные библиотеки 
данных.

Data Science - это 
наука о больших 
данных. Развитие 
технологий привело 
к взрывному росту 
объемов информа-
ции в мире. И есть 
необходимость в их 
анализе. 

Этот специалист 
помогает програм-
мам распознавать 
и обрабатывать ин-
формацию, находить 
взаимосвязи и при-
нимать решения. 

Этот специалист пишет програм-
мы, которые помогают устройствам 
определять и анализировать реаль-
ные объекты.

Разработчик  
систем компьютерного зрения
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Юлия АНДРИЕНКО

10 лет я не была дома, мыс-
ленно успев попрощаться 
со своей авдеевской квар-
тирой. В 2014 году Авдеевку 
заняли ВСУ. Не отсутствие 
воды, электричества и бес-
конечные обстрелы заста-
вили меня покинуть дом. А 
флаги Украины повсюду и 
презрительные рожи «при-
шельцев», которые привоз-
или воду в авдеевские дво-
ры с видом благодетелей и 
надменно цедили: «Будэтэ 
знаты, як клыкаты Россию 
и проводыты рэфэрэндумы!» 
Моя семья ни разу не встала 
в очередь к этой бочке. Жить 
во всем этом было невыноси-
мо. А сейчас, спустя 10 лет, 
понимаю, что мне, как орга-
низатору референдума, еще 
и смертельно опасно.

ВЫЕЗЖАЛА НА НЕДЕЛЮ, 
ОКАЗАЛОСЬ, НА ГОДЫ

Это был конец сентября 
2014-го. Ранним утром я по-
кидала свой притихший го-
род с пакетом в руке, в нем - 
халат, тапочки, косметичка. 
Тогда казалось, что через па-
ру недель ополчение отвоюет 
город и я вернусь.

Друзья выдали меня за же-
лезнодорожницу, посадив в 
рабочий автобус, и мы поеха-
ли в Донецк через поселок 
Спартак. Именно этому не-
когда цветущему поселку с 
богатыми домами было от-
ведено стать буферной зоной 
между ДНР и Украиной. А 
везший меня автобус был по-
следней лазейкой, вскоре не 
стало и его.

Предупредили, ничего не 
фотографировать, но я смо-
трела в окно и записывала 
в память каждое мгновение. 
Сердце екнуло, когда вошел 
в автобус вэсэушник прове-
рить документы. Но на «Ми-
ротворец» (сайт, на котором 
украинские радикалы вы-
кладывают данные «врагов 
нации». - Ред.) я попала спу-
стя пару месяцев, а тогда нам 
просто вернули паспорта.

ГОРОД ПОКА ЗАКРЫТ
И вот 2024-й.
- А почему авдеевская про-

писка у вас в украинском 
паспорте, а не в россий-
ском? - заявляет мне воен-
ный, возвращая мой просро-
ченный украинский паспорт.

- Если бы Авдеевку вернули 
в 2014 году, то она бы стояла 
в российском... - Как объ-
яснить, что для получения 
российского паспорта нуж-
но было сначала получить 
паспорт ДНР, а сделать это 
можно было, только про-
писавшись на фактической 

территории республики, куда 
Авдеевка не входила.

Вдруг становится смешно: 
сначала меня домой не пу-
скала Украина, а теперь вот - 
свои, что ли? Но ничего не 
поделаешь, город, освобож-
денный этой весной, офици-
ально закрыт. Там еще частые 
«гости» - украинские беспи-
лотники и немало мин.

«БУХАНКА» 
И «ЧЕБУРАШКА»

Кидаю клич кому только 
можно, выручают знакомые 
штурмовики.

- Ничего особо не обещаю, 
но давай попробуем, к 17.00 - 
полная готовность. Броник 
и каску мы тебе дадим, - по-
военному лаконично говорят 
они.

А ровно в 17.00 я уже на 
окраине Донецка в пыльной 
«буханке», где под потолком 
болтается плюшевый чебу-
рашка, серый от гари боев, 
которые ему довелось пови-
дать в непростой жизни.

Мы едем в Авдеевку через 
Спартак! Именно так, как 
10 лет назад я уезжала оттуда. 
И с кем я туда возвращаюсь! 
Со «штурмами», освобож-
давшими мой город: кто -из 
Челябинска, кто - из Крас-
нодара, кто - из Питера. По 
пути разговорились - у каж-
дого ранений целый букет.

- ВСУ не только нас не ща-
дили, они со своими как со 
скотом обращались. У ра-
неных вырезали органы на 
продажу, а трупы бросали тут 
же, сколько мы их, выпотро-
шенных, находили, - расска-
зывают они мне.

Я смотрю в грязное окно 
«буханки» на обочины, 
усеянные сгоревшей укра-
инской бронетехникой, и 
кажется, не было этих де-
сяти лет. Каждый дом, за-

бор, приметное здание будто 
проявляются в памяти, как 
на пленке. 

- Вот этот мост мы назвали 
тоже «Чебурашкой», видите, 
как у него расходятся пути, 
как уши. А вот тут выноси-
ли наших раненых. Здесь у 
нас был выход из трубы, по 
которой мы передвигались 
под землей, - рассказывает 
наш общительный водитель. 
И я вспоминаю историю, как 
наши парни по подземной 
трубе вышли в тыл ВСУ, что 
стало неожиданностью для 
противника.

ТРИКОЛОР НА ВЪЕЗДЕ 
В ГОРОД

Возле стелы с указателем 
«Авдеевка» прошу притормо-
зить. Наконец-то я могу сде-
лать то, о чем мечтала столь-
ко времени! Достаю из сумки 
небольшой российский флаг, 
который в последний миг за-
хватила с собой, и устанав-
ливаю его в родную землю. 

Представлялось 
это все годы, конечно, 
грандиозно: мы с Юлей Чиче-
риной под ее «На передовой» 
въезжаем в Авдеевку на БТР 
и водружаем огромный три-
колор над исполкомом. Так 
я мечтала в минуты острой 
тоски по дому. Нет, даже не 
тоски. А невыразимого чув-
ства, что пришли какие-то 
чужаки и заняли мой дом, 
объявив меня врагом.

Авдеевка встречает меня 
черными остовами домов, за 
которыми алеет закат. Сюда 
бы какого-нибудь режиссе-
ра на съемки апокалипси-
са. Ни одного уцелевшего 
здания.

Там я училась, тут про-
гуливала собаку, здесь мне 
делал предложение муж, а 
вон руины Дворца культу-
ры, где заведующая библи-
отекой бережно собирала 
мои первые публикации в 
газетах.

Среди всего этого настоя-
щим чудом выглядит уцелев-
ший храм Марии Магдали-
ны. Особенно если учесть, 
что он вынесен за поселок 
и не прикрыт ничем, кроме 
лесопосадки. 

ДОМ МЕНЯ ДОЖДАЛСЯ
А вот и мой двор.
- Идите след в след, тут еще 

полно «сюрпризов», а мой то-
варищ будет замыкать, ниче-
го не трогайте, не поднимай-
те, - военный указывает на 
торчащую проволоку с крас-
ной лентой, а под ней - мина. 

Но настоящий сюрприз 
ждет меня возле подъезда. 
Дом мой примыкал к сосед-
нему и как бы прятался за 
ним, это его спасло, если не 
считать крайнего рухнувшего 
подъезда.

С собой у меня связка клю-
чей, но она не нужна - дверей 
в квартиру нет, они валяются 
на площадке, как и у соседей.

- Добро пожаловать, пар-
ни. Извините, что не могу 
угостить вас кофе-чаем, - 
шучу я.

- Сказал бы - только по-
сле вас, но давайте все же я 
первым войду. ВСУ нередко 
оставляют минные ловушки 
в квартирах, - отвечает во-

енный.

ФОТОАЛЬБОМ 
И ЕЛОЧНЫЕ 
ИГРУШКИ

И вот я до-
ма. Мягкие 
игрушки сы-

на валяются на 
полу, кругом - 

бедлам и цементная 
пыль, но хрустальная по-

суда целая и невредимая. Вот 
мой школьный фотоальбом 
и целый ящик старинных 
елочных игрушек, которые 
я собирала.

- Это ж как ювелирно пар-
ни освобождали город, что 
мои елочные игрушки уце-
лели, - шучу я.

У нас не так много време-
ни, военным предстоит еще 
боевой выезд. Мы проезжаем 
по Авдеевке. Домов моих ро-
дителей и сестры не осталось. 
Но главное - сами они живы, 
успели выехать.

Замечаю побеленные бор-
дюры, чистый скверик - это 
не показуха, это надо, чтобы 
людям хотелось жить. Сами 
местные и вышли на суббот-
ник. Подхожу к ним расспро-
сить, стало ли тише. Гово-
рят, что никакого сравнения 
с тем, что было раньше, даже 
непривычно спать в тишине.

Люди возвращаются и ждут 
восстановления. А еще про-
дукты и воду им привозят, 
даже оборудовали пункт для 
стирки, местных всех обе-
спечили генераторами - жить 
можно.

Больше фото, 
видео из Авдеевки 
и полный текст - на сайте

Журналист «Комсомолки» 
вернулась в свою квартиру 
в Авдеевке через 10 лет
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Каким-то чудом в разбитой квартире 
уцелели елочные игрушки.
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Очень личное

В город меня 
с комфортом 

на УАЗ «буханке» 
привезли 

штурмовики - его 
освободители.

Все эти годы город детства 
оставался недосягаемым для 

нашего корреспондента.

А рядом с домом Юлии 
православный храм - едва ли 
не единственное уцелевшее 

в городе строение.
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1925
На первой полосе, 

кроме сообщения се-
кретаря ЦК РЛКСМ 
(Центральный Комитет 
Российского Ленинско-
го коммунистического 
союза молодежи) тов. 
Мильчакова о создании 
новой газеты, россыпь 
новостей со всего мира.

Вот заголовки: «Новое 
землетрясение в Япо-
нии», «Новые осложне-
ния во внешней поли-
тике Германии», «Отказ 
выдать Тельмана», «Про-
цесс румынских ком-
мунистов и комсо-
мольцев», «Процесс 
анархистов в Японии».

Причем сообщение 
могло состоять из одного 
исчерпывающего пред-
ложения. Как это:

«Борьба китайской по-
лиции со стенными га-
зетами

ХАРБИН. 20 мая. Ки-
тайская полиция в Хар-
бине закрыла выставку 
стенных газет, а отдель-
ные заметки и статьи за-
брала для привлечения 
авторов их к ответствен-
ности».

Дальнейшая судьба не-
задачливых авторов, су-
дя по всему, неизвестна.

О чем писала «Комсомолка» в этот день - 

Буквы сперва -
как почки в садочке -
в каком-нибудь марте, 

в самом конце.
Проходит час,
и распускаются 

строчки -
сначала в абзаце,
потом в столбце.
 
Быстро растут
статьи, зарисовки,
словно атланты, 

держа на плечах,
насущные рубрики
и заголовки
о курсе рубля
и о наших врачах.
 
Фразы рядком
ложатся, как ноты.
Почаще «КП» читай,

 гражданин!..
А знаешь ли ты,
что у нас развороты
похлеще, 

чем в «Формуле
номер один»?
 
Автор сидит,
как зяблик, на ветке,
смотрит на лист 

безнадежно пустой
и вдруг начинает
выдавать заметки,
какие не выдал бы
даже Толстой!..
 
Мчатся, летят,
мелькают, как спицы
велосипедные 

в погожий день,
отчеты, рецензии,
передовицы -

«КП» - Нижний 
Новгород»,

«КП» - Тюмень».
 
Утром купил
газету в киоске,
сел, как барин, 

на одну из скамей
и где-то уже
на четвертой полоске
внезапно 

почувствовал,
что стал умней.
 
Или рванул
на отдых в станицу,
и муха пристала 

к тебе в купе.
Товарищ,
не надо искать 

проводницу!
Сооруди дубину,
скрутив «КП».
 
Помни, она
является средством
коммуникации 

(кажется, так).
И пахнет не краской,
а радостным 

детством!
Как мамины гренки
и дедов верстак.
 
...Вам, города,
аулы, поселки,
шлю эти строки 

с улыбкой, как тост. -
Смотрите, любуйтесь,
мой текст 

в «Комсомолке»!
Прошу вас 

(в честь праздника)
сделать репост.

«Распускаются 
строчки - 
сначала 
в абзаце, 
потом 
в столбце»

Наш поэтический корреспондент откликнулся 
на знаменательную дату в стиле Владимира Мая-
ковского, который также работал в нашей газете.

Интервью Галины 
Сапожниковой 

с Матиасом Рустом 
читайте на нашем сайте

С этого номера, 
вышедшего 24 мая 1925 
года, началась история 

легендарной «Комсомолки».

«Дорогие товарищи!
XIII съезд РКП и VI съезд РЛКСМ постановили издавать все-

союзную комсомольскую газету. Такая газета начнет выходить 
в конце мая как ежедневный орган ЦК и МК РЛКСМ под назва-
нием «Комсомольская правда».

Первый номер с этим сообщением вышел 24 мая 1925 года. Это 
значит, что в следующем году «Комсомолке» 100 лет! А ведь и не 
скажешь: газета менялась вместе со временем и страной, оставаясь 
вечно молодой.

В этой рубрике мы будем вспоминать, о чем писала «КП» в разные 
годы.

Буквы сперва -
как почки в садочке -
в каком-нибудь марте, 

Проходит час,
и распускаются 

сначала
потом вС этого номера, оставаясь 

Интервью с пилотом, 
посадившим самолет 
на Красной площади, 
и первая публикация 
Шолохова

24 мая
К 99-летию

  Павел КЛОКОВ,  

   спецкор «КП»      

Oпубликовано интервью с пи-
лотом легкомоторной «Сессны» 
немцем Матиасом Рустом. 

28 мая 1987 года он беспрепят-
ственно пересек все границы и сел 
в самом центре столицы СССР 
возле стен Кремля. И только ле-

гендарному журналисту «Комсо-
молки» Галине Сапожниковой 
спустя 25 лет удалось выяснить, 
что это было на самом деле: спец-
операция западных спецслужб или 
личная инициатива романтичного 
юноши.

2012

Ведущие рубрики 
Татьяна АДАБАШ, Елена ПОПОВА.

1927
В один день с нашей газетой родился Ми-

хаил Шолохов. А 24 мая 1927 года в «КП» 
появилась его первая публикация - рассказ 
«Один язык».

«Дым из труб рыхл и тонок. Небо как небо - 
серое. Контуры домов расплывчатые от ре-
денькой мглы, что ли. Лишь за Доном четкая 
и строгая волнистая хребтина Обдонской го-
ры да лес стоит, как нарисованный тушью...»

Подписано скромно - Ростов-на-Дону. 
М. Шолохов.

Так, с первых лет своего существования 
«Комсомолка» открывала и поддерживала 
настоящие таланты.-

1945
«Комсомольской правде» 

20 лет. 
Первая полоса открывается 

приветствием Сталина. Рядом - 
сплошные поздравительные те-
леграммы (не путать с совре-
менной соцсетью).

От центральных газет и пер-
вых лиц государства. Причем 
подписаны они без регалий: И. 
Сталин, М. Калинин, Л. Берия. 
И лишь самая последняя, за-
вершающая полосу - Маршал 
Советского Союза Г. К. Жуков.
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Евгений БЕЛЯКОВ

Этот вопрос обсудили 
члены правительства, 
депутаты 
и бизнесмены.

Система налогообложения 
в России станет более спра-
ведливой. Об этом заявил 
президент в своем Послании 
Федеральному Собранию. Но 
как именно будет выглядеть 
эта система? Ведь, с одной 
стороны, есть цель собирать 
больше. А с другой - чтобы 
собранные деньги использо-
вались эффективнее.

Что именно предлагает 
правительство? Кто выигра-
ет от новой системы, кому 
предстоит больше заплатить 
в бюджет, а кого изменения 
не коснутся? И как на все эти 
инициативы смотрят бизнес 
и регионы? Все эти вопросы 
обговаривали в Госдуме, где 
прошло первое публичное 
обсуждение новой налого-
вой системы.

«КОГДА ОТДАЕШЬ 
СВОЕ, ЭТО КАЖЕТСЯ 
НЕСПРАВЕДЛИВЫМ»

Фундаментальные изме-
нения налоговой системы в 
России произошли в конце 
90-х. И тогда появилась всем 
известная плоская шкала 
подоходного налога (13%). 
Она помогла вывести из тени 
большую долю бизнеса.

- В 1998 году были приняты 
фундаментальные решения. 
То, что каждый должен пла-
тить налоги, стало нормой 
жизни. Теперь перед нами 
стоит еще одна очень слож-
ная задача. Ведь налог в соот-
ветствии с нашим законом, и 
не только нашим, - это обяза-
тельный безвозмездный пла-
теж. А когда отдаешь свое, 
это всегда кажется неспра-
ведливым, - заявил Андрей 
Макаров, модератор дискус-
сии, глава думского Комитета 
по бюджету и налогам.

При этом, по его словам, 
справедливость налоговой 
системы определяется не 
только и не столько ставка-
ми налогов, а тем, как и на 
что государство расходует эти 
средства. А если деньги рас-
ходуются эффективно, и все 
это видят, то и люди, и бизнес 
готовы их платить.

ЦЕЛЬ - СОКРАЩЕНИЕ 
НЕРАВЕНСТВА

Базовые предложения ис-
ходят от Минфина. Вкратце 
- нас ждет несколько изме-
нений:

❶ Подоходный налог станет 
более прогрессивным. Но при 
этом не затронет большин-
ство россиян. Больше пла-
тить в бюджет будут лишь 
люди с высокими доходами. 
К примеру, с 2021 года с до-
ходов больше 5 млн рублей в 
год платится налог не 13%, а 
15%. И никто с этим не спо-
рит.

❷ Дополнительные посту-
пления в бюджет будут «окра-

шены». То есть государство 
будет видеть, сколько оно 
получило от повышения на-
логов. И эти деньги пойдут 
не в общий котел, а на кон-
кретные нужды.

❸ Выгоду от налоговых из-
менений должны получить 
семьи с детьми, в том числе 
многодетные, малоимущие 
и т. д.

❹ Нагрузка на бизнес бу-
дет дифференцированной. То 
есть больше будут платить те, 
кто пытается уводить деньги 
в офшоры и дробить бизнес 
для оптимизации налогов. А 
меньше - те, кто расширяет 
производство, инвестирует в 
развитие бизнеса.

- Цель справедливой нало-
говой системы - сокращение 
неравенства как в обществе, 
так и между регионами, их 
социально-экономическое 
развитие, - заявил глава Мин-
фина Антон Силуанов.

Конкретные ставки и 
параметры пока не озву-
чены.

КОМУ ПОЙДУТ 
ДЕНЬГИ

Кто будет платить боль-
ше после перехода к но-
вой системе? Пока отве-
тить на этот вопрос можно 
лишь в общих чертах. 
Среди физических лиц 
это те, кто получает дохо-
ды сильно выше среднего. 
А среди бизнеса - средние 
и крупные компании, ко-
торые получают хорошую 
прибыль.

А вот те, кто выиграет от 
этих изменений, практи-
чески определены.

- Государство потратит 
собранные деньги на по-
вышение социальных вы-
плат, поддержку материн-
ства и детства, например 
продление материнско-
го капитала, программы 
охраны материнства и 

поддержки здоровья жен-
щин, ряд других аналогич-
ных программ, - пояснил 
Силуанов.

Также уже известно, что до-
полнительные деньги пойдут 
на новые, объявленные пре-
зидентом нацпроекты - «Се-
мья», «Молодежь России», 
«Продолжительная и актив-
ная жизнь» и на другие со-
циальные программы.

СТИМУЛЫ ДЛЯ БИЗНЕСА
Большинство участни-

ков совещания с доводами 
Минфина согласились. Дру-
гое дело, как сказал Андрей 
Макаров, «дьявол кроется в 
деталях», а точнее, в конкрет-
ных параметрах новых нало-
гов (ставках, суммах и т. д.).

- Прогрессивная шкала 
налогообложения позволит 
участникам рынка с более 
низкими оборотами эф-

фективно конкурировать с 
крупным бизнесом, что в це-
лом создаст благоприятную 
среду для развития малого 
и среднего бизнеса в стра-
не, - заявила основательница 
Wildberries Татьяна Бакаль-
чук.

- Нужно реализовать очень 
плавное повышение налогов 
для тех, кто много зарабаты-
вает. Тогда люди с понима-
нием будут относиться к это-
му, - считает Сергей Катырин, 
глава Торгово-промышленной 
палаты России.

При этом, по его словам, 
нужно наказывать тех, кто 
уводит деньги в офшоры, а 
также тех, кто пользуется 
схемами налоговой оптими-
зации (например, дробление 
бизнеса, на чем была пойма-
на блогер Блиновская) и ра-
ботает, не выходя из тени. И 
наоборот, давать налоговые 
стимулы тем, кто сам вклады-
вается в научные разработки.

- Очень важно, чтобы ак-
тивные инвесторы у нас поо-
щрялись через налоговую си-
стему, - добавил глава РСПП 
Александр Шохин.

- Прошу предусмотреть ди-
версифицированный подход. 
Например, к тем компаниям, 
которые реализуют крупные 
инвестиционные проекты. 
Ведь через 3 - 5 лет они станут 
приносить отдачу, - пояснил 
Дмитрий Мазепин, глава ком-
пании «Уралхим».

- После донастройки на-
логовой системы нужно за-
фиксировать ее параметры на 
ближайшие шесть лет как ми-
нимум, - добавил Александр 
Калинин, глава «ОПОРЫ 
России».

О ЛУЖЕ 
ПЕРЕД ПОДЪЕЗДОМ

При этом стимулы для раз-
вития нужны не только биз-
несу, но и региональным и 
муниципальным властям. 
Сейчас бюджетная система 
устроена так, что все пото-
ки денег идут в федеральный 
центр, а уже потом перерас-
пределяются между регио-
нами.

- Для людей очень часто 
равнозначен вопрос много-
миллиардной спортивной 
арены и его лужи перед подъ-
ездом. Главное - чтобы на 
каждом уровне власти были 
средства для решения кон-
кретных проблем. Простой 
пример - у нас поток вну-
тренних туристов растет. Но 
на доходах бюджета это ни-
как не отражается, - посе-
товал Евгений Рычков, глава 
округа Муром (Владимирская 
область).

- Сейчас к компетенции 
региональных и муници-
пальных властей относятся 
три дохлых налога. Надо по-
смотреть комплексно на все 
налоги. И дать местным вла-
стям больше полномочий, - 
считает Михаил Орлов, глава 
экспертного совета думского 
Комитета по бюджету и на-
логам.

- Люди на местах должны 
увидеть практический эф-
фект от наших действий. А 
для этого налоговые и бюд-
жетные решения должны ра-
ботать в комплексе, - добавил 
Алексей Текслер, губернатор 
Челябинской области.

Налоговые изменения хо-
тят принять уже в весеннюю 
сессию Госдумы.
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В России введут 
более справедливую 
налоговую систему. 
Кто выиграет больше всех?

Деньги, 
которые 

бюджет получит 
благодаря новой 
системе, пойдут 

на развитие 
экономики 
и помощь 
людям.

КСТАТИ

На что ушли 
два процента

За счет повышения НДФЛ всего на 
2% для тех, кто зарабатывает больше 
5 млн рублей в год, в 2023 году в фе-
деральный бюджет удалось собрать 
159,5 млрд рублей. Это примерно 
2,4% в общих сборах НДФЛ. Деньги 
пошли напрямую в фонд «Круг добра» 
на лечение детей с тяжелыми заболе-
ваниями. Это показывает, что резкого 
повышения налогов не нужно. Даже 
небольшие изменения могут привести 
к неплохому росту доходов бюджета.

«Налог 
для богатых» 
уже вернул 
жизнь 25 тысячам детей - 
читайте на сайте.

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР
НДС останется прежним, для 
участников СВО сборы не повысят

Вчера состоялись расширенные парламентские слушания, посвя-
щенные новой налоговой системе. На них Антон Силуанов привел 
еще некоторые подробности. Если кратко, вот они:

 ✓  Прогрессивная шкала не должна затронуть средний класс.
 ✓  Рост налогов не коснется участников СВО.
 ✓  Семьи с двумя детьми с небольшими доходами получат дополни-
тельный налоговый вычет. 

 ✓  Ставку НДС для бизнеса хотят оставить неизменной (20%).
 ✓  Налог на прибыль повысится (сейчас - 20%).
 ✓  Налоговый режим для самозанятых в России останется неизмен-
ным до 2028 года, как и планировалось. 

 ✓  У региональных и муниципальных властей появится больше сво-
боды для обложения дорогостоящих объектов недвижимости и 
земельных участков, находящихся на их территории. То есть они 
смогут повышать налог на имущество. Плюс смогут вводить тури-
стический налог, который полностью будет идти в местный бюджет.

Россия
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1925
На первой полосе, 

кроме сообщения се-
кретаря ЦК РЛКСМ 
(Центральный Комитет 
Российского Ленинско-
го коммунистического 
союза молодежи) тов. 
Мильчакова о создании 
новой газеты, россыпь 
новостей со всего мира.

Вот заголовки: «Новое 
землетрясение в Япо-
нии», «Новые осложне-
ния во внешней поли-
тике Германии», «Отказ 
выдать Тельмана», «Про-
цесс румынских ком-
мунистов и комсо-
мольцев», «Процесс 
анархистов в Японии».

Причем сообщение 
могло состоять из одного 
исчерпывающего пред-
ложения. Как это:

«Борьба китайской по-
лиции со стенными га-
зетами

ХАРБИН. 20 мая. Ки-
тайская полиция в Хар-
бине закрыла выставку 
стенных газет, а отдель-
ные заметки и статьи за-
брала для привлечения 
авторов их к ответствен-
ности».

Дальнейшая судьба не-
задачливых авторов, су-
дя по всему, неизвестна.

О чем писала «Комсомолка» в этот день - 

Буквы сперва -
как почки в садочке -
в каком-нибудь марте, 

в самом конце.
Проходит час,
и распускаются 

строчки -
сначала в абзаце,
потом в столбце.
 
Быстро растут
статьи, зарисовки,
словно атланты, 

держа на плечах,
насущные рубрики
и заголовки
о курсе рубля
и о наших врачах.
 
Фразы рядком
ложатся, как ноты.
Почаще «КП» читай,

 гражданин!..
А знаешь ли ты,
что у нас развороты
похлеще, 

чем в «Формуле
номер один»?
 
Автор сидит,
как зяблик, на ветке,
смотрит на лист 

безнадежно пустой
и вдруг начинает
выдавать заметки,
какие не выдал бы
даже Толстой!..
 
Мчатся, летят,
мелькают, как спицы
велосипедные 

в погожий день,
отчеты, рецензии,
передовицы -

«КП» - Нижний 
Новгород»,

«КП» - Тюмень».
 
Утром купил
газету в киоске,
сел, как барин, 

на одну из скамей
и где-то уже
на четвертой полоске
внезапно 

почувствовал,
что стал умней.
 
Или рванул
на отдых в станицу,
и муха пристала 

к тебе в купе.
Товарищ,
не надо искать 

проводницу!
Сооруди дубину,
скрутив «КП».
 
Помни, она
является средством
коммуникации 

(кажется, так).
И пахнет не краской,
а радостным 

детством!
Как мамины гренки
и дедов верстак.
 
...Вам, города,
аулы, поселки,
шлю эти строки 

с улыбкой, как тост. -
Смотрите, любуйтесь,
мой текст 

в «Комсомолке»!
Прошу вас 

(в честь праздника)
сделать репост.

«Распускаются 
строчки - 
сначала 
в абзаце, 
потом 
в столбце»

Наш поэтический корреспондент откликнулся 
на знаменательную дату в стиле Владимира Мая-
ковского, который также работал в нашей газете.

Интервью Галины 
Сапожниковой 

с Матиасом Рустом 
читайте на нашем сайте

С этого номера, 
вышедшего 24 мая 1925 
года, началась история 

легендарной «Комсомолки».

«Дорогие товарищи!
XIII съезд РКП и VI съезд РЛКСМ постановили издавать все-

союзную комсомольскую газету. Такая газета начнет выходить 
в конце мая как ежедневный орган ЦК и МК РЛКСМ под назва-
нием «Комсомольская правда».

Первый номер с этим сообщением вышел 24 мая 1925 года. Это 
значит, что в следующем году «Комсомолке» 100 лет! А ведь и не 
скажешь: газета менялась вместе со временем и страной, оставаясь 
вечно молодой.

В этой рубрике мы будем вспоминать, о чем писала «КП» в разные 
годы.

Буквы сперва -
как почки в садочке -
в каком-нибудь марте, 

Проходит час,
и распускаются 

сначала
потом вС этого номера, оставаясь 

Интервью с пилотом, 
посадившим самолет 
на Красной площади, 
и первая публикация 
Шолохова

24 мая
К 99-летию

  Павел КЛОКОВ,  

   спецкор «КП»      

Oпубликовано интервью с пи-
лотом легкомоторной «Сессны» 
немцем Матиасом Рустом. 

28 мая 1987 года он беспрепят-
ственно пересек все границы и сел 
в самом центре столицы СССР 
возле стен Кремля. И только ле-

гендарному журналисту «Комсо-
молки» Галине Сапожниковой 
спустя 25 лет удалось выяснить, 
что это было на самом деле: спец-
операция западных спецслужб или 
личная инициатива романтичного 
юноши.

2012

Ведущие рубрики 
Татьяна АДАБАШ, Елена ПОПОВА.

1927
В один день с нашей газетой родился Ми-

хаил Шолохов. А 24 мая 1927 года в «КП» 
появилась его первая публикация - рассказ 
«Один язык».

«Дым из труб рыхл и тонок. Небо как небо - 
серое. Контуры домов расплывчатые от ре-
денькой мглы, что ли. Лишь за Доном четкая 
и строгая волнистая хребтина Обдонской горы 
да лес стоит, как нарисованный тушью...»

Подписано скромно - Ростов-на-Дону. 
М. Шолохов.

Так, с первых лет своего существования 
«Комсомолка» открывала и поддерживала 
настоящие таланты.

1945
«Комсомольской правде» 

20 лет. 
Первая полоса открывается 

приветствием Сталина. Рядом - 
сплошные поздравительные те-
леграммы (не путать с совре-
менной соцсетью).

От центральных газет и пер-
вых лиц государства. Причем 
подписаны они без регалий: И. 
Сталин, М. Калинин, Л. Берия. 
И лишь самая последняя, за-
вершающая полосу - Маршал 
Советского Союза Г. К. Жуков.

Россия
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Евгений БЕЛЯКОВ

Этот вопрос обсудили 
члены правительства, 
депутаты 
и бизнесмены.

Система налогообложения 
в России станет более спра-
ведливой. Об этом заявил 
президент в своем Послании 
Федеральному Собранию. Но 
как именно будет выглядеть 
эта система? Ведь, с одной 
стороны, есть цель собирать 
больше. А с другой - чтобы 
собранные деньги использо-
вались эффективнее.

Что именно предлагает 
правительство? Кто выигра-
ет от новой системы, кому 
предстоит больше заплатить 
в бюджет, а кого изменения 
не коснутся? И как на все эти 
инициативы смотрят бизнес 
и регионы? Все эти вопросы 
обговаривали в Госдуме, где 
прошло первое публичное 
обсуждение новой налого-
вой системы.

«КОГДА ОТДАЕШЬ 
СВОЕ, ЭТО КАЖЕТСЯ 
НЕСПРАВЕДЛИВЫМ»

Фундаментальные изме-
нения налоговой системы в 
России произошли в конце 
90-х. И тогда появилась всем 
известная плоская шкала 
подоходного налога (13%). 
Она помогла вывести из тени 
большую долю бизнеса.

- В 1998 году были приняты 
фундаментальные решения. 
То, что каждый должен пла-
тить налоги, стало нормой 
жизни. Теперь перед нами 
стоит еще одна очень слож-
ная задача. Ведь налог в соот-
ветствии с нашим законом, и 
не только нашим, - это обяза-
тельный безвозмездный пла-
теж. А когда отдаешь свое, 
это всегда кажется неспра-
ведливым, - заявил Андрей 
Макаров, модератор дискус-
сии, глава думского Комитета 
по бюджету и налогам.

При этом, по его словам, 
справедливость налоговой 
системы определяется не 
только и не столько ставка-
ми налогов, а тем, как и на 
что государство расходует эти 
средства. А если деньги рас-
ходуются эффективно, и все 
это видят, то и люди, и бизнес 
готовы их платить.

ЦЕЛЬ - СОКРАЩЕНИЕ 
НЕРАВЕНСТВА

Базовые предложения ис-
ходят от Минфина. Вкратце 
- нас ждет несколько изме-
нений:

❶ Подоходный налог станет 
более прогрессивным. Но при 
этом не затронет большин-
ство россиян. Больше пла-
тить в бюджет будут лишь 
люди с высокими доходами. 
К примеру, с 2021 года с до-
ходов больше 5 млн рублей в 
год платится налог не 13%, а 
15%. И никто с этим не спо-
рит.

❷ Дополнительные посту-
пления в бюджет будут «окра-

шены». То есть государство 
будет видеть, сколько оно 
получило от повышения на-
логов. И эти деньги пойдут 
не в общий котел, а на кон-
кретные нужды.

❸ Выгоду от налоговых из-
менений должны получить 
семьи с детьми, в том числе 
многодетные, малоимущие 
и т. д.

❹ Нагрузка на бизнес бу-
дет дифференцированной. То 
есть больше будут платить те, 
кто пытается уводить деньги 
в офшоры и дробить бизнес 
для оптимизации налогов. А 
меньше - те, кто расширяет 
производство, инвестирует в 
развитие бизнеса.

- Цель справедливой нало-
говой системы - сокращение 
неравенства как в обществе, 
так и между регионами, их 
социально-экономическое 
развитие, - заявил глава Мин-
фина Антон Силуанов.

Конкретные ставки и 
параметры пока не озву-
чены.

КОМУ ПОЙДУТ 
ДЕНЬГИ

Кто будет платить боль-
ше после перехода к но-
вой системе? Пока отве-
тить на этот вопрос можно 
лишь в общих чертах. 
Среди физических лиц 
это те, кто получает дохо-
ды сильно выше среднего. 
А среди бизнеса - средние 
и крупные компании, ко-
торые получают хорошую 
прибыль.

А вот те, кто выиграет от 
этих изменений, практи-
чески определены.

- Государство потратит 
собранные деньги на по-
вышение социальных вы-
плат, поддержку материн-
ства и детства, например 
продление материнско-
го капитала, программы 
охраны материнства и 

поддержки здоровья жен-
щин, ряд других аналогич-
ных программ, - пояснил 
Силуанов.

Также уже известно, что до-
полнительные деньги пойдут 
на новые, объявленные пре-
зидентом нацпроекты - «Се-
мья», «Молодежь России», 
«Продолжительная и актив-
ная жизнь» и на другие со-
циальные программы.

СТИМУЛЫ ДЛЯ БИЗНЕСА
Большинство участни-

ков совещания с доводами 
Минфина согласились. Дру-
гое дело, как сказал Андрей 
Макаров, «дьявол кроется в 
деталях», а точнее, в конкрет-
ных параметрах новых нало-
гов (ставках, суммах и т. д.).

- Прогрессивная шкала 
налогообложения позволит 
участникам рынка с более 
низкими оборотами эф-

фективно конкурировать с 
крупным бизнесом, что в це-
лом создаст благоприятную 
среду для развития малого 
и среднего бизнеса в стра-
не, - заявила основательница 
Wildberries Татьяна Бакаль-
чук.

- Нужно реализовать очень 
плавное повышение налогов 
для тех, кто много зарабаты-
вает. Тогда люди с понима-
нием будут относиться к это-
му, - считает Сергей Катырин, 
глава Торгово-промышленной 
палаты России.

При этом, по его словам, 
нужно наказывать тех, кто 
уводит деньги в офшоры, а 
также тех, кто пользуется 
схемами налоговой оптими-
зации (например, дробление 
бизнеса, на чем была пойма-
на блогер Блиновская) и ра-
ботает, не выходя из тени. И 
наоборот, давать налоговые 
стимулы тем, кто сам вклады-
вается в научные разработки.

- Очень важно, чтобы ак-
тивные инвесторы у нас поо-
щрялись через налоговую си-
стему, - добавил глава РСПП 
Александр Шохин.

- Прошу предусмотреть ди-
версифицированный подход. 
Например, к тем компаниям, 
которые реализуют крупные 
инвестиционные проекты. 
Ведь через 3 - 5 лет они станут 
приносить отдачу, - пояснил 
Дмитрий Мазепин, глава ком-
пании «Уралхим».

- После донастройки на-
логовой системы нужно за-
фиксировать ее параметры на 
ближайшие шесть лет как ми-
нимум, - добавил Александр 
Калинин, глава «ОПОРЫ 
России».

О ЛУЖЕ 
ПЕРЕД ПОДЪЕЗДОМ

При этом стимулы для раз-
вития нужны не только биз-
несу, но и региональным и 
муниципальным властям. 
Сейчас бюджетная система 
устроена так, что все пото-
ки денег идут в федеральный 
центр, а уже потом перерас-
пределяются между регио-
нами.

- Для людей очень часто 
равнозначен вопрос много-
миллиардной спортивной 
арены и его лужи перед подъ-
ездом. Главное - чтобы на 
каждом уровне власти были 
средства для решения кон-
кретных проблем. Простой 
пример - у нас поток вну-
тренних туристов растет. Но 
на доходах бюджета это ни-
как не отражается, - посе-
товал Евгений Рычков, глава 
округа Муром (Владимирская 
область).

- Сейчас к компетенции 
региональных и муници-
пальных властей относятся 
три дохлых налога. Надо по-
смотреть комплексно на все 
налоги. И дать местным вла-
стям больше полномочий, - 
считает Михаил Орлов, глава 
экспертного совета думского 
Комитета по бюджету и на-
логам.

- Люди на местах должны 
увидеть практический эф-
фект от наших действий. А 
для этого налоговые и бюд-
жетные решения должны ра-
ботать в комплексе, - добавил 
Алексей Текслер, губернатор 
Челябинской области.

Налоговые изменения хо-
тят принять уже в весеннюю 
сессию Госдумы.
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В России введут 
более справедливую 
налоговую систему. 
Кто выиграет больше всех?

Деньги, 
которые 

бюджет получит 
благодаря новой 
системе, пойдут 

на развитие 
экономики 
и помощь 
людям.

КСТАТИ

На что ушли 
два процента

За счет повышения НДФЛ всего на 
2% для тех, кто зарабатывает больше 
5 млн рублей в год, в 2023 году в фе-
деральный бюджет удалось собрать 
159,5 млрд рублей. Это примерно 
2,4% в общих сборах НДФЛ. Деньги 
пошли напрямую в фонд «Круг добра» 
на лечение детей с тяжелыми заболе-
ваниями. Это показывает, что резкого 
повышения налогов не нужно. Даже 
небольшие изменения могут привести 
к неплохому росту доходов бюджета.

«Налог 
для богатых» 
уже вернул 
жизнь 25 тысячам детей - 
читайте на сайте.

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР
НДС останется прежним, для 
участников СВО сборы не повысят

Вчера состоялись расширенные парламентские слушания, посвя-
щенные новой налоговой системе. На них Антон Силуанов привел 
еще некоторые подробности. Если кратко, вот они:

 ✓  Прогрессивная шкала не должна затронуть средний класс.
 ✓  Рост налогов не коснется участников СВО.
 ✓  Семьи с двумя детьми с небольшими доходами получат дополни-
тельный налоговый вычет. 

 ✓  Ставку НДС для бизнеса хотят оставить неизменной (20%).
 ✓  Налог на прибыль повысится (сейчас - 20%).
 ✓  Налоговый режим для самозанятых в России останется неизмен-
ным до 2028 года, как и планировалось. 

 ✓  У региональных и муниципальных властей появится больше сво-
боды для обложения дорогостоящих объектов недвижимости и 
земельных участков, находящихся на их территории. То есть они 
смогут повышать налог на имущество. Плюс смогут вводить тури-
стический налог, который полностью будет идти в местный бюджет.
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Евгений НЕСЫН

Невероятный исход до-
пинг-расследования при-
шел из Франции. Фран-
цузская фехтовальщица 
Изаора Тибюс сможет вы-
ступить на своей домаш-
ней Олимпиаде-2024 в 
Париже. Хотя у нее был 
положительный допинг-
тест на остарин. Трибунал 
Международной федера-
ции фехтования оправдал 
спортсменку, которая в 
Токио в 2021 году брала 
медали. И у нее - удиви-
тельная история оправ-

дания!
Все началось 14 ян-

варя 2024 года, когда 
на этапе Кубка мира 
у себя дома в Пари-
же она сдает поло-
жительный тест на 
допинг! А ведь ей 
на своих домашних 

Играх в отсутствие 
россиянок светило аж 

два золота! Неужели дис-
квалифицируют?

Не тут-то было. На по-

мощь Изаоре приходит ее 
парень - Рэйс Имбоди из 
сборной США по фехтова-
нию, который уже отошел 
от дел. И фехтовальщица 
говорит, что заражение 
было случайным. Потому 
что анаболический агент 
МК-2866 применяет ее 
возлюбленный ради сти-
муляции мышц. Когда-то 
он был известным в мире 
фехтования человеком, 
однако зачехлил оружие. 
И стал работать моделью. 
Ну и вот чтобы мышцы не 
были дряблыми, он пери-
одически балуется таким 
вот «допингом». И тогда 
Тибюс идет ва-банк и за-
являет, что «заражение» 
допингом произошло во 
время секса с супругом!

Французские медиа даже 
описывали эксперимент, 
на который пошли влю-
бленные. Сначала фехто-
вальщица сдает допинг-
тест, который ничего не 
показывает. После этого 
мужчина Изаоры Тибюс 
принимает остарин. И за-

тем они - дословная цитата 
- «регулярно целовались 
так, как это было в период 
14 января между поедин-
ками во время соревнова-
ний». И после этого сдает-
ся еще один допинг-тест. 
И вот он уже показыва-
ет - хоп, есть концентра-
ция остарина в организме 
француженки.

К такой уловке на Запа-
де прибегали и раньше. В 
2009 году известный фран-
цузкий теннисист Ришар 
Гаске заявил, что допинг-
тест на наркотики про-
валил после того, как по-
целовался с девушкой из 
ночного клуба. Этой же 
позиции придерживался 
перед Олимпиадой-2016 
канадский прыгун с ше-
стом Шон Барбер. А спу-
стя год американский бе-
гун Гил Робертс объяснил, 
что в его организм допинг 
попал после страстных 
поцелуев с подругой на 
протяжении ночи. А она 
принимала лекарство от 
простуды.

Окончание. 
Начало < стр. 1.

А уже вечером она 
стала гостьей музы-
кальной премии кана-
ла RU.TV. И этот яркий 
образ Камилы с новой 
прической пришелся 
по душе поклонникам 
фигуристки.

Мероприятие 
прошло в Москве, 
и на ковровой до-
рожке Валиеву 
увидели в сопро-
вождении блоге-
ра Алексея Янгера. 
Некоторое время 
назад Камила 
в его компа-
нии прово-
дила большой 
с т р и м  н а 
его канале 
в YouTube. 
Как оказа-
лось, девуш-
ка зря време-
ни не теряет 
и готовится 
стать певи-
цей.  Кор-
респондент 
«КП» пого-
ворил с фи-
гуристкой и 
ее музыкаль-
ным партнером.

- Камила, ты 
сегодня окончи-
ла школу? 

- Да, у ме-
ня последний 
звонок. Сейчас 
будут экзамены, 
потом в универ-
ситет пойду, все 
как у людей. Но 

на кого учиться - пока 
думаю. 

- Почему вы сегодня 
вдвоем на дорожке?

- У нас готовится кое-
что очень классное со-
вместное. Мы очень 
часто вместе проводим 

время, - говорит 
Янгер. 

- Камила, когда 
мы услышим твой 
трек? 

- Пока он на ста-
дии разработки. 

- Короче, скоро 
услышите, он уже 
есть, и в нем се-
кретная формула 
успеха, - добав-
ляет Алексей.

П о ж е л а л а 
успехов в жиз-
ни Валиевой и 
заслуженный 
тренер Татья-
на Тарасова.

- Что касает-
ся ее будуще-
го, Камила - 

у н и к а л ь н а я 
девочка, уникаль-
ного таланта. Она 
сделает все, что 
захочет, - говорит 
Татьяна Анато-
льевна и надеет-
ся, что фигурист-
ка еще вернется в 
спорт.

Кирилл МИШИН.

Все новости 
спорта - на KP.RU/

SPORTS

Спорт

Камила Валиева 
окончила школу
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Экстаз под допингом

 � КАКИЕ ФИГУРЫ!

Французскую 
фехтовальщицу оправдали, 

после того как она 
заявила, что запрещенные 

препараты попали в ее 
организм во время секса.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Не сомневался, 
что ее 
оправдают»

- Не сомневался, что Тибюс 
оправдают, там с самого на-
чала начали искать аргументы, 
чтобы ее вернуть. Сейчас вы-
думали какую-то «пионерскую» 
причину, как в ней оказался до-
пинг. И ничего - всех устроило, - 
заявил президент Федерации 
фехтования России Ильгар 
Мамедов.

Он отметил, что в последнее 
время на запрещенных веще-
ствах попадаются именно фран-
цузы, при этом окажись на ее 
месте российская спортсмен-
ка  - речи об оправдании точно 
бы не шло.

- Достаточно посмотреть на 
историю с Камилой Валие-
вой, 18-летнюю девочку за не-
большую ошибку на четыре го-
да закопали. А здесь 32-летняя 
тетя, которая точно знала, что 
она делает. Но, оказывается, это 
другое… - подытожил Мамедов.

Изаору Тибюс откровенно 
отмазали перед домашней 

Олимпиадой.

У Камилы 
Валиевой и 

Алексея Янгера 
творческий 

союз.
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Александра ЗАЙЦЕВА

Явление это настолько ча-
стое, что даже название при-
думали: возвратный брак. Есть 
пары, которые делали это даже 
не дважды, а три, четыре и боль-
ше раз. А в соцсетях читатели 
ломают копья - нормально так 
жить или не очень?

ДВУХ СЕРДЕЦ 
ОДНО РЕШЕНЬЕ

«В первый раз мы играли 
свадьбу еще студентами. Жили 
сначала с моими родителями. 
Жена из-за этого очень нерв-
ничала, ей хотелось быть хозяй-
кой. Сняли квартиру - и оказа-
лось, что до этого были только 
цветочки, а не проблемы. Мне 
приходилось вкалывать сутка-
ми, чтоб хватало на все расходы. 
Возвращался к полуночи домой 
и падал спать. Жена все время 
пилила, что это не семья, что 
нужно проводить время вместе. 
Через год мы поняли, что зря 
мучаем друг друга. Развели нас 
быстро, детей и имущества не 
было, делить нечего.

Оставшись один, я от тоски 
продолжал много работать. Сам 
не заметил, как скопил первый 
взнос за ипотеку. Жена тем 
временем тоже устроилась в 
какую-то небедную контору.

Встретились мы еще через че-
тыре года в общей компании. 
Жена все такая же красавица, я 
просто не мог смотреть, как на 
нее кто-то еще внимание обра-
щает. Гляжу, она тоже все время 
меня глазами ищет. Заговори-
ли - как будто и не расставались. 
Я ей про ипотеку рассказываю, 
она тоже собралась оформлять. 
И почти одновременно произ-
несли: «А давай… вдвоем?»

В общем, вторая наша свадь-
ба была сильно интереснее пер-
вой. Главное, мы оба поняли, 
что всех денег не заработаешь 
и что друг друга нужно беречь. 
Жена говорит, что я стал спо-
койнее, чаще к ней прислуши-

ваюсь. По-моему, изменилась 
и повзрослела как раз она, я-то 
веду себя как и раньше.

А самое смешное - мы оба 
психологи!»

«Мы разошлись из-за изме-
ны, которую я не могла про-
стить. Развод был тяжелый, 
мелочно пилили все, что на-
жили. Да еще и четырехлетнему 
ребенку пришлось объяснять 
ситуацию. Оба сразу нырнули 
в новые отношения.

А через 12 лет случайно встре-
тились - и вдруг понимаем, что 
роднее друг друга у нас никого 
не было. Снова подали заявле-
ние. Снова кольца, и даже фата 
у меня была.

Поначалу просто надышаться 
не могли друг на друга. Родился 
еще один сын. Старший уже 
вырос и до конца, по-моему, 
отца так и не простил. И вроде 
все хорошо было. Но при любой 
ссоре начало всплывать: «А с 
кем ты был эти 12 лет, а с кем 
ты была?» Хотя мы договарива-
лись друг друга не попрекать, 
но не сумели.

Дошло до того, что второй раз 
подали на развод».

«Мои родители разводились 
шесть раз! И снова сходились. 
Я появилась на свет как раз в 
перерыве, пока они в очередной 
раз разбегались. Оба пытались 
создать новые семьи, отец даже 
еще одного ребенка завел, так 
что у меня есть сводный брат. И 

все равно тянулись друг к другу. 
Их в районном загсе уже как 
родных знают. Папе под 70. 
Собачатся как новобрачные, 
но живут. Немного обидно, что 
мое детство шло кувырком из-
за их бурной личной жизни. Но 
главное, что друг без друга они 
все равно не могут».

РАБОТА НАД ОШИБКАМИ
Психологи (те самые, ко-

торые, как в первой истории, 

тоже не прочь наломать дров) 
уверяют, что люди женятся, 
разводятся и снова женятся с 
тем же партнером в основном 
по следующим причинам:

� Оба провели «работу над 
ошибками» и готовы про-

стить друг другу былые обиды;

� Оба изменились, повзрос-
лели и как бы знакомятся 

заново. Забыли плохое и ка-
жутся друг другу весьма при-
влекательными;

� Человек, чьи недостатки и 
достоинства ты уже знаешь, 

кажется безопаснее;

� Люди по-прежнему связа-
ны детьми, имуществом и 

неугасшими чувствами;

� За время в разводе не наш-
ли никого лучше и соску-

чились по близости и заботе.

Мужчина и женщина
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Старый муж 
лучше новых двух?Оказывается, 

очень часто люди 
разводятся, а спустя 

время, опомнившись, 
по новой играют 
свадьбу. Зачем 
взрослые люди 

наступают 
на те же грабли.

Очень активная неделя, с самого понедельника 
вы не будете находить себе место. В среду вы 
точно сможете понять, кому можно доверять, в 
четверг вы познакомитесь с новыми людьми. Не 
бойтесь в пятницу и субботу возлагать на себя 

новые обязанности, в субботу стоит поработать.

Важные переговоры запланируйте на понедель-
ник и среду. Во вторник идите к вышестоящему 

руководству и просите у него повышения или улуч-
шения условий труда. В пятницу вы получите много 
новой информации, проанализируйте ее, чтобы 

понять, как вам поступить дальше.

В начале недели вы будете приковывать 
внимание руководства, но не всегда пра-

вильными поступками. Старайтесь уделять больше 
внимания тому, что говорите. В выходные отдох-
ните на природе, работать не стоит - это никак не 

повлияет на вашу профессиональную деятельность.

В понедельник не стоит никуда торопиться, во 
вторник вы получите помощь от друзей и дельный 

совет от начальства. В среду можете посещать 
любые государственные организации, в четверг 
и пятницу слушайте свою интуицию. В субботу 

подумайте об обучении, повышении квалификации.

В понедельник и вторник чем больше Львы ста-
раются, тем больше получают в ответ. В среду 
вспомните о тех, с кем вы давно не общались. Все 
важные дела оставьте на среду и четверг. В пятницу 
постарайтесь выходить заранее на деловые встре-

чи. В субботу и в воскресенье вы будете на взводе.

Будьте аккуратны в высказываниях во вторник и 
среду. Во второй половине недели вы будете очень 
много трудиться, руководство это оценит и обяза-
тельно отблагодарит. Любые важные переговоры 
отложите на пятницу и субботу, в воскресенье не 
стоит брать чужую работу или решать чужие дела.

В понедельник можете начать заниматься спор-
том, во вторник на вас повесят новые обязанности. 
В среду и четверг не стоит стоять в стороне. В 
пятницу следите за своим питанием. Не сидите в вы-
ходные дома, чем больше будете путешествовать, 

тем больше вам будет приходить много новых идей.

В понедельник и вторник постарайтесь 
быть терпимее к зависимым от вас лю-

дям. В среду воздержитесь от участия в массовых 
мероприятиях. Постарайтесь в пятницу заняться 
делами, которые касаются только вас. Если вы с 
кем-то в ссоре, то в выходные помиритесь.

Первую половину недели лучше отдох-
нуть. Вторник и среду посвятите растяжке 

или йоге. Во второй половине недели не стоит 
с помощью криков устанавливать авторитет на 
работе. В выходные старайтесь поработать, про-

ведите уборку на рабочем месте.

В понедельник и вторник окружающие мо-
гут вить из вас веревки. Во вторник ждут при-

ятные новости от близкого окружения. Все важные 
встречи назначайте на среду и четверг. Неожидан-
ности, которые произойдут в конце недели, вы 
сможете принять и подобрать способы решения.

Постарайтесь провести все важные пере-
говоры в понедельник. В среду в вашу жизнь 

придет человек из прошлого - не стоит доверять 
ему. В четверг и пятницу вы сможете осуществить 
давнюю мечту. Тем, кто много отдыхал на неделе, 
придется потрудиться в выходные.

Стоит отказаться от вредных привычек, в по-
недельник и вторник получите информацию, ко-

торая поможет получить новое образование. В 
середине недели познакомитесь с человеком, 
который поможет реализовать мечту. В субботу 
и воскресенье прислушивайтесь к интуиции.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

27 мая - 2 июня

Подготовила Евгения АН.

Весы

� Илон Маск и 
Талула Райли же-
нились дважды с 
перерывом в год. И 
дважды разбегались, 
прожив вместе снача-
ла 2 года, потом 3.

� Элизабет Тей-
лор дважды выходи-
ла замуж за Ричар-
да Бертона (и еще 
шесть раз - не за не-
го). В первый раз про-
держались 10 лет, во 
второй - год.

� Памела Андер-
сон и Рик Саломон 
разошлись после 10 
недель семейной жиз-
ни в 2007 году. Спустя 
6 лет - снова свадьба 
и снова развод. «Это 
как будто ты кладешь 
в холодильник испор-
ченные продукты, на-
деясь, что они снова 
станут свежими», - по-
жаловалась Памела.

� Жан-Клод Ван 
Дамм и Глэдис Пор-

тугез прожили пять 
лет, завели двоих де-
тей. Еще через 7 лет 
возобновили брак. 
Близилось ко второму 
разводу, но не дошло.

� Из четырех бра-
ков Мелани Гриффит 
два были с Доном 
Джонсоном. Продер-
жались полгода, потом 
шесть лет. Зато зрите-
лей радует их общая 
дочь, актриса Дакота 
Джонсон.

Звезды тоже делают это А КАК У НИХ

• В каждой десятой расставшейся паре 
оба готовы восстановить отношения;
• Из тех, кто решился 
войти в ту же реку, 
снова разводятся 
примерно 30%.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
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ДВАЖДЫ (И ТРИЖДЫ) 
В ОДНУ РЕКУ

Около 6% 
разведенных пар снова идут 
в загс через какое-то время 

(а почитаешь соцсети - и ощущение, 
что у нас этот процент еще выше, 
чем по миру)

По данным британского 
психолога, специализирующегося 
на теме разводов, доктора 
философии Энн Голд Бушо.
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Евгений НЕСЫН

Невероятный исход до-
пинг-расследования при-
шел из Франции. Фран-
цузская фехтовальщица 
Изаора Тибюс сможет вы-
ступить на своей домаш-
ней Олимпиаде-2024 в 
Париже. Хотя у нее был 
положительный допинг-
тест на остарин. Трибунал 
Международной федера-
ции фехтования оправдал 
спортсменку, которая в 
Токио в 2021 году брала 
медали. И у нее - удиви-
тельная история оправ-

дания!
Все началось 14 ян-

варя 2024 года, когда 
на этапе Кубка мира 
у себя дома в Пари-
же она сдает поло-
жительный тест на 
допинг! А ведь ей 
на своих домашних 

Играх в отсутствие 
россиянок светило аж 

два золота! Неужели дис-
квалифицируют?

Не тут-то было. На по-

мощь Изаоре приходит ее 
парень - Рэйс Имбоди из 
сборной США по фехтова-
нию, который уже отошел 
от дел. И фехтовальщица 
говорит, что заражение 
было случайным. Потому 
что анаболический агент 
МК-2866 применяет ее 
возлюбленный ради сти-
муляции мышц. Когда-то 
он был известным в мире 
фехтования человеком, 
однако зачехлил оружие. 
И стал работать моделью. 
Ну и вот чтобы мышцы не 
были дряблыми, он пери-
одически балуется таким 
вот «допингом». И тогда 
Тибюс идет ва-банк и за-
являет, что «заражение» 
допингом произошло во 
время секса с супругом!

Французские медиа даже 
описывали эксперимент, 
на который пошли влю-
бленные. Сначала фехто-
вальщица сдает допинг-
тест, который ничего не 
показывает. После этого 
мужчина Изаоры Тибюс 
принимает остарин. И за-

тем они - дословная цитата 
- «регулярно целовались 
так, как это было в период 
14 января между поедин-
ками во время соревнова-
ний». И после этого сдает-
ся еще один допинг-тест. 
И вот он уже показыва-
ет - хоп, есть концентра-
ция остарина в организме 
француженки.

К такой уловке на Запа-
де прибегали и раньше. В 
2009 году известный фран-
цузкий теннисист Ришар 
Гаске заявил, что допинг-
тест на наркотики про-
валил после того, как по-
целовался с девушкой из 
ночного клуба. Этой же 
позиции придерживался 
перед Олимпиадой-2016 
канадский прыгун с ше-
стом Шон Барбер. А спу-
стя год американский бе-
гун Гил Робертс объяснил, 
что в его организм допинг 
попал после страстных 
поцелуев с подругой на 
протяжении ночи. А она 
принимала лекарство от 
простуды.

Окончание. 
Начало < стр. 1.

А уже вечером она 
стала гостьей музы-
кальной премии кана-
ла RU.TV. И этот яркий 
образ Камилы с новой 
прической пришелся 
по душе поклонникам 
фигуристки.

Мероприятие 
прошло в Москве, 
и на ковровой до-
рожке Валиеву 
увидели в сопро-
вождении блоге-
ра Алексея Янгера. 
Некоторое время 
назад Камила 
в его компа-
нии прово-
дила большой 
с т р и м  н а 
его канале 
в YouTube. 
Как оказа-
лось, девуш-
ка зря време-
ни не теряет 
и готовится 
стать певи-
цей.  Кор-
респондент 
«КП» пого-
ворил с фи-
гуристкой и 
ее музыкаль-
ным партнером.

- Камила, ты 
сегодня окончи-
ла школу? 

- Да, у ме-
ня последний 
звонок. Сейчас 
будут экзамены, 
потом в универ-
ситет пойду, все 
как у людей. Но 

на кого учиться - пока 
думаю. 

- Почему вы сегодня 
вдвоем на дорожке?

- У нас готовится кое-
что очень классное со-
вместное. Мы очень 
часто вместе проводим 

время, - говорит 
Янгер. 

- Камила, когда 
мы услышим твой 
трек? 

- Пока он на ста-
дии разработки. 

- Короче, скоро 
услышите, он уже 
есть, и в нем се-
кретная формула 
успеха, - добав-
ляет Алексей.

П о ж е л а л а 
успехов в жиз-
ни Валиевой и 
заслуженный 
тренер Татья-
на Тарасова.

- Что касает-
ся ее будуще-
го, Камила - 

у н и к а л ь н а я 
девочка, уникаль-
ного таланта. Она 
сделает все, что 
захочет, - говорит 
Татьяна Анато-
льевна и надеет-
ся, что фигурист-
ка еще вернется в 
спорт.

Кирилл МИШИН.

Все новости 
спорта - на KP.RU/

SPORTS

Спорт

Камила Валиева 
окончила школу
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Экстаз под допингом

 � КАКИЕ ФИГУРЫ!

Французскую 
фехтовальщицу оправдали, 

после того как она 
заявила, что запрещенные 

препараты попали в ее 
организм во время секса.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Не сомневался, 
что ее 
оправдают»

- Не сомневался, что Тибюс 
оправдают, там с самого на-
чала начали искать аргументы, 
чтобы ее вернуть. Сейчас вы-
думали какую-то «пионерскую» 
причину, как в ней оказался до-
пинг. И ничего - всех устроило, - 
заявил президент Федерации 
фехтования России Ильгар 
Мамедов.

Он отметил, что в последнее 
время на запрещенных веще-
ствах попадаются именно фран-
цузы, при этом окажись на ее 
месте российская спортсмен-
ка  - речи об оправдании точно 
бы не шло.

- Достаточно посмотреть на 
историю с Камилой Валие-
вой, 18-летнюю девочку за не-
большую ошибку на четыре го-
да закопали. А здесь 32-летняя 
тетя, которая точно знала, что 
она делает. Но, оказывается, это 
другое… - подытожил Мамедов.

Изаору Тибюс откровенно 
отмазали перед домашней 

Олимпиадой.

У Камилы 
Валиевой и 

Алексея Янгера 
творческий 

союз.

М
их

аи
л 

Ф
РО

ЛО
В/

«К
П»

 - 
М

ос
кв

а

10 Россия
www.kp.ru
 24.05.2024 

Александра ЗАЙЦЕВА

Явление это настолько ча-
стое, что даже название при-
думали: возвратный брак. Есть 
пары, которые делали это даже 
не дважды, а три, четыре и боль-
ше раз. А в соцсетях читатели 
ломают копья - нормально так 
жить или не очень?

ДВУХ СЕРДЕЦ 
ОДНО РЕШЕНЬЕ

«В первый раз мы играли 
свадьбу еще студентами. Жили 
сначала с моими родителями. 
Жена из-за этого очень нерв-
ничала, ей хотелось быть хозяй-
кой. Сняли квартиру - и оказа-
лось, что до этого были только 
цветочки, а не проблемы. Мне 
приходилось вкалывать сутка-
ми, чтоб хватало на все расходы. 
Возвращался к полуночи домой 
и падал спать. Жена все время 
пилила, что это не семья, что 
нужно проводить время вместе. 
Через год мы поняли, что зря 
мучаем друг друга. Развели нас 
быстро, детей и имущества не 
было, делить нечего.

Оставшись один, я от тоски 
продолжал много работать. Сам 
не заметил, как скопил первый 
взнос за ипотеку. Жена тем 
временем тоже устроилась в 
какую-то небедную контору.

Встретились мы еще через че-
тыре года в общей компании. 
Жена все такая же красавица, я 
просто не мог смотреть, как на 
нее кто-то еще внимание обра-
щает. Гляжу, она тоже все время 
меня глазами ищет. Заговори-
ли - как будто и не расставались. 
Я ей про ипотеку рассказываю, 
она тоже собралась оформлять. 
И почти одновременно произ-
несли: «А давай… вдвоем?»

В общем, вторая наша свадь-
ба была сильно интереснее пер-
вой. Главное, мы оба поняли, 
что всех денег не заработаешь 
и что друг друга нужно беречь. 
Жена говорит, что я стал спо-
койнее, чаще к ней прислуши-

ваюсь. По-моему, изменилась 
и повзрослела как раз она, я-то 
веду себя как и раньше.

А самое смешное - мы оба 
психологи!»

«Мы разошлись из-за изме-
ны, которую я не могла про-
стить. Развод был тяжелый, 
мелочно пилили все, что на-
жили. Да еще и четырехлетнему 
ребенку пришлось объяснять 
ситуацию. Оба сразу нырнули 
в новые отношения.

А через 12 лет случайно встре-
тились - и вдруг понимаем, что 
роднее друг друга у нас никого 
не было. Снова подали заявле-
ние. Снова кольца, и даже фата 
у меня была.

Поначалу просто надышаться 
не могли друг на друга. Родился 
еще один сын. Старший уже 
вырос и до конца, по-моему, 
отца так и не простил. И вроде 
все хорошо было. Но при любой 
ссоре начало всплывать: «А с 
кем ты был эти 12 лет, а с кем 
ты была?» Хотя мы договарива-
лись друг друга не попрекать, 
но не сумели.

Дошло до того, что второй раз 
подали на развод».

«Мои родители разводились 
шесть раз! И снова сходились. 
Я появилась на свет как раз в 
перерыве, пока они в очередной 
раз разбегались. Оба пытались 
создать новые семьи, отец даже 
еще одного ребенка завел, так 
что у меня есть сводный брат. И 

все равно тянулись друг к другу. 
Их в районном загсе уже как 
родных знают. Папе под 70. 
Собачатся как новобрачные, 
но живут. Немного обидно, что 
мое детство шло кувырком из-
за их бурной личной жизни. Но 
главное, что друг без друга они 
все равно не могут».

РАБОТА НАД ОШИБКАМИ
Психологи (те самые, ко-

торые, как в первой истории, 

тоже не прочь наломать дров) 
уверяют, что люди женятся, 
разводятся и снова женятся с 
тем же партнером в основном 
по следующим причинам:

� Оба провели «работу над 
ошибками» и готовы про-

стить друг другу былые обиды;

� Оба изменились, повзрос-
лели и как бы знакомятся 

заново. Забыли плохое и ка-
жутся друг другу весьма при-
влекательными;

� Человек, чьи недостатки и 
достоинства ты уже знаешь, 

кажется безопаснее;

� Люди по-прежнему связа-
ны детьми, имуществом и 

неугасшими чувствами;

� За время в разводе не наш-
ли никого лучше и соску-

чились по близости и заботе.

Мужчина и женщина
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Старый муж 
лучше новых двух?Оказывается, 

очень часто люди 
разводятся, а спустя 

время, опомнившись, 
по новой играют 
свадьбу. Зачем 
взрослые люди 

наступают 
на те же грабли.

Очень активная неделя, с самого понедельника 
вы не будете находить себе место. В среду вы 
точно сможете понять, кому можно доверять, в 
четверг вы познакомитесь с новыми людьми. Не 
бойтесь в пятницу и субботу возлагать на себя 

новые обязанности, в субботу стоит поработать.

Важные переговоры запланируйте на понедель-
ник и среду. Во вторник идите к вышестоящему 

руководству и просите у него повышения или улуч-
шения условий труда. В пятницу вы получите много 
новой информации, проанализируйте ее, чтобы 

понять, как вам поступить дальше.

В начале недели вы будете приковывать 
внимание руководства, но не всегда пра-

вильными поступками. Старайтесь уделять больше 
внимания тому, что говорите. В выходные отдох-
ните на природе, работать не стоит - это никак не 

повлияет на вашу профессиональную деятельность.

В понедельник не стоит никуда торопиться, во 
вторник вы получите помощь от друзей и дельный 

совет от начальства. В среду можете посещать 
любые государственные организации, в четверг 
и пятницу слушайте свою интуицию. В субботу 

подумайте об обучении, повышении квалификации.

В понедельник и вторник чем больше Львы ста-
раются, тем больше получают в ответ. В среду 
вспомните о тех, с кем вы давно не общались. Все 
важные дела оставьте на среду и четверг. В пятницу 
постарайтесь выходить заранее на деловые встре-

чи. В субботу и в воскресенье вы будете на взводе.

Будьте аккуратны в высказываниях во вторник и 
среду. Во второй половине недели вы будете очень 
много трудиться, руководство это оценит и обяза-
тельно отблагодарит. Любые важные переговоры 
отложите на пятницу и субботу, в воскресенье не 
стоит брать чужую работу или решать чужие дела.

В понедельник можете начать заниматься спор-
том, во вторник на вас повесят новые обязанности. 
В среду и четверг не стоит стоять в стороне. В 
пятницу следите за своим питанием. Не сидите в вы-
ходные дома, чем больше будете путешествовать, 

тем больше вам будет приходить много новых идей.

В понедельник и вторник постарайтесь 
быть терпимее к зависимым от вас лю-

дям. В среду воздержитесь от участия в массовых 
мероприятиях. Постарайтесь в пятницу заняться 
делами, которые касаются только вас. Если вы с 
кем-то в ссоре, то в выходные помиритесь.

Первую половину недели лучше отдох-
нуть. Вторник и среду посвятите растяжке 

или йоге. Во второй половине недели не стоит 
с помощью криков устанавливать авторитет на 
работе. В выходные старайтесь поработать, про-

ведите уборку на рабочем месте.

В понедельник и вторник окружающие мо-
гут вить из вас веревки. Во вторник ждут при-

ятные новости от близкого окружения. Все важные 
встречи назначайте на среду и четверг. Неожидан-
ности, которые произойдут в конце недели, вы 
сможете принять и подобрать способы решения.

Постарайтесь провести все важные пере-
говоры в понедельник. В среду в вашу жизнь 

придет человек из прошлого - не стоит доверять 
ему. В четверг и пятницу вы сможете осуществить 
давнюю мечту. Тем, кто много отдыхал на неделе, 
придется потрудиться в выходные.

Стоит отказаться от вредных привычек, в по-
недельник и вторник получите информацию, ко-

торая поможет получить новое образование. В 
середине недели познакомитесь с человеком, 
который поможет реализовать мечту. В субботу 
и воскресенье прислушивайтесь к интуиции.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

27 мая - 2 июня

Подготовила Евгения АН.

Весы

� Илон Маск и 
Талула Райли же-
нились дважды с 
перерывом в год. И 
дважды разбегались, 
прожив вместе снача-
ла 2 года, потом 3.

� Элизабет Тей-
лор дважды выходи-
ла замуж за Ричар-
да Бертона (и еще 
шесть раз - не за не-
го). В первый раз про-
держались 10 лет, во 
второй - год.

� Памела Андер-
сон и Рик Саломон 
разошлись после 10 
недель семейной жиз-
ни в 2007 году. Спустя 
6 лет - снова свадьба 
и снова развод. «Это 
как будто ты кладешь 
в холодильник испор-
ченные продукты, на-
деясь, что они снова 
станут свежими», - по-
жаловалась Памела.

� Жан-Клод Ван 
Дамм и Глэдис Пор-

тугез прожили пять 
лет, завели двоих де-
тей. Еще через 7 лет 
возобновили брак. 
Близилось ко второму 
разводу, но не дошло.

� Из четырех бра-
ков Мелани Гриффит 
два были с Доном 
Джонсоном. Продер-
жались полгода, потом 
шесть лет. Зато зрите-
лей радует их общая 
дочь, актриса Дакота 
Джонсон.

Звезды тоже делают это А КАК У НИХ

• В каждой десятой расставшейся паре 
оба готовы восстановить отношения;
• Из тех, кто решился 
войти в ту же реку, 
снова разводятся 
примерно 30%.
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ДВАЖДЫ (И ТРИЖДЫ) 
В ОДНУ РЕКУ

Около 6% 
разведенных пар снова идут 
в загс через какое-то время 

(а почитаешь соцсети - и ощущение, 
что у нас этот процент еще выше, 
чем по миру)

По данным британского 
психолога, специализирующегося 
на теме разводов, доктора 
философии Энн Голд Бушо.
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БУДЬ СТИЛЬНОЙ 
С «КП»

Приятных вам выходных!

Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

Лето покажет, кто зимой 
пресс качал, а кто - дверцу 
холодильника.

�  �  �
Джон Рокфеллер меч-

тал заработать $100 
тысяч и дожить до 100 
лет. А заработал $318 
миллиардов и умер в 
97. Не все мечты сбы-
ваются...

�  �  �
- Передай сыр фету, по-

жалуйста.
- Афанасий Афанасьевич, 

возьмите.
�  �  �

Открыл книгу по фэн-
шуй и понял, что про-
спал всю жизнь головой 
не туда. Ну это хотя бы 
все объясняет.

�  �  �
Вымышленная девушка - 

это очень даже полезная 
штука. Мне вот мама сра-
зу стала давать намного 
больше карманных денег!

�  �  �
При изготовлении 

этой палки колбасы ни 
одно животное не по-
страдало  - ну, кроме 
того, что пыталось ее 
съесть...

�  �  �
- Петрович, слышал? Упо-

требление алкоголя сни-
зилось!

- Так это надо отметить!
�  �  �

- Как вообще верблюд 
может пройти сквозь 
игольное ушко?

- Может, если его хо-
рошо послюнявить.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
«Мясо для ухи». 5. Чехов-
ский Ионыч. 8. Небольшой 
дворец у османов. 10. Ма-
шина, чтобы воевать. 12. 
Дышащий орган. 13. Кто 
из друзей Пьера Безухо-
ва стал любовником его 
жены Элен? 15. Аниме с 
эротическим уклоном. 16. 
Пользователь «зеброй». 
19. Страна на Красном 
море. 22. Цитрус под 
устрицы. 24. Кто лайкает 
фото своего кумира? 25. 
Аккуратно подстриженная 
лужайка. 29. Обвинение 
на лжи. 30. Грань вещи. 
31. Блюститель порядка 
из Франции. 32. Недуг 
«замыкания человека 
в себе». 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Сердечный ... 2. Кто ими-

тирует убийство главы КГБ 
в боевике «Искры из глаз»? 
3. Кто из секс-символов 
российского кино долго и 
жестоко заикался после 
того, как немецкий солдат 
дал над его головой две 
автоматные очереди? 4. 
«Ушли в ... плоти танцы». 
6. Выпускница РСЗО. 7. 
Хобби книголюба. 9. Глас 
толпы на рок-концерте. 11. 
Знак впритык к Скорпиону. 
14. Завидный ... 17. Кто из 
французских секс-символов 
разбил сердце Роми Шнай-
дер? 18. Перед кем отмазы-
ваются за опоздание? 20. 
Сильно докучливый тип. 21. 
Какая мафия процветает в 
Неаполе? 23. Сон от хлоро-
форма. 26. Крыша у блин-
дажа. 27. Сосуд под букет. 
28. Перенимают.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
Рыба. 5. Врач. 8. Касыр. 10. Танк. 12. Легкое. 
13. Долохов. 15. Этти. 16. Пешеход. 19. Йемен. 
22. Лимон. 24. Фанат. 25. Газон. 29. Наговор. 30. 
Аспект. 31. Жандарм. 32. Аутизм. ПО ВЕРТИКАЛИ: 
1. Ритм. 2. Бонд. 3. Лановой. 4. Былое. 6. Ракета. 7. 
Чтение. 9. Рев. 11. Козерог. 14. Жених. 17. Делон. 
18. Шеф. 20. Надоеда. 21. Каморра. 23. Наркоз. 
26. Накат. 27. Ваза. 28. Опыт.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Светлана 
ШИБАНОВА, 

Магнитогорск:
- Я открытая личность, 

контент-мейкер, 
преподаватель по 

дефиле и хореографии 
уже 4 года. 8 лет 

посвятила моделингу. 
Состою в группе 

поддержки по чир-
спорту «Сталь».
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Нарочито 

объемный жакет 
с мини-шортами - 

в списке трендов вот 
уже много вёсен подряд. 
Ведь жительницам больших 

городов тоже хочется 
подставить коленки солнцу 

и наслаждаться летом 
каждую его секунду.

Голосуйте 
за понравившуюся 

вам участницу 
на нашем 

сайте KP.RU 
в разделе 

«Будь стильной 
с «КП»!

Редакция не несет 
ответственности 
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
Индексы П1101, ПМ976 
Тип. № 

 �  Время подписания в печать 
по графику - 17.00, 
фактически - 16.30

 � ISSN 0233-433X

«НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ», «ЛЮДИ ДЕЛА»,  
«ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА», «ВЗРОСЛЫЕ ИГРЫ», «БИЗНЕС-ПРЕСС», 
«ВЫБОРЫ-2024», «ТОЧКА ЗРЕНИЯ», «ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ», 
«ВОПРОС - ОТВЕТ», «ЗАКОНЫ КРАСОТЫ», «ТАЙНАЯ ВЛАСТЬ», 
«ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ», «КУШАТЬ ПОДАНО», 
«РАЗУМНЫЙ ПОТРЕБИТЕЛЬ» - публикации на коммерческой основе. 

Тираж этого номера: 173 221 экз.
Цена договорная

©  АО ИД «Комсомольская правда», 2024. Размещенные в газете материалы не подлежат использованию другими лицами 
в какой бы то ни было форме без разрешения правообладателя. Приобретение авторских прав: mtv@kp.ru

Тираж сертифицирован 
Бюро тиражного аудита - 

www.press-abc.ru

 �  НАШ АДРЕС: «Комсомольская правда», 
Новодмитровская, д. 2Б, 8-й этаж, пом. 800, 
Москва, 127015. 
Ценные почтовые отправления не доставляются.
ТЕЛЕФОНЫ: отдел связи с читателями - 
(495) 777-02-82, факс - (495) 637-64-22 
e-mail: kp@kp.ru 
Web-сервер: www.kp.ru 
отдел рекламы тел.: (495) 777-02-82 
e-mail: advert@kp.ru
служба распространения - (495) 777-02-82

ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»

 �  Газета зарегистрирована в Роскомнадзоре, свидетельство ПИ № ФС77-58661 от 21.07.2014.

Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
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ночью днем
Калининград  +17 +18  +23… +26

Советск  +15 +16  +23… +26

Балтийск  +17… +18  +23… +24
Правдинск  +15… +16  +24… +26
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• Прогноз погоды на завтра,
23 мая.

Давление - 764 мм рт. ст.
(норма 760)
Относительная влажность
воздуха - 63 (норма 75)
Ветер - штиль, 0 м/с

Восход - 4.15
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Луна
в третьей
четверти

ясно

дождь гроза снег

облачно пасмурно
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в сфере связи и массовых коммуникаций по Калининградской 

области, свид. ПИ № ТУ 39-00037,  
учре ди тель - ООО «Ком со моль ская пра вда - Ка ли нин град». 

РЕДАКЦИЯ И ИЗДАТЕЛЬ РЕГИОНАЛЬНОГО ВЫПУСКА ООО «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА» - КАЛИНИНГРАД»
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Сергей БОГРОВ

В областном правительстве 
обсудили меры безопасности 
в летний период.

Плановое заседание комиссии по 
предупреждению и ликвидации чрез-
вычайных ситуаций и обеспечению 
пожарной безопасности 23 мая про-
вел временно исполняющий обя-
занности губернатора Алексей Бес-
прозванных. Участники совещания 
рассмотрели вопросы готовности к 
летнему сезону, в том числе к про-
ведению детской оздоровительной 
кампании и обеспечению безопас-
ности на воде.

О «ЛЕТНИХ» СУБСИДИЯХ 
Министр по культуру и туризму 

Андрей Ермак сообщил, что Зеле-
ноградскому, Пионерскому, Янтар-
ному, Балтийскому и Светлогорскому 
округам предоставляются субсидии в 
целях софинансирования расходных 
обязательств на содержание морских 
пляжей. Средства направляются на 
обеспечение безопасности людей на 
водных объектах, охрану жизни и здо-
ровья, а также на развитие турист-
ской инфраструктуры. В том числе 
на закупку пляжеуборочной техники, 
модульных спасательных постов, ка-
бинок для переодевания, мусорных 
контейнеров, систем оповещения, 
душевых стоек, информационных 
табло и прочего оборудования для 
благоустройства морских пляжей в 
границах муниципальных образова-
ний. Общий объем средств составляет 
14,7 млн руб.

НАДЗОР УСИЛИТСЯ
Как отметили в главном управлении 

МЧС по Калининградской области, 
с начала функционирования пляжей 

будут проводиться профилактические 
и контрольно-надзорные мероприя-
тия по соблюдению требований за-
конодательства.

Отдельное внимание было уделено 
вопросу неорганизованного массово-
го отдыха на водных объектах. Опасе-
ние вызывают глэмпинги и кемпинги 
на морском побережье - места отдыха 
в поселках Отрадное, Сокольники и 
арт-деревня Витланд в Балтийском 
городском округе, где ежегодно фик-
сируются случаи гибели, в том числе 
детей.

- Необходимо рассмотреть вопрос 
оборудования таких стихийных пля-
жей, популярных у жителей, обес-
печить безопасность отдыхающим. 
Помимо этого, пересмотреть требо-
вания к строительству кемпингов и 
глэмпингов, заложив обязательным 
условием организацию мест для ку-
пания. Со своей стороны, мы берем 
на себя обязательства по привлече-
нию необходимого числа спасателей 
и добровольцев, которые будут кон-
тролировать ситуацию на месте, что 
позволит сократить риски, связанные 

с гибелью людей, - отметил Алексей 
Беспрозванных.

ВНИМАНИЕ, ДЕТИ!
На особом контроле - безопасность 

детей в летних лагерях. Уже сейчас 
идет профилактическая работа в рам-
ках подготовки к проведению оздоро-
вительной кампании. Во всех учреж-
дениях в начале каждой смены будут 
проводиться инструктажи о правилах 
пожарной безопасности с обслужи-
вающим персоналом. Предусмотрен 
регулярный контроль за путями эва-
куации и эвакуационными выхода-
ми, за технической исправностью и 
обслуживанием электрических сетей 
и электрооборудования, за исправно-
стью систем отопления, вентиляции 
и кондиционирования воздуха, пер-
вичных средств пожаротушения.

Как отметили в пресс-службе ре-
гионального правительства, вопросы 
комплексной безопасности органи-
заций отдыха и оздоровления детей в 
период летней оздоровительной кам-
пании-2024 находятся на постоянном 
контроле всех ответственных служб.

Сергей БОГРОВ

Акцию инициировали 
в минприроды.

Министерство природных ресурсов 
и экологии Калининградской области 
подвело промежуточные итоги акции по 
раздаче елей населению. Напомним, в 
рамках экологической акции 19-21 апре-
ля на площадке у Дома Советов всем 
желающим раздали более 2 тысяч са-
женцев ели европейской. Кроме того, ве-
домство предоставило деревца филиалу 
Нахимовского военно-морского училища, 
детским садам № 109 и 125, санаторной 
школе-интернату, предприятию «Факел», 
воинским частям и другим организациям.

Спустя месяц министерство оценивает 
результаты: люди сообщают, как ухажи-
вают за саженцами и как они приживают-
ся. Большее число саженцев благодаря 
правильному уходу прижилось.

- Мы приняли решение раздать ели из 
нашего питомника, чтобы они радовали 
жителей. Наша акция называлась «Ель 
в добрые руки», соответственно, любой 
желающий мог прийти и получить ель. 
Сегодня мы оцениваем плоды этой акции,  
потому что просто раздать саженцы и от-
пустить ситуацию - это так себе история. 
Мы хотим посмотреть, что сейчас с этими 
елками, какой результат дала наша акция, 
- сказал заместитель министра природных 
ресурсов и экологии Калининградской 
области Максим Никитин.

Как отмечают в министерстве, уже 
сейчас можно увидеть положительные 
результаты акции: увеличение озеленения 
в Калининграде и области.

Отметим, саженцы были выращены в 
подведомственном питомнике в Полес-
ском округе, который специализируется 
на выращивании характерных для кали-
нинградских лесов деревьев: ели евро-
пейской, дуба и сосны обыкновенной. 
Ежегодный максимальный объем выра-
щенного посадочного материала соста-
вит более 100 тысяч саженцев, которые 
будут пополнять леса региона. 

Суббота
25 мая · 2024

На Преголе в Калининграде 
будут снимать фильм 
про нахимовцев

Еще больше 
материалов 

на нашем сайтепро нахимовцев

 ■ ЭКОЛОГИЯ

В регионе 
высажено более 
двух тысяч елей
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Власти готовы участвовать в создании комфортных условий 
в поселках Отрадное, Сокольники 

и арт-деревне Витланд в Балтийском городском округе.

Воспитанники детских садов 
ухаживают за деревцами.

На побережье объявлен 
бой стихийному отдыху

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

«На особом контроле - онкоцентр»
Сергей БОГРОВ,
Виктор СЕРГЕЕВ

Врио губернатора Калинин-
градской области обозначил 
вопросы, которые, по его мне-
нию, являются сейчас самыми 
актуальными в регионе. Алексей 
Беспрозванных записал видео-
обращение к жителям области и 
опубликовал в Telegram-канале, 
который передал  ему Антон Али-
ханов.

- С Антоном Андреевичем мы 
провели обстоятельную беседу 
по поводу тех вопросов, кото-
рые актуальны сейчас для Кали-

нинградской области, - сказал 
Алексей Беспрозванных. - Сей-
час достаточно подробно 
погружаюсь во все 
вопросы. В при-
оритете сто-
ят вопросы 
транспорта, 
логистики, 
здравоох-
ранения . 
На особом 
контроле он-
кологический 
центр.

Руководи-
тель выразил 

надежду на совместную работу.
- Рад вас всех приветство-

вать и очень надеюсь на 
вашу поддержку. 

Давайте будем 
вместе созда-

вать самый 
безопасный 
и комфорт-
ный регион 
в России, 
- добавил 
врио губер-

натора.
Кстати, в он-

кологическом 
центре в тесто-

вом режиме начала работать 
поликлиника. Об этом сообща-
ет пресс-служба регионального 
правительства. С 20 мая там 
приняли 49 пациентов.

- Неполный формат работы 
связан с тем, что в настоящее 
время процедура лицензирова-
ния некоторых видов медицин-
ской деятельности в поликли-
нике пока еще продолжается, 
- отметили в пресс-службе.

Проектная мощность амбула-
торного структурного подразде-
ления медицинского комплекса 
рассчитана на 300 посещений 
в смену.
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Алексей Беспрозванных.
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 ■ ПОДДЕРЖКА

Как жилищный сертификат 
влияет на выбор врача
Сергей БОГРОВ

С начала 2023 
года в регионе 
30 медицинских 
работников решили 
квартирный вопрос.

 Работник Акуловского фельд-
шерско-акушерского пункта 
Дарья Финашина была в числе 
претендентов на получение двух 
миллионов рублей в рамках ре-
гиональной кадровой программы 
в 2023 году.

По условиям программы жилое 
помещение медики могут приоб-
ретать не только в муниципали-
тете, в котором работают, но и 
в соседних. Выбор Дарьи Фина-
шиной пал на Советск, где се-
мья из четырех человек до этого 
снимала жилье, а дети посещают 
школу и детский сад.

- Мы очень довольны кварти-
рой, так как жили в съемных, 
сменили три квартиры, - подели-
лась впечатлениями от недавне-
го новоселья Дарья Финашина. 
- И когда мне позвонили из ми-
нистерства и сказали, что все 
поданные документы прошли и 
жилищный сертификат мне одо-
брен, очень обрадовалась. Это 

была первая квартира, которую 
мы смотрели, и сразу же на ней 
и остановились. Она очень про-
сторная, три комнаты, ремонт не 
понадобился, только приобрели 
мебель.

По словам руководителя Не-
манской центральной районной 
больницы Светланы Весниной, 
это уже второй жилищный сер-
тификат, который получили со-
трудники учреждения, еще один 
был выдан врачу-терапевту.

Предоставление с 2023 года 
жилищных сертификатов для 
медицинских работников на два 
миллиона рублей стало принципи-
ально новой мерой по улучшению 
жилищных условий сотрудников 
больниц и поликлиник. 

В региональном правительстве 
напомнили, что получить такие 
сертификаты могут нуждающи-
еся в улучшении жилищных ус-
ловий медицинские работники 
первичного звена: сотрудники 
участковой службы, работники 
ФАПов, а также службы скорой 
медицинской помощи, которые 
трудятся в муниципальных обра-
зованиях востока Калининград-
ской области.

С начала 2023 года сертифи-
каты получили 30 человек.

Александр КАТЕРУША,
Сергей БОГРОВ

Александр Попадин 
считает, что горожане 
будут вечно 
обсуждать проекты, 
предложенные 
для реализации 
на месте снесенного 
Дома Советов.

О ГОРЕ БЕЗ ФУНКЦИИ
На месте снесенного Дома 

Советов в Калининграде будет 
пустошь, а предложенные для 
реализации проекты горожане 
могут обсуждать вечно. Такое 
мнение высказал литератор, 
культуролог и историк архитектуры 
в подкасте для телеграм-канала «Дом 
Советов».

- Королевская гора осталась без 
крупной функции… Поэтому пока 
остров Октябрьский не будет застро-
ен, по сути, там, почти до предела, 
вряд ли дойдут руки до Королевской 
горы. Пока это будет пустошь. Бу-
дут рисоваться различные проекты, 
мы будем их обсуждать… И это будет 
такая вот вечная история, - считает 
Александр Попадин.

О ЦЕНТРАХ
Культуролог отметил, что в Кали-

нинграде существует несколько цен-
тров города.

- У нас есть центр административ-
ный, сегодняшний - это площадь 
Победы. Есть центр метафизиче-
ский - это Кнайпхоф, остров Канта, 
Кёнигсбергская пустота, которая не 
занята Калининградом. И есть центр 
исторический - это как раз Коро-
левская гора, которая пустая. И есть 
центр имперский, он сейчас выстра-
ивается, чему я очень рад на самом 
деле. Это остров Октябрьский, да, где 

у нас крупные федеральные объекты, 
там большое высотное строительство 
будет идти и идет. И это очень здо-
рово, - сказал Александр Попадин.

О «ЧЕЛОВЕЧКАХ»
Хомлинам не хватает смысловой на-

полненности: за годы о человечках не 
создано практически никаких легенд. 
Так отозвался Александр Попадин во 
время эфира.

- Они хорошо пластически сделаны, 
но с точки зрения концепта культур-
ного - это очень плохой концепт. Они 
уже сидят лет шесть, но за это время 
не было создано ни одной легенды 
про них, - отметил гость.

По мнению культуролога, назва-
ние маленьких человечков отсылает 
к идее дома, но она никак не была 
обыграна.
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 ■ ОБРАЗОВАНИЕ

Сергей БОГРОВ

Стартовал единый 
государственный 
экзамен.

В четверг, 23 мая, более тыся-
чи калининградских выпускников 
писали первый единый государ-
ственный экзамен по географии, 
литературе и химии.

ЕГЭ проходил в 12 пунктах об-
ласти, один из них находился в 
Калининграде. 

СЛЕДЯТ 
И ЗА РЕГЛАМЕНТОМ

Министр образования области 
Светлана Трусенева посетила ли-
цей № 49, ознакомилась с усло-
виями проведения экзаменов и 
пообщалась с выпускниками.

- В этом году более пяти тысяч 
человек заканчивают среднюю 
школу. Приблизительно такое же 
количество было и в прошлом 
году. Для проведения ЕГЭ на тер-
ритории региона организовано 24 
пункта. Помимо общественных 
наблюдателей в экзаменационных 
пунктах в регионе функциониру-
ет ситуационно-информационный 

центр на базе БФУ имени Канта. 
Студенты следят за соблюдени-
ем регламента ЕГЭ, - рассказала 
Светлана Трусенева.

КАК ПЕРЕСДАТЬ?
В этом году выпускники смогут 

пересдать один из предметов ЕГЭ 
до окончания приемной кампа-
нии в вузы согласно инициативе, 
предложенной президентом Пу-
тиным в послании Федеральному 
собранию. Нововведение начнет 
действовать уже этим летом.

- До этого года пересдавать ЕГЭ 
тем, кто получил неудовлетвори-
тельный результат, можно было 
только по русскому и математике. 
Теперь появилась возможность по 

желанию пересдать один из пред-
метов, которые выпускник сдает 
на ЕГЭ, причем как обязательный 
предмет, так и по выбору. Но есть 
нюанс: баллы первой попытки сда-
чи ЕГЭ аннулируют. Нельзя будет 
выбрать между первым и вторым 
результатами. Засчитываться бу-
дет только результат пересдачи, 
- сообщила министр.

Основной период ЕГЭ в 2024 го-
ду продлится с 23 мая по 21 июня. 
Обязательными предметами оста-
ются русский язык, математика на 
профильном и базовом уровнях. 
Самыми популярными предметами 
по выбору стали физика и обще-
ствознание, которые выбрали око-
ло трех тысяч выпускников.

«Там будет пустошь»:

Культуролог - о застройке 
Королевской горы

Дом Советов уходит в историю.

Александр Попадин 
рад развитию 

имперского центра.

Светлана Трусенева пообщалась с выпускниками 
и убедилась, что с настроением у ребят полный порядок.

Самые 
популярные - 
физика 
и «общество»
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БЫТОВАЯ ТЕХНИКА, РЕМОНТ
«РЕМБЫТТЕХНИКА». Ремонт сти-
ральных машин на дому. Гарантия. 
Тел.: (4012) 39-19-49, 8-921-710-01-
43.
«РЕМБЫТТЕХНИКА». Ремонт хо-
лодильников на дому. Гарантия. Тел.: 
(4012) 39-19-49, 8-921-710-01-43.
КАЧЕСТВЕННЫЙ ремонт холодиль-
ников и стиральных машин на дому. 
Гарантия. Область. Тел. 8-921-710-
11-17.
ТЕЛЕРЕМОНТ. Тел. (4012) 76-38-
49.

НЕДВИЖИМОСТЬ

КУПЛЮ
ЗЕМЕЛЬНЫЙ участок. Тел. (4012) 
75-36-46.
КОМНАТУ. Долю в квартире. Тел. 
(4012) 37-35-52.
ЗЕМЕЛЬНЫЙ участок, дачу. Тел. 
(4012) 37-35-52.
КВАРТИРУ. Срочно. Тел. (4012) 
37-35-52.

СНИМУ
КВАРТИРУ, аккуратная семья. Тел. 
(4012) 37-30-30.

СТРОИТЕЛЬНЫЕ И РЕМОНТНЫЕ 
УСЛУГИ

САНТЕХНИК. 24 часа. Тел. 8-921-
611-74-40.
САНТЕХНИК. 24 часа. Тел. 8-963-
738-10-96.
ЭЛЕКТРИК. Круглосуточно. Тел. 
8-921-611-74-40.
ЭЛЕКТРИК. Круглосуточно. Тел. 
8-963-738-10-96.

Рекламные объявления
 ■ ЧИТАЙ, ЗВОНИ, ВЫБИРАЙ!

По вопросам размещения рекламы обращаться по телефону: (4012) 310-340

Разместить объявление

530-500(4012)
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 ■ ОФИЦИАЛЬНО
Законодательное Собрание Калининградской области

Информационное сообщение о переименовании географического объекта
на территории Калининградской области

 В соответствии с пунктом 10 статьи 2 Закона Калинин-
градской области от 06 декабря 2013 года № 281 «О порядке 
рассмотрения Законодательным Собранием Калининградской 
области предложений о присвоении наименований географи-
ческим объектам или их переименовании, информирования на-
селения и выявления его мнения о присвоении наименований 
географическим объектам или их переименовании на терри-
тории Калининградской области» и постановлением Законо-
дательного Собрания Калининградской области от 11 апреля 
2024 года № 129 Законодательное Собрание Калининград-
ской области информирует о проведении опроса населения 
поселка Степное муниципального образования «Черняховский 
муниципальный округ Калининградской области» (расположен-
ного близ п. Веселовка) по вопросу о переименовании геогра-
фического объекта на территории Калининградской области 
«поселок Степное» в «поселок Степановка». 

Дата, место и время проведения опроса: 15 июня 2024 
года в 10 час. на территории поселка Степное муниципаль-
ного образования «Черняховский муниципальный округ Ка-
лининградской области» (с географическими координатами 
54034.1´ 22000.5´, с регистрационным номером 0172612, 
расположенного близ п. Веселовка).

Формулировка вопроса, выносимого на обсуждение: «Со-
гласны ли вы с переименованием географического объекта на 
территории Калининградской области (объект административ-

но-территориального деления поселок Степное Черняховско-
го административного района, с регистрационным номером 
0172612, географическими координатами 54034.1´ 22000.5´, 
расположенный близ п. Веселовка) «поселок Степное» в «по-
селок Степановка»?»

Формой проведения опроса является открытое голосова-
ние на собрании граждан.

Принять участие в опросе могут граждане Российской Феде-
рации, проживающие в поселке Степное муниципального обра-
зования «Черняховский муниципальный округ Калининградской 
области» (расположенном близ п. Веселовка), обладающие 
на день проведения опроса активным избирательным правом. 

 Минимальным числом граждан, принявших участие в опро-
се, необходимым для признания опроса состоявшимся, сле-
дует считать 15 граждан.

Информирование населения о результатах проведения 
опроса будет осуществлено в газете «Комсомольская прав-
да» и на официальном сайте Законодательного Собрания Ка-
лининградской области в информационно-телекоммуникаци-
онной сети «Интернет».

Дополнительную информацию по проведению опроса 
можно получить в администрации муниципального образо-
вания «Черняховский муниципальный округ Калининград-
ской области» по телефону 8 (40141) 3-21-14 - Кадиров Ар-
тем Равильевич.

15Калининград
www.kp.ru
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Сергей БОГРОВ

Голосование пройдет 30 мая.

В среду, 22 мая, в региональном 
парламенте состоялось заседание ко-
митета по законодательству, государ-
ственному строительству, местному 
самоуправлению и регламенту, кото-
рое провел его председатель Дмитрий 
Киселев. В работе комитета приняли 
участие председатель Заксобрания 
Андрей Кропоткин, министр финан-
сов Виктор Порембский, министр по 
муниципальному развитию и вну-
тренней политике Андрей Сергеев, 
председатель областной избиратель-
ной комиссии Инесса Винярская, 
председатель Общественной палаты 
Калининградской области Игорь Се-
ливанов и председатель Обществен-
ного совета при региональном пар-
ламенте Юрий Корольчук.

Первым в повестке был рассмотрен 
вопрос о назначении досрочных вы-
боров губернатора Калининградской 
области.

Как сообщил Дмитрий Киселев, в 
соответствии с действующим законо-
дательством региональный парламент 

должен назначить досрочные выборы 
главы региона. Решение о назначении 
выборов должно быть принято не ра-
нее чем за 100 дней и не позднее чем 
за 90 дней до дня голосования. 

Проектом постановления предусма-
тривается назначить выборы губерна-
тора Калининградской области на 8 
сентября 2024 года. В проекте также 
определено число депутатов предста-
вительных органов муниципальных и 
городских округов Калининградской 
области, которое необходимо для под-
держки выдвижения кандидатов.    

Дмитрий Киселев предложил выне-
сти данный вопрос на рассмотрение 
внеочередного заседания Законода-
тельного собрания и рекомендовать 
Заксобранию на внеочередном засе-
дании принять постановление «О на-
значении досрочных выборов губер-
натора Калининградской области», 
а само внеочередное заседание Зак-
собрания провести 30 мая 2024 года. 

Калининград 25.05.2024
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Депутаты утвердят дату досрочных 
выборов губернатора

Проект представила Инесса Винярская.

 ■ ИТОГИ КОНКУРСА

Жительница Славска 
выиграла поездку в Москву
Сергей БОГРОВ

Ирина Климова 
побывает на 
выставке «Россия».

Поездка в Москву ста-
ла наградой за участие в 
голосовании за стенд Ка-
лининградской области на 
выставке «Россия». Такой 
конкурс проходил этой 
весной в поддержку Года 
семьи и президентского на-
ционального проекта «Ту-
ризм и индустрия гостепри-
имства». Обладатель приза 
определился с помощью 
рандомайзера (генератор 
случайных чисел).

- До последнего не мог-
ла поверить, что это слу-
чилось со мной. Большое 
спасибо организаторам 
конкурса, - поделилась 
впечатлениями Ирина Кли-
мова.

Как сообщает пресс-
служба регионального 
правительства, сертифи-
кат победительнице Ирине 
Климовой вручил замести-
тель председателя прави-

тельства Калининградской 
области Дмитрий Кусков.

Воспользоваться серти-
фикатом победительница 
планирует в ближайшее 
время, чтобы успеть побы-
вать на выставке «Россия» 
до завершения ее работы 
8 июля.

Ирина - не первый побе-
дитель конкурса, который 
организуется для калинин-
градцев в рамках выставки 
«Россия». В январе этого 
года поездку для своей 
семьи в Москву и на ВДНХ 

выиграла жительница Ка-
лининграда Татьяна Коржа-
кова за победу в проекте 
«Самое калининградское 
фото».

Выставка «Россия» про-
водится с 4 ноября до 8 ию-
ля в Москве на территории 
ВДНХ. Посетителям пред-
ставлены экспозиции 89 
регионов России, ведущих 
федеральных ведомств, 
корпораций и обществен-
ных организаций. Выстав-
ку уже посетило более 13 
миллионов человек.
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 ■ ПАМЯТЬ

В Черняховске установят 
бюст летчика 
Нельсона Степаняна
Александр КАТЕРУША

Из Латвии постамент 
перевез офицер запаса 
Вячеслав Арутюнян.

В Черняховске в парке Победы уста-
новят бюст советского летчика, дважды 
Героя Советского Союза Нельсона Степа-
няна. Торжественная церемония намечена 
на 8 июня. Об этом сообщает администра-
ция Черняховска.

- Сейчас ведутся работы по монтажу 
постамента, который был привезен из 
города Лиепая (Латвия) нашим земляком, 
офицером запаса Вячеславом Арутюня-
ном, - говорится в сообщении.

Постамент памятника хотели в Латвии 
снести, житель Черняховска вывез его 
и доставил в Калининградскую область.

Бюст изготовил мастер из Железнодо-
рожного, работа длилась восем месяцев.

К открытию памятника в парке 
Победы почти все готово.

Сертификат Ирине Климовой вручил 
зампредседателя правительства 

Калининградской области Дмитрий Кусков.
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Анна ДОБРЮХА

«Способен восстанав-
ливать костную ткань со 
стопроцентной идентич-
ностью». Это сообщение 
с лент информ агентств - 
одна из самых обнадежи-
вающих на уч но-ме ди цин-
с ких новостей последнего 
времени. Костная ткань 
у нас повсюду (от челю-
стей до пяток), и проблем 
с ней всегда много. Кроме 
гражданской медицины, в 
подобном средстве сейчас 
очень нуждаются военные 
врачи, которые лечат ра-
неных бойцов СВО.

Как нашим исследова-
телям удалось создать 
новый препарат? Как он 
работает и в чем его пре-
имущества? «Комсомол-
ка» узнала подробности 
у уче но го-би о тех но ло га, 
который был автором 
идеи, принимал активное 
участие в разработке и 
испытаниях геля.

ЗАОКЕАНСКАЯ 
ЗАГАДКА

- Вопросами каче-
ственного восстановле-
ния тканей организма мы 
начали заниматься око-
ло 10 лет назад, - говорит 

доктор фармацевтических 
наук, зав кафедрой фар-
мацевтической техноло-
гии с курсом медицинской 
биотехнологии Пятигор-
ского ме ди ко-фар ма цев-
ти чес ко го инсти-
тута (ПМФИ) 
Дмитрий Ком-
панцев. - Для 
начала изу-
чили, что уже 
есть за рубе-
жом. Я ездил 
на международ-
ную выставку 
фармацевтиче-
ских техноло-
гий. И привез американ-
ский ранозаживляющий 
гель и присыпку. Мы по-
смотрели состав, прове-
рили, как работают эти 
средства, на лаборатор-
ных животных.

Оказалось, что заоке-
анская фармацевтика 
использует иной подход, 
чем применялся в СССР 
и современной России. 
Наши препараты для 
заживления ран ставят 
своей задачей обеззара-
живание. Поэтому они 
содержат антибиоти-
ки для местного анти-

микробного действия. 
Плюс могут добавлять-
ся противовоспалитель-
ные компоненты. То есть 
цель - обезопасить рану 
от инфекций и дать воз-

можность организму 
заниматься зажив-

лением. Сам этот 
процесс препара-
ты не стимулиру-
ют. А у организма 
ресурсов на пол-

ноценное восста-
новление хватает не 
всегда.

В иностранном 
средстве, наоборот, 

не было обеззаражива-
ющих компонентов. Но 
зато были репарацион-
ные, то есть стимулиру-
ющие заживление ран.

- И что это за чу до-ин-
гре ди ен ты?

- Судя по аннотации, 
состав на удивление про-
стой. Мальтодекстрин 
(разновидность крах-
мала) и витамин С.

- Непохоже на компо-
ненты, способные стиму-
лировать заживление.

- В том-то и дело! В 
любом случае я не хотел 
делать то же самое. Нуж-

но было пойти дальше, 
создать что-то свое.

«КОРМЛЕНИЕ РАНЫ 
ИЗНУТРИ»

- Наш основной по-
сыл, который лег в 
основу разработки, - 
кормление раны изну-
три, - продолжает уче-
ный. - Мы помещаем в 
очаг повреждения спе-
циальные компоненты, 
которые включаются в 
обмен веществ в ране 
(перерабатываются ее 
ферментами). В ито-
ге идет воздействие по 
двум направлениям. 
Во-первых, делящие-
ся клетки получают до-
полнительный источник 
энергии. Во время за-
живления потребность в 
ней повышена, посколь-
ку идет активное деление 
клеток.

Во-вторых, стимули-
руется восстановление 
именно того типа тка-
ни, которая повреж-
дена. И тут разработка 
российских ученых име-
ет большое преимуще-
ство. «Обычно в местах 
травмирования разрас-
тается соединительная 
ткань, которая дает руб-
цы, - поясняет Дми-
трий Компанцев. - Мы 

же применяем подход, 
при котором восстанав-
ливается изначальный 
тип ткани (функцио-
нальная ткань)». За счет 
этого, например, можно 
значительно сократить 
образование грубых руб-
цов на коже. 

НА МЕСТЕ ТРАВМЫ - 
КОСТНАЯ МОЗОЛЬ

С восстановлением 
костной ткани немного 
другая история. Фарм-
технологам из Пятигор-
ска удалось разработать 
технологию, суть ко-
торой, если коротко и 
упрощенно, в следую-
щем. Созданный гель 
действует по тому же 
принципу «кормления 
раны изнутри» (см. вы-
ше). При этом в очаг 
повреждения вводится 
вещество с особой струк-
турой, не имеющей ана-
логов в мире. Оно дает 
поразительный эффект. 
Компоненты геля на-
столько гармонично 
вписываются в обмен 
веществ, что организм 
реагирует так, будто бы 
он сам, своими силами 
«ремонтирует» повреж-
денное место.

- При естественных ре-
акциях образуется то, что 

называют костной мозо-
лью. То есть уплотнение, 
участок повышенной 
прочности на месте трав-
мы. Это дополнительная 
защита. И мы наблюдаем 
ее при действии раноза-
живляющего геля, - опи-
сывает Компанцев.

Зарубежные аналоги 
подобного естественно-
го эффекта не дают. 

Среди других преиму-
ществ российской разра-
ботки - ее меньшая себе-
стоимость, возможность 
наладить производство 
внутри страны. Правда, 
для этого понадобится 
пройти еще несколько 
этапов. Уже проведены 
испытания на животных, 
подтвердившие безопас-
ность и эффективность 
ранозаживляющего геля. 
Дальше требуется разре-
шение Минздрава для 
клинических исследова-
ний на людях. А главное, 
необходимо финансиро-
вание, чтобы масштаби-
ровать изобретение - на-
ладить технологию его 
массового производства.

От редакции: Хочется 
надеяться, что государ-
ство, уделяющее сейчас 
особое внимание про-
рывным отечественным 
разработкам, обратит 
внимание на этот проект.

КОНКРЕТНО

Кому и чем 
поможет

В гражданской ме-
дицине средство для 

восстановления костной 
ткани востребовано пре-
жде всего в стоматологии. 
Перед имплантацией зубов 
часто бывает необходимо 
укрепить челюсть, места-
ми нарастить ее, закрыть 
углубления в кости и т. д. 
Для этого вводится гель.

В случае боевых ра-
нений гель может 

использоваться как 
костный клей, позволяя 
соединять для сращивания 
раздробленные фрагмен-
ты. Аналогично - при вос-
становлении пострадавших 
в ДТП.

Также средство мо-
жет помочь улучшить 
приживление имплан-

тов, протезов, которые 
устанавливаются вместо 
поврежденных участков 
кости (например, при ра-
нениях и травмах рук, ног).

- Мы со студентами (Пятигор-
ского ме ди ко-фар ма цев ти чес-
ко го института. - Ред.) сейчас 
много работаем над тем, как помочь бой-
цам на СВО, - говорит Дмитрий Компан-
цев. - Основная часть разработок связана с 
вопросами, которые выпадают за пределы 
интереса медсанбата. Но это очень важно 
для повседневной жизни ребят в непростых 
фронтовых условиях. 

Речь о санитарно-гигиенических сред-

ствах - таких как мази, порошки 
и другие средства от мозолей, 
натоптышей, потертостей, что 

возникают при ношении военной амуниции, 
боеприпасов, использовании оружия и т. д.

- Мы делаем это со студентами по своей 
инициативе, без каких-то грантов,  - под-
черкивает ученый. - Наши ребята вечером 
идут не на дискотеку или пиво пить, а в 
лаборатории и в аптеку. Они могут помочь 
фронту. И ощущают себя нужными людьми.
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Российские 
ученые создали 

уникальный гель
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Поврежденные кости 
восстановятся сами

ВМЕСТО 
ПОСЛЕСЛОВИЯ

Дмитрий 
Компанцев

Если бы в 70-е годы XX века был такой 
гель, заживляющий кости, персонажу 
Евгения Евстигнеева не пришлось бы 

скакать на костылях весь фильм.
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Сколько бы у вас ни было 
дома кулинарных книг, такую 
вы еще не держали в руках. 
Здесь собраны не просто ре-
цепты из «маминой тетрадки» 
или совсем новые для вас. И 
не просто кулинарные идеи 
для любого случая. Это книж-
ка с настроением, с воспоми-
наниями, с очень добрыми 
иллюстрациями, которые 
откликнутся в каждом, кто 
чуть-чуть застал советское 

детство. Или не застал, но рос в 
таком же городке, как автор, с 
таким же бьющим в окно солн-
цем, урчащим котом, заросля-
ми лопухов... Грызли кисельный 
брикет, набивали тайком рот су-
хим молоком, лепили с мамой 
пирожные «картошка»? Значит, 
вы уловите это настроение с пер-

вой страницы. А атмосферные 
фото, сделанные автором, из-
вестным кулинарным блогером, 
помогут.

Такой сборник - отличный по-
дарок, который заставит любого 
читателя улыбнуться и вспом-
нить детство. И конечно, здесь 
масса доступных рецептов со 
всего света от человека, кото-
рый превосходно готовит. Вам 
остается только повторить вслед 
за автором домашний хлеб, тык-
венные булочки, королевскую 
ватрушку, грибной паштет, то-
матный суп с баклажанами или 
рыбу под укропным маринадом, 
слоеные расстегаи или рататуй... 
А потом поедать это в теплой 
компании, поймав такое же хо-
рошее настроение, как в этой 
книге.

Это сборник писем, помогаю-
щих в любой сложной ситуации, 
написанный именно для вас. Ав-
тор - практикующий психолог и 
подскажет, как действовать, если 
вы растеряны, подавлены, напуга-
ны, обижены, не можете справить-
ся с разочарованием или чувством 
вины… В этой книге не только от-
веты на мучающие вас вопросы, но 
и рекомендации, как найти выход, 
а потом снова раскрасить жизнь 
яркими красками. Часто мы сами 
создаем себе сложности там, где 
есть тысячи решений, но мы бо-
имся их увидеть. Не бойтесь!

Читать все это можно с любой 
страницы, которая вам откликнулась 

конкретно сегодня. Есть QR-коды - наводите 
на них телефон и слушаете аудиопослания. 
Есть поддерживающие фразы.

«Как человек стрессующий, очень оценила 
эту книгу, - написала одна из читательниц. - 
Думала, закину на полку, но действительно 
помогает справиться с сильными эмоциями. 
Мысли яснее, успокаиваюсь лучше. Как само-
помощь - мастхев».

Книжная полка

О Великой Отечественной 
и холокосте написано много. 
Но такой книги до сих пор 
не было. В ней собраны сот-
ни уникальных документов и 
иллюстраций, которых вы до 
сих пор не видели. Они позво-
ляют ощутить всю чудовищ-
ность и масштаб того, что фа-
шисты планировали для СССР. 
Знали ли вы, что это была не 
просто война и даже не «по-
ход против большевизма»? Что 
существовала программа наци-
стов, разработанная накануне 
вторжения, согласно которой 
зимой 1941 - 1942 годов от 20 
до 30 миллионов советских 
людей, преимущественно из 
славянских народов, должны 
были умереть от голода? Гит-
леру необходимы были земля и 
ресурсы на востоке, доказыва-
ют эти документы. Населению 
СССР он готовил депортации, 
рабство, а отдельным наро-
дам - прямое уничтожение.

В этой книге, например, 
впервые опубликована на рус-
ском языке запись перегово-
ров Гитлера с вице-премьером 
Румынии Михаем Антонеску: 

эти двое рассуждают о том, что 
славянство - «биологическая 
проблема для Европы». Читать 
такие документы в оригинале 
страшно, но необходимо.

Егор Яковлев - известный 
российский ученый, писатель, 
основатель проекта «Цифровая 
история». Как и другие тома 
этой документальной серии, 
книга издана совместно с Рос-
сийским военно-историческим 
обществом. Большим форма-
том, на мелованной бумаге. 
Это хороший подарок, но и до-
ма такой том необходим: чтобы 
подрастающие дети и внуки 
понимали и помнили, какое 
зло победил Советский Союз.

Читаем 
подлинные 
документы. 

Помогаем себе. 
Создаем 

настроение.

Такие колоды популярны уже больше полувека. В 
этом наборе 70 мотивационных карточек с картинками 
и заданиями, которые помогут на пути к достижению 
цели. Создатель колоды - предприниматель и одновре-
менно все успевающая многодетная мама, автор книги-
планера «Цепкая, ценная, цельная», также вышедшей 
в издательстве «Комсомольская правда».

В каждой коробке есть сопроводительная инструк-
ция, как с ними работать. Не важно, собра-
лись вы толпой на девичник или сидите 
дома в одиночестве. Вытягиваете карту - 
там вопрос или задание, которое и настрой 
даст на весь день, и поможет себя порадовать. 
Или подскажет ответ на какой-то мучающий вас 
вопрос. Можно тянуть карту каждый день, а мож-
но по настроению. Все задания очень добрые. Есть 
среди них и необходимые, напомнят о том, что вы 
давно собирались сделать, но откладывали. Каждая 
карта - маленький шаг к вашим грандиозным планам. 
Жизнь - игра, давайте поиграем!

Надо ли говорить, какой это красивый и приятный 
подарок всем подружкам или себе любимой.

Это издание не только для 
выгоревших на работе или за-
мученных мам в декрете. Не 
только для тех, кого выводит 
из равновесия любая мелочь, 
или тех, кто просто очень устал. 
Стрессы - наш неизбежный 
спутник, а значит, такая кни-
га нужна каждому. Перестать 
крутить тревожные мысли по 
кругу вполне реально. Авто-
ры, два авторитетных медика, 
объяснят вам, откуда взялась 
именно ваша тревога и как с ней 
справиться даже в запущенных 
случаях.

Это очень добрая книга. 

Она словно мягкой лапкой 
гладит вас и успокаивает, при-
водит психику в норму. А если 
не можете понять, что с вами - 
просто стресс или уже пора бе-
жать сдаваться врачам, - здесь 
есть тесты. Они помогут разо-
браться, нужна ли вам помощь 
специалиста или вы просто се-
бя накрутили и вполне способ-
ны успокоиться без таблеток. 
Тысячи читателей уже прове-
рили действие книги на себе и 
готовы подтвердить: с поша-
говым планом, изложенным 
здесь, вам абсолютно точно 
станет комфортнее жить.

Купить 
книгу можно 

по ссылке

Купить 
книгу 

можно 
по ссылке

Купить книгу 
можно 

по ссылке

Купить 
карты 

можно 
по ссылке
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Роман Бузунов, София Черкасова 
«Преднамеренное спокойствие. 
Программа борьбы со стрессом и тревогой»

Евгения Решанова 
«Щепотка вкусных воспоминаний. Простые 
и понятные рецепты для ностальгических встреч»

Мария Комкова 
Набор карт «Мечтай дерзко, действуй смело»

Марина Муравьева 
«Я есть, и этого достаточно. 
14 терапевтических писем 
психолога»

Топ-5 новинок-2024 от издательства 
«Комсомольская правда»

Егор Яковлев 
«Нацистский геноцид 
народов СССР. 
Неизвестные страницы»

ИСТОРИЯ

ПСИХОЛОГИЯ

МЕТАФОРИЧЕСКИЕ КАРТЫ

КУЛИНАРИЯ
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Книжные новинки листала Александра ЗАЙЦЕВА.
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Анна ДОБРЮХА

«Способен восстанав-
ливать костную ткань со 
стопроцентной идентич-
ностью». Это сообщение 
с лент информ агентств - 
одна из самых обнадежи-
вающих на уч но-ме ди цин-
с ких новостей последнего 
времени. Костная ткань 
у нас повсюду (от челю-
стей до пяток), и проблем 
с ней всегда много. Кроме 
гражданской медицины, в 
подобном средстве сейчас 
очень нуждаются военные 
врачи, которые лечат ра-
неных бойцов СВО.

Как нашим исследова-
телям удалось создать 
новый препарат? Как он 
работает и в чем его пре-
имущества? «Комсомол-
ка» узнала подробности 
у уче но го-би о тех но ло га, 
который был автором 
идеи, принимал активное 
участие в разработке и 
испытаниях геля.

ЗАОКЕАНСКАЯ 
ЗАГАДКА

- Вопросами каче-
ственного восстановле-
ния тканей организма мы 
начали заниматься око-
ло 10 лет назад, - говорит 

доктор фармацевтических 
наук, зав кафедрой фар-
мацевтической техноло-
гии с курсом медицинской 
биотехнологии Пятигор-
ского ме ди ко-фар ма цев-
ти чес ко го инсти-
тута (ПМФИ) 
Дмитрий Ком-
панцев. - Для 
начала изу-
чили, что уже 
есть за рубе-
жом. Я ездил 
на международ-
ную выставку 
фармацевтиче-
ских техноло-
гий. И привез американ-
ский ранозаживляющий 
гель и присыпку. Мы по-
смотрели состав, прове-
рили, как работают эти 
средства, на лаборатор-
ных животных.

Оказалось, что заоке-
анская фармацевтика 
использует иной подход, 
чем применялся в СССР 
и современной России. 
Наши препараты для 
заживления ран ставят 
своей задачей обеззара-
живание. Поэтому они 
содержат антибиоти-
ки для местного анти-

микробного действия. 
Плюс могут добавлять-
ся противовоспалитель-
ные компоненты. То есть 
цель - обезопасить рану 
от инфекций и дать воз-

можность организму 
заниматься зажив-

лением. Сам этот 
процесс препара-
ты не стимулиру-
ют. А у организма 
ресурсов на пол-

ноценное восста-
новление хватает 
не всегда.

В иностранном 
средстве, наобо-

рот, не было обеззаражи-
вающих компонентов. 
Но зато были репараци-
онные, то есть стимули-
рующие заживление ран.

- И что это за чу до-ин-
гре ди ен ты?

- Судя по аннотации, 
состав на удивление про-
стой. Мальтодекстрин 
(разновидность крах-
мала) и витамин С.

- Непохоже на компо-
ненты, способные стиму-
лировать заживление.

- В том-то и дело! В 
любом случае я не хотел 
делать то же самое. Нуж-

но было пойти дальше, 
создать что-то свое.

«КОРМЛЕНИЕ РАНЫ 
ИЗНУТРИ»

- Наш основной по-
сыл, который лег в 
основу разработки, - 
кормление раны изну-
три, - продолжает уче-
ный. - Мы помещаем в 
очаг повреждения спе-
циальные компоненты, 
которые включаются в 
обмен веществ в ране 
(перерабатываются ее 
ферментами). В ито-
ге идет воздействие по 
двум направлениям. 
Во-первых, делящие-
ся клетки получают до-
полнительный источник 
энергии. Во время за-
живления потребность в 
ней повышена, посколь-
ку идет активное деление 
клеток.

Во-вторых, стимули-
руется восстановление 
именно того типа тка-
ни, которая повреж-
дена. И тут разработка 
российских ученых име-
ет большое преимуще-
ство. «Обычно в местах 
травмирования разрас-
тается соединительная 
ткань, которая дает руб-
цы, - поясняет Дми-
трий Компанцев. - Мы 

же применяем подход, 
при котором восстанав-
ливается изначальный 
тип ткани (функцио-
нальная ткань)». За счет 
этого, например, можно 
значительно сократить 
образование грубых руб-
цов на коже. 

НА МЕСТЕ ТРАВМЫ - 
КОСТНАЯ МОЗОЛЬ

С восстановлением 
костной ткани немного 
другая история. Фарм-
технологам из Пятигор-
ска удалось разработать 
технологию, суть ко-
торой, если коротко и 
упрощенно, в следую-
щем. Созданный гель 
действует по тому же 
принципу «кормления 
раны изнутри» (см. вы-
ше). При этом в очаг 
повреждения вводится 
вещество с особой струк-
турой, не имеющей ана-
логов в мире. Оно дает 
поразительный эффект. 
Компоненты геля на-
столько гармонично 
вписываются в обмен 
веществ, что организм 
реагирует так, будто бы 
он сам, своими силами 
«ремонтирует» повреж-
денное место.

- При естественных ре-
акциях образуется то, что 

называют костной мозо-
лью. То есть уплотнение, 
участок повышенной 
прочности на месте трав-
мы. Это дополнительная 
защита. И мы наблюдаем 
ее при действии раноза-
живляющего геля, - опи-
сывает Компанцев.

Зарубежные аналоги 
подобного естественно-
го эффекта не дают. 

Среди других преиму-
ществ российской разра-
ботки - ее меньшая себе-
стоимость, возможность 
наладить производство 
внутри страны. Правда, 
для этого понадобится 
пройти еще несколько 
этапов. Уже проведены 
испытания на животных, 
подтвердившие безопас-
ность и эффективность 
ранозаживляющего геля. 
Дальше требуется разре-
шение Минздрава для 
клинических исследова-
ний на людях. А главное, 
необходимо финансиро-
вание, чтобы масштаби-
ровать изобретение - на-
ладить технологию его 
массового производства.

От редакции: Хочется 
надеяться, что государ-
ство, уделяющее сейчас 
особое внимание про-
рывным отечественным 
разработкам, обратит 
внимание на этот проект.

КОНКРЕТНО

Кому и чем 
поможет

В гражданской ме-
дицине средство для 

восстановления костной 
ткани востребовано пре-
жде всего в стоматологии. 
Перед имплантацией зубов 
часто бывает необходимо 
укрепить челюсть, места-
ми нарастить ее, закрыть 
углубления в кости и т. д. 
Для этого вводится гель.

В случае боевых ра-
нений гель может 

использоваться как 
костный клей, позволяя 
соединять для сращивания 
раздробленные фрагмен-
ты. Аналогично - при вос-
становлении пострадавших 
в ДТП.

Также средство мо-
жет помочь улучшить 
приживление имплан-

тов, протезов, которые 
устанавливаются вместо 
поврежденных участков 
кости (например, при ра-
нениях и травмах рук, ног).

- Мы со студентами (Пятигор-
ского ме ди ко-фар ма цев ти чес-
ко го института. - Ред.) сейчас 
много работаем над тем, как помочь бой-
цам на СВО, - говорит Дмитрий Компан-
цев. - Основная часть разработок связана с 
вопросами, которые выпадают за пределы 
интереса медсанбата. Но это очень важно 
для повседневной жизни ребят в непростых 
фронтовых условиях. 

Речь о санитарно-гигиенических сред-

ствах - таких как мази, порошки 
и другие средства от мозолей, 
натоптышей, потертостей, что 

возникают при ношении военной амуниции, 
боеприпасов, использовании оружия и т. д.

- Мы делаем это со студентами по своей 
инициативе, без каких-то грантов,  - под-
черкивает ученый. - Наши ребята вечером 
идут не на дискотеку или пиво пить, а в 
лаборатории и в аптеку. Они могут помочь 
фронту. И ощущают себя нужными людьми.
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Российские 
ученые создали 

уникальный гель
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Поврежденные кости 
восстановятся сами

ВМЕСТО 
ПОСЛЕСЛОВИЯ

Дмитрий 
Компанцев.

Если бы в 70-е годы XX века был такой 
гель, заживляющий кости, персонажу 
Евгения Евстигнеева не пришлось бы 

скакать на костылях весь фильм.
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Сколько бы у вас ни было 
дома кулинарных книг, такую 
вы еще не держали в руках. 
Здесь собраны не просто ре-
цепты из «маминой тетрадки» 
или совсем новые для вас. И 
не просто кулинарные идеи 
для любого случая. Это книж-
ка с настроением, с воспоми-
наниями, с очень добрыми 
иллюстрациями, которые 
откликнутся в каждом, кто 
чуть-чуть застал советское 

детство. Или не застал, но рос в 
таком же городке, как автор, с 
таким же бьющим в окно солн-
цем, урчащим котом, заросля-
ми лопухов... Грызли кисельный 
брикет, набивали тайком рот су-
хим молоком, лепили с мамой 
пирожные «картошка»? Значит, 
вы уловите это настроение с пер-

вой страницы. А атмосферные 
фото, сделанные автором, из-
вестным кулинарным блогером, 
помогут.

Такой сборник - отличный по-
дарок, который заставит любого 
читателя улыбнуться и вспом-
нить детство. И конечно, здесь 
масса доступных рецептов со 
всего света от человека, кото-
рый превосходно готовит. Вам 
остается только повторить вслед 
за автором домашний хлеб, тык-
венные булочки, королевскую 
ватрушку, грибной паштет, то-
матный суп с баклажанами или 
рыбу под укропным маринадом, 
слоеные расстегаи или рататуй... 
А потом поедать это в теплой 
компании, поймав такое же хо-
рошее настроение, как в этой 
книге.

Это сборник писем, помогаю-
щих в любой сложной ситуации, 
написанный именно для вас. Ав-
тор - практикующий психолог и 
подскажет, как действовать, если 
вы растеряны, подавлены, напуга-
ны, обижены, не можете справить-
ся с разочарованием или чувством 
вины… В этой книге не только от-
веты на мучающие вас вопросы, но 
и рекомендации, как найти выход, 
а потом снова раскрасить жизнь 
яркими красками. Часто мы сами 
создаем себе сложности там, где 
есть тысячи решений, но мы бо-
имся их увидеть. Не бойтесь!

Читать все это можно с любой 
страницы, которая вам откликнулась 

конкретно сегодня. Есть QR-коды - наводите 
на них телефон и слушаете аудиопослания. 
Есть поддерживающие фразы.

«Как человек стрессующий, очень оценила 
эту книгу, - написала одна из читательниц. - 
Думала, закину на полку, но действительно 
помогает справиться с сильными эмоциями. 
Мысли яснее, успокаиваюсь лучше. Как само-
помощь - мастхев».

Книжная полка

О Великой Отечественной 
и холокосте написано много. 
Но такой книги до сих пор 
не было. В ней собраны сот-
ни уникальных документов и 
иллюстраций, которых вы до 
сих пор не видели. Они позво-
ляют ощутить всю чудовищ-
ность и масштаб того, что фа-
шисты планировали для СССР. 
Знали ли вы, что это была не 
просто война и даже не «по-
ход против большевизма»? Что 
существовала программа наци-
стов, разработанная накануне 
вторжения, согласно которой 
зимой 1941 - 1942 годов от 20 
до 30 миллионов советских 
людей, преимущественно из 
славянских народов, должны 
были умереть от голода? Гит-
леру необходимы были земля и 
ресурсы на востоке, доказыва-
ют эти документы. Населению 
СССР он готовил депортации, 
рабство, а отдельным наро-
дам - прямое уничтожение.

В этой книге, например, 
впервые опубликована на рус-
ском языке запись перегово-
ров Гитлера с вице-премьером 
Румынии Михаем Антонеску: 

эти двое рассуждают о том, что 
славянство - «биологическая 
проблема для Европы». Читать 
такие документы в оригинале 
страшно, но необходимо.

Егор Яковлев - известный 
российский ученый, писатель, 
основатель проекта «Цифровая 
история». Как и другие тома 
этой документальной серии, 
книга издана совместно с Рос-
сийским военно-историческим 
обществом. Большим форма-
том, на мелованной бумаге. 
Это хороший подарок, но и до-
ма такой том необходим: чтобы 
подрастающие дети и внуки 
понимали и помнили, какое 
зло победил Советский Союз.

Читаем 
подлинные 
документы. 

Помогаем себе. 
Создаем 

настроение.

Такие колоды популярны уже больше полувека. В 
этом наборе 70 мотивационных карточек с картинками 
и заданиями, которые помогут на пути к достижению 
цели. Создатель колоды - предприниматель и одновре-
менно все успевающая многодетная мама, автор книги-
планера «Цепкая, ценная, цельная», также вышедшей 
в издательстве «Комсомольская правда».

В каждой коробке есть сопроводительная инструк-
ция, как с ними работать. Не важно, собра-
лись вы толпой на девичник или сидите 
дома в одиночестве. Вытягиваете карту - 
там вопрос или задание, которое и настрой 
даст на весь день, и поможет себя порадовать. 
Или подскажет ответ на какой-то мучающий вас 
вопрос. Можно тянуть карту каждый день, а мож-
но по настроению. Все задания очень добрые. Есть 
среди них и необходимые, напомнят о том, что вы 
давно собирались сделать, но откладывали. Каждая 
карта - маленький шаг к вашим грандиозным планам. 
Жизнь - игра, давайте поиграем!

Надо ли говорить, какой это красивый и приятный 
подарок всем подружкам или себе любимой.

Это издание не только для 
выгоревших на работе или за-
мученных мам в декрете. Не 
только для тех, кого выводит 
из равновесия любая мелочь, 
или тех, кто просто очень устал. 
Стрессы - наш неизбежный 
спутник, а значит, такая кни-
га нужна каждому. Перестать 
крутить тревожные мысли по 
кругу вполне реально. Авто-
ры, два авторитетных медика, 
объяснят вам, откуда взялась 
именно ваша тревога и как с ней 
справиться даже в запущенных 
случаях.

Это очень добрая книга. 

Она словно мягкой лапкой 
гладит вас и успокаивает, при-
водит психику в норму. А если 
не можете понять, что с вами - 
просто стресс или уже пора бе-
жать сдаваться врачам, - здесь 
есть тесты. Они помогут разо-
браться, нужна ли вам помощь 
специалиста или вы просто се-
бя накрутили и вполне способ-
ны успокоиться без таблеток. 
Тысячи читателей уже прове-
рили действие книги на себе и 
готовы подтвердить: с поша-
говым планом, изложенным 
здесь, вам абсолютно точно 
станет комфортнее жить.

Купить 
книгу можно 

по ссылке

Купить 
книгу 

можно 
по ссылке

Купить книгу 
можно 

по ссылке

Купить 
карты 

можно 
по ссылке
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Роман Бузунов, София Черкасова 
«Преднамеренное спокойствие. 
Программа борьбы со стрессом и тревогой»

Евгения Решанова 
«Щепотка вкусных воспоминаний. Простые 
и понятные рецепты для ностальгических встреч»

Мария Комкова 
Набор карт «Мечтай дерзко, действуй смело»

Марина Муравьева 
«Я есть, и этого достаточно. 
14 терапевтических писем 
психолога»

Топ-5 новинок-2024 от издательства 
«Комсомольская правда»

Егор Яковлев 
«Нацистский геноцид 
народов СССР. 
Неизвестные страницы»

ИСТОРИЯ

ПСИХОЛОГИЯ

МЕТАФОРИЧЕСКИЕ КАРТЫ

КУЛИНАРИЯ

ЗДОРОВЬЕ
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Книжные новинки листала Александра ЗАЙЦЕВА.
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Ученые обнаружили 
у пушистых полосатых 
насекомых сознание, 
как у млекопитающих.

Шмели и пчелы умны, спо-
ру нет. Но, как и муравьи, до 
сих пор считалось, что они 
обладают коллективным со-
знанием. Умен весь коллектив 
сородичей в целом. А отдель-
ное насекомое - как бы ней-
рон в этой системе. Само не 
очень понимает, что делает. 
Но оказалось, все не так.

ТОВАРИЩА 
ВЫРУЧАЙ

В последние годы наука все 
активнее отыскивает созна-
ние у животных. Всего не-
сколько десятилетий назад 
в школе нам внушали, что 
люди действуют осознанно. 
А животные, даже если их 
действия выглядят разумно, 
«повинуются инстинктам». 
И в этом наша определяю-
щая разница.

Человеческое сознание 
стало очевидно благодаря 
речи. Мы думаем словами, 
да и высказать мысли боль-
шинство из нас может. А у 
животных речи нет. Что у 
него в голове происходит? 
Поди пойми. Впрочем, с 
млекопитающими несколь-
ко проще: мы считываем 
выражение глаз, мимику и, 
даже если невольно очелове-
чиваем увиденное (скажем, 
нам кажется, что дельфины 
улыбаются), все-таки суть, 
как правило, улавливаем. У 
шмеля по выражению глаз 
ничего не поймешь…

Надо исследовать их со-
трудничество друг с другом, 
решили ученые. Наука выя-
вила несколько видов коо-
перации у животных:

� случайное сотрудниче-
ство - возились-возились, 
раз, вместе нажали, все по-
лучилось, а как, сами не по-
нимают;

� делай как я - стая (рой) 
кружит, и ты кружи, деды 
наши кружили, и нам заве-
щали;

� сознательное сотрудни-
чество - вот задача, вот мой 
партнер, а давай подумаем, 
как нам решить ее вместе.

И последнее есть только у 
людей, обезьян, у гиен, вол-
ков и слонов. Считается, что 
здесь-то и проявляется на-
стоящий разум, настоящее 
сознание.

ВЫЖИЛИ НЕ ВСЕ 
ПОДОПЫТНЫЕ

В ходе испытаний шмелям 
надо было пройти сложный 
лабиринт, а главное, отодви-
нуть тяжеленные кубики Lego, 
чтобы добраться до сладкой 
воды.

Шмелей выбрали, потому 
что в природе они, хоть и жи-
вут роями, - индивидуалисты 
и добывают пищу в одиночку. 
Если (вдруг) они начнут со-
трудничать - это интересно.

Смотреть на видео, снятом 
экспериментаторами, как 
шмель тужится, чтобы совла-
дать с кубиком, нет сил - так 
его жалко. Само собой, ученых 
обвинили в жестоком обраще-
нии. И им пришлось отдель-
но объяснять, что, дескать, за 
испытуемыми присматривал 
опытный персонал, который 
не допускал страданий. Шме-
лей не наказывали, а сахарная 
вода не вредит их здоровью, 
потому что они ее и так хле-
щут везде, где найдут. Тем не 
менее научные мужи сами же 
в статье пишут, что несколь-
ко шмелей погибли во время 
опыта. А другие умерли есте-
ственной смертью (в природе 
они живут несколько недель), 
пока их как следует изучили. 
В общем, осадочек остается.

С первых же часов опыта у 
исследователей полезли на лоб 
глаза.

- Результаты исследования 
бросают вызов традиционным 
представлениям о насекомых, 
а способность работать вместе 

для достижения общей 
цели присутствует даже 
в миниатюрном мозге 
шмелей, - говорит руко-
водитель группы доктор 
Олли Лукола (сказочное 
имя, однако).

Они думали: потолка-
ются шмели у кубика, 
худо-бедно подвинут 
его и полетят по ла-
биринту, отталкивая 
друг друга боками, к 
вожделенной сладо-
сти. То есть сотрудни-
чество первого типа 
(см. выше). Но не так. 
Шмели подходили к 
кубику, внимательно 
его осматривали, по-
том смотрели друг на 
друга, явно о чем-то 
договариваясь. Нако-
нец, начинали двигать, 
согласованно и ловко.

Особенно поражает: уже в 
лабиринте шмель, летевший 
впереди, постоянно огляды-
вался на того, который сза-
ди. Правильной ли дорогой 
идешь, товарищ? Само собой, 
у источника сахарной воды - 
никакого хамства, чинно едят, 
как полноправные товарищи.

Важны два момента:
 � это были шмели, отделен-

ные от улья. То есть коллек-
тивный разум тут ни при чем. 
Да и задача новая, не толкают 
в улье шмели пластиковые ку-
бики;
� была контрольная группа, 
где одинокий шмель сам дви-
гал, сам искал, а потом к нему 

подсаживали другого. И было 
видно, что нет между ними ла-
да, молодой не понимал, чего 
от него хотят, опытный учил 
его, и на это уходила прорва 
времени.

НЕЧЕЛОВЕЧЕСКИЕ 
МЫСЛИ

Главный вопрос: а где в моз-
гу шмеля умещается вся эта 
сложность? Несколько лет на-
зад миру был представлен пол-
ный атлас мозга шмеля: и там, 
по сути, ничего нет. Напоми-
нает эстетику фильма «Кин-
дза-дза!»: какая-то железная 
ржавая коробка, ни двигате-
ля толком, ни управления, а 
между звездами летает.

И этот парадокс - для всех 
насекомых, птиц и других соз-
даний, от которых интеллек-
туальных подвигов вроде бы 
не ждешь.

Скажем, скворцы оцени-
вают как абсолютные проме-
жутки времени, так и отно-
сительные. Пчелы (и шмели) 
запоминают цвета. Шмели 
изумительно решают задачи 
кросс-модального распозна-
вания: это когда тебе показы-
вают объект, но трогать его 
нельзя; и ты должен понять, 
что это и как с ним обращать-

ся. Люди-то да, 
справляются (и 
то ребенок, по-
ка не обожжет-
ся, плиту трога-
ет). Но то люди! 
Поразительно, 
но шмели в со-
стоянии комби-
нировать вос-
поминания из 
разных «депар-
таментов мозга» 
(память о цвете, 
о запахе, о преж-
нем опыте взаи-
модействия) и, 
когда видят что-
то необычное, 
подходят к задаче 
творчески. А еще 
«большие полоса-
тые мухи» могли 
бы играть в фут-
бол: в ходе одного 
опыта их научили 
забивать крошеч-
ный шарик в во-
рота, и тогда они 

получали сладкую воду.
Итак, у шмеля миллион 

нейронов, и мозг весит, как 
кунжутное семечко. У нас 85 
миллиардов нейронов, и мы 
таскаем на голове полтора 
килограмма ума. «Однако ис-
следования показывают, что 
беспозвоночные с крошечным 
мозгом и животные с крупным 
мозгом не сильно отличают-
ся», - пишет китайский биолог 
Юнхэ Чжоу.

- Когда-то насекомые счи-
тались маленькими автомата-
ми, запрограммированными 
на выполнение определен-
ных ограниченных действий. 
Сейчас появляется все больше 
свидетельств того, что способ-
ности, даже у плодовых мух, 
приближаются к чему-то, что 
отличается от человеческого 
мышления, но и не является 
чистым запрограммирован-
ным инстинктом, - говорит 
Клинт Перри из Лондонского 
университета королевы Марии.

А Вивек Джаяраман из Ме-
дицинского института Говарда 
Хьюза рубит правду-матку без 
обиняков: «В какой-то степе-
ни это сознание».

Но если вы спросите у всех 
этих ученых: а как так? Ответа-
то нет.

Нарядные и трудолюбивые шмели, 
оказывается, отличные товарищи.

Это ж-ж-ж неспроста...
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Мозг у шмеля крошечный, не больше кунжутного 
семечка. А варит что надо! Как выяснили ученые, синие 

зоны отвечают за обоняние, желтые - за зрение. 
В красных областях - память и опыт. Самое загадочное - 

зеленый участок, это некий внутренний компас. Зато есть несколько околонаучных гипотез - такими ученые делятся 
друг с другом в кафетерии и на отдыхе. Вот некоторые из них:

размер мозга почти не имеет значения. Сознание формируется вне 
его - например, в ноосфере. Большой мозг - просто лучшая «антенна», 
ну и процессор помощнее;

сознание - продукт коллективной памяти, которая включает в себя 
те времена, когда предки человека сами были насекомыми (шмели 
и предки людей разделились на эволюционном дереве полмиллиар-
да лет назад) и даже бактериями. К этому склоняется упомянутый 
Юнхэ Чжоу;

все живое на Земле - едино, и люди, развиваясь в науках и технике, 
развивают и кошек, собак, а заодно и шмелей с мухами.

Можно привести еще несколько подобных идей. Но кажется, что 
метод, основанный на МРТ (на него возлагали огромные надежды - уви-
дим мозг и все поймем), в тупике. А других способов что-то узнавать 
об ином разуме, кроме как заставлять шмелей толкать кубики, у нас 
нет. Значит, пока будем накапливать факты. А объяснение - потом.

 � ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

Размер мозга не имеет значения

Шмели, кажется, разумны

    Истории 
волшебного леса

Мечтаете о волшебных событиях? Почувствуйте магию природы на ска-
зочной прогулке по лесам Карелии, смастерите собственного ловца снов, 
соберите гербарий и украсьте дом в северном стиле. Хюгге по-русски - вол-
шебство, которое доступно всем.
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«Комсомолка» рекомендует:

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781, 
ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ru

Евгений АРСЮХИН.

Россия
www.kp.ru
 25.05.2024 18
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07.00 Сегодня.
07.20 Поедем, поедим! (16+)
08.20 Едим дома. (0+)
09.00 Сегодня.
09.20 Главная дорога. (16+)
10.00 Живая еда с Сергеем 

Малоземовым. (12+)
11.00 Квартирный вопрос. 

(0+)
12.00 Основано на реальных 

событиях. (16+)
14.00 Своя игра. (0+)
15.00 Сегодня.
15.20 ЧП. Расследование. 

(16+)
16.00 Следствие вели... (16+)
18.00 Центральное телевиде-

ние.
19.20 Ты не поверишь! (16+)
20.20 Секрет на миллион. 

Ирина Линдт. (16+)
22.30 Международная пило-

рама с Тиграном 
Кеосаяном. (18+)

23.20 Захар Прилепин. Уроки 
русского. (12+)

00.00 Квартирник НТВ у 
Маргулиса. Виталий 
Дубинин. (16+)

01.20 Дачный ответ. (0+)
02.15 ЛЕНИНГРАД 46. СЕРИАЛ. 

(16+)
03.50 УЛИЦЫ РАЗБИТЫХ 

ФОНАРЕЙ. СЕРИАЛ. (16+)

07.20 Местное время. 
Суббота.

07.35 По секрету всему свету.
08.00 Формула еды. (12+)
08.25 Пятеро на одного.
09.10 Сто к одному.
10.00 Вести.
10.50 В кругу друзей.
11.50 Доктор Мясников. (12+)
13.00 Вести.
13.50 Парад юмора. (16+)
16.00 Вести.
16.50 Привет, Андрей! 

Вечернее шоу Андрея 
Малахова. (12+)

19.00 Вести.
20.00 ВЗРОСЛЫЕ ДОЧЕРИ. 

ХУД. ФИЛЬМ. (16+)
23.35 МОЖНО МНЕ ТЕБЯ 

ОБНЯТЬ? ХУД. ФИЛЬМ. 
(12+)
Аня - золотая медалистка, 
готовится к поступлению в 
университет, но проваливает 
собеседование. Чтобы разве-
яться, мать Ани Лиза предла-
гает ей поехать к бабушке в 
небольшой приморский горо-
док. Там в этот момент 
прямо в зале суда освобож-
дают местного красавца 
Геру.

03.00 Я ЕГО СЛЕПИЛА. 
ХУД. ФИЛЬМ. (12+)

06.00 Телеканал Доброе утро. 
Суббота.

09.00 Умницы и умники. (12+)
09.45 Слово пастыря. (0+)
10.00 Новости.
10.15 Наше все. (12+)
11.05 ПроУют. (0+)
12.00 Новости.
12.15 Поехали! (12+)
13.10 А ЗОРИ ЗДЕСЬ ТИХИЕ... 

ХУД. ФИЛЬМ. (12+)
16.50 Я люблю мою страну. 

(0+)
18.00 Вечерние новости.
18.20 Эксклюзив. (16+)
19.10 Михаил Задорнов: вся 

жизнь.
20.05 Кто хочет стать миллио-

нером? (12+)
21.00 Время.
21.35 Клуб Веселых и 

Находчивых. Высшая 
лига. (16+)

23.50 ВАРАВВА. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

03.10 Подкаст.Лаб. Все хотят 
летать. (16+)

03.55 Подкаст.Лаб. 
Драгоценные истории. 
(16+)

04.40 Подкаст.Лаб. Кот 
Шредингера. (16+)

05.15 Подкаст.Лаб. Психика. 
(16+)

08.00 ЗАБЕРИ МЕНЯ К СЕБЕ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (12+)

09.55 Просто & вкусно. (6+)
10.30 События.
10.45 Смешите меня семеро. 

(16+)
11.50 Москва резиновая. 

(16+)
12.20 ЗАГАДКА НА ДВОИХ. 

ФЕВРАЛЬСКАЯ СИРЕНЬ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (12+)

13.30 События.
13.45 ЗАГАДКА НА ДВОИХ. 

ФЕВРАЛЬСКАЯ СИРЕНЬ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (12+)

16.20 ЗАГАДКА НА ДВОИХ. 
ПРОПАВШИЙ ПАЦИЕНТ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (12+)

20.00 Постскриптум.
21.05 Право знать! (16+)
22.25 События.
22.35 Тайная комната. 

Фальшивые пророки. 
(16+)

23.15 Прощание. Галина 
Старовойтова. (16+)

00.00 Америка эпохи застоя. 
(16+)

00.25 Хватит слухов! (16+)
00.55 Закулисные войны. 

Театр. (16+)
01.35 Закулисные войны. 

Эстрада. (16+)
02.15 Закулисные войны. 

Эстрада. (16+)

07.00 ПроСТО кухня. (12+)
08.00 ПроСТО кухня. (12+)
09.00 Поехали с нами! (16+)
10.00 Суперниндзя. Дети. 

(12+)
12.40 Кот в сапогах. 

Мультфильм. (0+)
14.25 Мармадюк. Мультфильм. 

(6+)
16.05 ШКОЛА МАГИЧЕСКИХ 

ЗВЕРЕЙ. ХУД. ФИЛЬМ. (6+)
18.00 ШКОЛА МАГИЧЕСКИХ 

ЗВЕРЕЙ. ТАЙНА 
ПОДЗЕМЕЛЬЯ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (6+)
Ученики школы магических 
зверей хотят поставить 
мюзикл по случаю юбилея 
школы. Тем временем проис-
ходит что-то странное - каж-
дую ночь во дворе появляют-
ся таинственные подкопы... 

20.05 АСТЕРИКС И ОБЕЛИКС. 
ПОДНЕБЕСНАЯ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

22.20 ШЕФ АДАМ ДЖОНС. 
ХУД. ФИЛЬМ. (18+)

00.25 БЛИЗНЕЦЫ. ХУД. ФИЛЬМ. 
(18+)

02.10 ПОСЛЕДНИЙ ИЗ 
МАГИКЯН. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

04.30 6 кадров. (16+)
04.40 Мультфильмы. (0+)
04.50 Ералаш. (0+)

Первый канал Россия НТВ ТВ-Центр СТС

В программе возможны изменения по независящим от редакции причинам.

04.00 Гастротур. (16+)
04.50, 02.20, 03.30 Пятница 

News. 
05.10, 05.15, 05.25, 05.30, 

05.35 Тайны медовой 
долины. Мультфильм. 
(12+)

05.45, 05.50, 05.55, 06.00, 
06.15, 06.25, 06.35, 
06.40, 06.50 
Простоквашино. 
Мультфильм. (12+)

07.00 Погнали! в Японию. 
(16+)

09.00 Пробный переезд. (16+)
10.00, 11.40, 13.40, 15.40, 

17.40, 20.00 Четыре 
свадьбы. (16+)

21.50 Мистер Х 2. Богач/бед-
няк. (16+)

00.30 ПАРА ИЗ БУДУЩЕГО. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

02.50 Черный список. (16+)
03.55 Ну, погоди! Каникулы. 

Мультфильм. (0+)

09.45 НАЧАЛО. ХУД. ФИЛЬМ.
11.15 Эрмитаж.
11.45 Черные дыры. Белые пятна.
12.25 Человеческий фактор. 

Фотоархеология.
12.55, 00.30 Мифологические 

существа. Хранители леса. 
Док. фильм.

13.40 Дорога к Пушкину.
14.15 Рассказы из русской исто-

рии.
15.00 Энциклопедия загадок. Кто 

поет в океане. Док. фильм.
15.30 К 75-летию со дня рождения 

Любови Полищук. Линия 
жизни.

16.20 ТАЙНА ЧЕРНЫХ ДРОЗДОВ. 
ХУД. ФИЛЬМ.

18.00 Персидские мотивы. Йезд. 
Док. фильм.

18.30 Новости культуры.
18.50 Рассекреченная история. За 

кулисами Олимпиады-80. 
Док. фильм.

19.20 КРЕПОСТНАЯ АКТРИСА. 
ХУД. ФИЛЬМ.

21.00 Агора.
22.05 МЕШОК БЕЗ ДНА. 

ХУД. ФИЛЬМ.
23.45 Искатели. Дело фальшиво-

монетчиков.
01.15 Перевал. Великолепный 

Гоша. Мультфильмы.

04.00, 01.40 Самые шокирую-
щие гипотезы. (16+)

06.00 С бодрым утром! (16+)
07.30, 11.30, 15.30, 18.30 

Новости. (16+)
08.00 Минтранс. (16+)
09.00 Самая полезная про-

грамма. (16+)
10.00, 12.00 Военная тайна с 

Игорем Прокопенко. 
(16+)

14.00 СОВБЕЗ. (16+)
16.00 Документальный спец-

проект. (16+)
17.00 Засекреченные списки. 

Документальный спец-
проект. (16+)

18.00 Добровэфире. (16+)
19.00 ПАПА ИЗ СПЕЦНАЗА. 

ХУД. ФИЛЬМ. (16+)
 Вальяжный пенсионер - не 

тот, за кого себя выдает. 
Комедийный экшен с 
Николасом Кейджем.

21.00 КРОВЬЮ И ПОТОМ: 
АНАБОЛИКИ. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

23.30 БЕГИ БЕЗ ОГЛЯДКИ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (18+)

05.30, 07.40 Pro-Новости. 
(16+)

05.55 Плейлист. Весна. (16+)
06.30 Звезды о звездах. (16+)
08.00 У-Дачный чарт. (16+)
09.00 Перемотка. (16+)
10.00 Чарт Золотой граммо-

фон Русского Радио. 
(16+)

11.00 Pro-Новости. Лучшее. 
(16+)

11.30 Toп-30. Русский плей-
лист недели. (16+)

13.30 Очень караочен. (16+)
14.00 10 самых! (16+)
14.30 Хит-Сториз. (16+)
15.00 Тарелки раздора. (16+)
15.30 Чем звезды готовы пла-

тить за молодость? (16+)
16.00 Премиальная дюжина. 

(16+)
17.00 Плейлист. Под шашлы-

чок. (16+)
18.00 Жара Music Awards 

2022. (16+)

Пятница! РЕН-ТВ Муз-ТВ Культура

05.35, 06.20, 07.10 
УСЛОВНЫЙ МЕНТ-3. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

08.00 Страна советов. (16+)
08.30 НоваЯ. (12+)
09.05 УСЛОВНЫЙ МЕНТ-5. 

ХУД. ФИЛЬМ. (16+)
10.00, 11.00, 11.50 

УСЛОВНЫЙ МЕНТ-3. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

12.45, 13.40, 14.35 
УСЛОВНЫЙ МЕНТ-3. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

15.30 УСЛОВНЫЙ МЕНТ-5. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

16.25 УСЛОВНЫЙ МЕНТ-5. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

17.20 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
18.15 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
19.00 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
19.40 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
20.25 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
21.20 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
22.10 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
23.00 Известия. Главное. 

(16+)
00.05 Светская хроника. 

(16+)
01.10, 01.55, 02.35, 03.15 

НАШ СПЕЦНАЗ-2. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

Петербург
5 канал

25.05.2024

ПРИКЛЮЧЕНИЯ Германия - Австрия, 2021

СУББОТА, 16.05

«ШКОЛА МАГИЧЕСКИХ ЗВЕРЕЙ» (6+)

Мальчику Бенни и девочке 
Иде подарили по волшебно-
му животному, которые не 
только умеют разговари-
вать, но и готовы стать для 
них лучшими друзьями. Всех 
вместе их ждут впереди 
невероятные приключения, 
но сумеют ли они выполнить 
главное условие 
«Волшебного зоомагазина»: 
сохранить в тайне от взрос-
лых своих новых друзей?

Режиссер - Грегор 
Шнитцлер.

В главных ролях: 
Эмилия Майер, Леонард 
Конрадс, Лорис 
Сихровски.

КРИМИНАЛ США, 2013

СУББОТА, 21.00

«КРОВЬЮ И ПОТОМ: АНАБОЛИКИ» (16+)

Фильм основан на реаль-
ных событиях. Однажды 
тренеру по фитнесу надое-
ло ходить в трениках. Он 
решил круто изменить свою 
судьбу и разбогатеть. 
Нашел двух других незадач-
ливых качков и предложил 
им план похищения своего 
клиента-миллионера. Но 
если в организме мышц 
больше, чем мозгов, то 
даже самый лучший план, 
подсмотренный в экшен-бое-
вике, может не сработать…

Режиссер - Майкл Бэй.
В главных ролях: Марк 

Уолберг, Дуэйн Джонсон, 
Энтони Маки.
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Заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9, но так, чтобы в любой 
строке по горизонтали и по вертикали и в каждом из девяти блоков, от-
деленных жирными линиями, не было двух одинаковых цифр. Мы пред-
лагаем вам два варианта - простой и чуть посложнее. Желаем удачи! 
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Монисто - Алмасты - Первокурсник - Шаспо - Беккерель - Йоктосекунда - Застава - Гирлянда - Слет - Ирак - Аллах - Ко-
вер - Мясо - След - Агин - Алана - Шест - Оазис - Сеул - Легковес - Манна - Игорь - Ребе - Панно - Горс - Тридакна - Гиена - Табун.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Берег - Мишура - Индия - Байконур - Легкоатлет - Емеля - Пагр - Нрав - Ёрник - Лабрадор - Оса - Мышь - Оспа - Слой - Опак - Смог - Овес - Вирус - 
Сага - Каза - Бубу - Скандалист - Дятел - Инна - Липа - Ветка - Крыса - Харатьян.


